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Rodolfo Martín 
Villa, ministro del 

Interior, sigue entre- 
tres fuegos. La iz

quierda le acosa en el 
Parlamento, el terro

rismo Je asesina a 
sus agentes del orden 
público, y la ultrade- 
recha le tiene puesto 
permanentemente en 

su punto de mira, 
como se demostró 

ayer cuando, a la 
salida de una boda a 

la que había asistido, 
fue insultado grave
mente por un grupo 

de individuos, que 
además intentaron 

agredirle. El servicio 
de seguridad que 

acompañaba al 
ministro tuvo que 

intervenir convincen
temente deteniendo 

“in situ” a tres o 
cuatro personas, a las 

que a primera hora 
de la noche ayer se 

habían sumado 
diecisiete más, 

algunas de ellas dete
nidas en la sede ma
drileña de “Fuerza 

Nueva”. Esta mañana 
los veinte presuntos 

implicados continua
ban en la Dirección 

General de Seguridad.

i

i

Nueva actitud parlamentaria, después del último discurso de Gutiérrez Mellado

US CORTES SE ACERCAN Al EJERCITO
Congreso: Todos los miembros de la comisión dan su apoyo al vicepresidente de la Defensa

MADfí/D, 31 (Europa Press).- A tas 10 de la mañana, la Comisión de 
Defensa del Senado, que preside don Alberto Bailarín Marcial, de Unión 
de Centro Democrático, ha visitado el cuartel general del Ejército del Aire. 
Entre los asistentes, figuraban los senadores don Josep Benet, de la En
tassa dels Cataláns,' doña María Dolores Pelayo y doña Juana Arce, de 
UCD: don Luis Diez Alegría y don Marcial Gamboa, de designación real; 
don Joaquín Satrústegui, del grupo Progresistas y Socialistas Indepen
dientes, etcétera.

A su llegada al cuartel general han sido recibidos por el secretario 
general de dicho cuartel, señor García Conde, pasando a continuación al 
despacho del jefe del Estado Mayor, teniente general don Ignacio Alfaro 
Arregui.

El señor Alfaro Arregui pronunció unas palabras en las que agradeció 
a los senadores su visita. "Voy a introducirles —dijo— en nuestro mundo 
particular para que comprendan la enorme responsabilidad del Ejército 
del Aire en la defensa de la patria".

Más adelante, señaló que el factor esencial del Ejército del Aire es el 
poder disuasorio al servicio de la política general del Gobierno. Las tres 
funciones principales de este Ejército —agregó— son la estrategia, la con
quista de la libertad aérea y la defensa en paz.

El teniente general Alfaro anunció que el próximo martes visitará al 
ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, para exponerle 
la nueva organización del Ejército del Aire para el año 1980.

Afirmó que para 1980, será necesaria una nueva legislación y una serie 
de créditos destinados a la adquisición de material.

Llegado a este punto de su explicación, el teniente general Alfaro soli
citó a los representantes de los medios informativos que abandonaran la 
sala puesto que se iban a dar los senadores una serie de datos de carácter 
reservado.

Está previsto eí traslado de tos miembros de la 'comisión de Defensa a 
la base aérea de Torrejón de Ardoz, con una visita al servicio de alerta, al 
mando de combate y el pabellón de oficiales de la base de Torrejon.

Los abogados 
de "Els Joglars

Denun
cian al
general
Coloma

Gallegos
(PAGIWA TRES)
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lA MACARENA, PAL PUEBLO
La extrema derecha está nerviosa con el comportamiento y, Uñ í£ /a y Q~ 

de la izquierda. En una de las cuestiones donde esto que / NueS7>9D 
apuntamos se observa de forma más patente es en todo / 
aquello que hace relación con la Iglesia como institución. La 
extrema derecha quisiera que socialistas y comunistas se 
confieran a 1os curas en un primer plato, a los obispos en el
segundo y a algún que otro cardenal de postre. Tengan pa
ciencia y sigan leyendo, que
parece.

Hace unos meses, un cor
dobés resentido con la Di
putación provincial incendió 
una iglesia ppr motivos es
trictamente personales y 
esencialmente patológicos. 
Al día siguiente, el diario 
«El Alcázar» tituló a toda 
pastilla en su portada algo 
así como que ya volvían los 
marxistas a la quema de 
templos. Después tuvieron 
que rectificarlos señores del 
rotativo bunkeriano. Ner
viosos. Están nerviosos.

Ahora, con motivo de la 
Semana Santa, hubiese 

polémico
Por Angel Sánchez

desliado que los rojos se hu- 
bienal puestos morados 
destripando capirotes naza
renos o algo por estilo, y a 
poder ser mucho más grave. 
No ha sido así. Gregorio 
López Raimundo incluso 
presidió un desfile procesio
nal. Alberti, que es quien 
protagoniza nuestra sección 
de hoy, no sólo hizo lo mis
mo en su Andalucía, sino 
que se descolgó con unos 
versos que como han si

do objéto de polémica reco
gemos de nuevo a continua
ción por si algunos de uste
des no los conocen. Dicen 
así: «Saetas de los balcones, 
/ largas heridas, bajando — 
sin fin a las procesiones. — 
La Virgen del Baratillo, - 
sobre cuarenta costales / 
suena en la hoz y el martillo 
— para aliviar tantos males. 
/ Que no hay bien que se 
resista / hoy en la tierra y el 
cielo / al partido comunista. 
/ Déjame esta madrugada / 
lavar tu llanto en mi pena, / 
Virgen de la Macarena, / 
llamándote camarada.»

Pero es que hay más casos 
de no incompatibilidad entre 
unos determinados gestos 
religiosos y una ideología 
concreta. El dirigente del 
PTE de Andalucía Isidoro 
Moreno y los líderes del 
PSA Roja^Marcos y Lru- 
ñuela son también de los que 
piensan que la voluntad del 

no desbarramos tanto como 

pueblo es la que manda. Y el 
pueblo andaluz, en concreto, 
vibra con su Macarena y con 
sus saetas.

Garó, que es natural que 
quienes durante tantos años 
han estado haciendo una 
amalgama de la religión y de 
la política para usufructuar 
lo que ellos denominaron 
Cruzada, consideren que los 
santos y las vírgenes son 
propiedad privada de unos 
cuantos. De ahí el pataleo' y 
el nerviosismo. Y fíjense que 
anteayer para no ir más lejos 
se publicaba una noticia de

(De "Mundo Diario")

agencia en la que se decía 
que unos caballeros de 
ultraderecha incendiaron la 
ermita vizcaína de San Mi
guel de Erezonar y tiraron al 
santo por un barranco. No 
debería ser santo de su de
voción, y nunca mejor dicha 
esta expresión.

Así las cosas, nos parece 
de perlas que Alberti lance 
sus ripios de escolar de EGB 
para llamar camarada a la 
Macarena. Siempre nos ha 
dado mala espina que el 
brazo incorrupto de Santa 
Teresa anduviese como Pe
dro por su casa en el mismí
simo palacio de El Pardo. 
Llegará quizás el día en que 
haya que reivindicarlo. Pero 
como Santa Teresa es abu- 
lense, deberá buscarse un 
poeta de la UÇD. A lo peor 
no los hay. En el PCE, como 
se ha visto, todavía queda 
imaginación.

MAL VERSIFICADOR 
SEMANASANTERO

«ABC» de Sevilla se re

cosas como las siguientes;
«A todo nos tenía acos

tumbrados más el comunis
ta que el poeta; a sus raros 
atuendos, a su fugaz y so
ñoliento paso por las Cor
tes, a su condición de vocero

DCFbeSlA

es realmente inédito este 
mal versificador semana- 
santero, más propio de las 
rondas de pescado frito y 
vino tinto de los peores 

rapsodas de tertulia que de 
una de las grandes cimas 
literarias de la generación 
del 27.

Llamar camarada a la 
Virgen Macarena o rimar 
los motivos del escudo co
munista con la caridad o la 
piedad del Baratillo es. a la Macarena es demasia-

aparte de ripioso, desgra
ciado y lamentable. Máxi- 
rñe cuando hasta ahora el 
partido para el que trabaja 
el señor Alberti se había 
distinguido por su respeto a 
la religiosidad popular an
daluza.»

TEÑIR EL CIELO 
DE FASCISMO

En un estupendo artículo 
publicado en «Tele/eX- 
press», Rafael Wirth da la 
réplica al periódico «lucaté- 
tico» sevillano.

«Los enterados del diario 
andaluz consideran que es 
una falta de respeto. O sea, 
no tragan que un comunista 
— que por propia defini
ción, está condenado al In
fierno— cante a la Virgen y 

do. Demasié, como dicen 
ahora los progres.

Los sçnores del “ABG” 
olvidan que los cristianos 
también militan en el mar
xismo. aunque eso levante 
ampollas en más de un 
ultra. Algunos comunistas 
creen en la Virgen y en el 
más allá y es lógico que los 
poetas, que son la voz del 
pueblo, canten con voz 
propia a la Virgen y a lo que 
más convenga. Pero la de
recha de este santo país no 
pasa por esto. La derecha 
ha intentado durante cua
renta catastróficos años 
monopolizai el nombre de 
Dios y pensó que a base de 
invocar repetidamente a to
dos los san’os, el Cielo iba a 
quedar envuelto. El Cielo es 
muy suyo y no se ha aliado 
con nadie. Otra cosa es que 
se deje querer.»

INVASORES
Enigmático para lo claro 

que habla siempre, se nos 
pone Rafael García Serrano 
en «El Alcázar».

«Leo que Alberti y López 
Raimundo, este último jefe 
del tristemente célebre 
PSUC,. presenciaron los 
desfiles procesiones de Se
villa. Parece que se va a 
reunir a'llí un congreso, 
convención o asamblea del 
partido comunista. Hay al
go en que acaban por coin
cidir los invasores, los reyes, 
los príncipes, los caudillos, 
los presidentes; Sevilla, Vi- 
go»
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agr^ido
MADRID, 31 (Europa Press).- Ayer se produjo una in

cidente al término de la ceremonia de esponsales de una hija 
del presidente de la Diputación madrileña, donde Enrique 
Castellanos, incidente promovido por personas ajenas a la 
ceremonia. La iglesia donde ocurrió el incidente es la de la 
Compeción, situada en la madrileña calle de Coya.

Cuando las personas que 
asistieron a la boda abando
naban el templo, un hombre 
de unos sesenta y cinco años 
se acercó al ministro del In
terior, señor Martín Villa, 
que acudía como invitado, 
y tras forcejear con los 
miembros de la escolta del 
ministro, insultó gravemen
te al señor Martín Villa. Es
te, a su vez, hizo un gesto 
defensivo ante el temor de 
que pudiera tratarse de una 
agresión más grave, y empu- 
¡ó a quien le había insulta
do.

Se originaron unos mo
mentos de confusión que 
fueron aprovechados por 
otras personas que se habían 
infiltrado entre los invitados, 
quienes profirieron gritos 
contra el señor Martín Villa 
y diversos insultos. Los 
miembros del servicio de se
guridad procedieron a la de
tención de cuatro personas 
que parece ser intervinieron 
en el incidente, y fueron 
trasladados a dependencias 
policiales para que prestaran 
declaración.

MAS DETENIDOS

Sin embargó, hasta un to
tal de veinte personas füe- 
ron detenidas hasta las once 
de la noche, acusadas de es
tar relacionadas con los in
cidentes en los alrededores 
de la iglesia de la Concep
ción, según manifestaron a 
Europa Press fuentes poli
ciales.

Por otro lado, un porta
voz de Fuerza Nueva ha de
clarado que varias de las de
tenciones se registraron en 
la Sede de este partido, al 
término de una conferencia 
que se pronunció en dicho 
local, y añadió que al menos 
ocho militantes fueron con
ducidos a la Dirección Gene
ral de Seguridad. Antes de 
ser introducidos en los ve
hículos oficiales, los dete
nidos entonaron el “Cara 
al sol” brazo en alto, pese a 
Que estaban esposados, se- 
9ún las citadas fuentes.

El mismo portavoz ha di- 
chd que cerca de dos cente
nares de policías armadas 
ántidisturbios llegaron hacia 
las diez de la noche a la sede 
oe Fuerza Nueva, situada en 
'9 calle Núñez de Balboa, y

Insultaron y empujaron al
ministro cuando salía de 
una boda

segúidamsnter procedieron a 
la detención de V2«'ios miem
bros de Fuerza Nueva que 
se encontraban en el local 
vestidos con camisa azul y 
boina roja.

Una vez conocida la noti

cia, se dirigieron a la Direc
ción General de Seguridad el 
{efe local de Fuerza Nueva 
de Madrid, Francisco Abo
llado, y el jefe de prensa del 
partido, Alfonso Lavandeira, 
quienes a las once de la no

EL CANTABRICO, AL 
"HOSPITAL DE BANCOS

che permanecían en dichas 
dependencias.

Junto al {ugar de los he
chos había un puesto de 
propaganda de Fuerza Nue
va en el que se encontraban 
militantes de este partido, 
quienes, según fuentes ofi
ciales, abuchearon al minis
tro.
LOS DETENIDOS 
CONTINUAN EN 
LA D.G.S.

MADRID' (Europa Press).— La 
(^rporación Bancaria, S. A., más conocida, 
como “el hospital de bancos", ha asumido el 
gobierno y dirección del Banco Cantábrico, 
pasando a ocupar la "presidencia del mismo, 
ægùn informaron ayer tarde a Europa Press 
luentes priimas a la corporación. A la vez, 
’(•cha entidad ha solicitado del Banco de 
España la retirada de la intervención que 
venía actuando en las últimas semanas.

Anteriormente, la Corporación Bancaria, S. 
A., había comprado al Banco de España el 
paquete de acciones -60 por 100 del capital— 
Que éste adquirió en febrero de los anteriores 
socios mayoritarios.

Según las fuentes informativas de Europa 
(’cass, la corporación se hace cargo del Banco 
Cantábrico, en aplicación del objetivo para el 
Que fue creada, con el propósito de

imprimirlo un desenvolviendo normal.

En este sentido se añade que la presidencia 
del Banco se propone dirigir en breve a su 
Clientela para informarle de la nueva situación 
que súpone la normalización y desarrollo de 
toda clase de operaciones y servicios 
bancarios, incluyendo la inversión. También 
abordará en breve el plan a seguir por el 
Banco Cantábrico en materia de apertura de 
nuevas sucursales y la posile especialización en 
determinadas actividades bancarias.

Según el anuario estadístico de la banca 
privada correspo ndiente a 1976, al finalizar 
este año el Banco Cantábrico contaba contaba 
con un capital de 546 millones de pesetas y 
unas reservas de 137,5 millones. Sus cuenras 
de activo y de pasivo se cerraron en ese 
ejercicio con 8.239,10 millones.

MADRID, 31 (Europa 
Press).—A las once y media 
de esta mañana, 
continuaban reteriidos en la 
Dirección General de 
Seguridad las 20 personas 
que ayer fueron detenidas 
con motivo de un incidente 
que protagonizaron ante el 
ministro del Interior, señor 
Martin Villa, según fuentes 
del Gobierno Civil de 
Madrid.

Según el Gobierno Civil, 
están siendo instruidas las 
diligencias oportunas sobre 
cada uno de los 
presuntamente implicados 
en este incidente, al objeto 
de averiguar cuál ha sido el 
grado de responsabilicTad. 
Tras las diligencias se verá si 
pasan a disposición judicial. 
El gobernador civil de 
Madrid,-señor Rosón, quien 
acompañaba al ministro en 
el momento de los hechos, 
está llevando personalmente 
el asunto.

Los abogados de "Els Joglars"

Denuncian 
al general

Coloma 
Gallegos
BARCELONA, 31 (Europa Press).- Los 

abogados del grupo Els Joglars, recientemente 
juzgados y condenados en consejo de guerra por 
injurias al Ejército, celebraron ayer tarde una 
rueda de prensa en Barcelona para informar que 
hoy viernes presentarán una renuncia criminal, 
contra el capitán general de la IV Región Militar y 
contra el general Auditor de la misma.

SUPUESTA FALSEDAD EN DOCUMENTO 
PUBLICO

Según informaron los abogados, la denuncia es 
por supuesto delito de falsedad en documento 
público, penado en el artículo 353 del Código 
Castrense, en relación con la detención de tres 
actores del grupo de teatro Els Joglars.

El presunto falseamiento a los documentos se 
concreta —añaden los denunciantes— en la 
alteración de fechas en el dictamen del general 
Auditor y en el decreto del capitán general en ios 
que se ordenaba la busca y captura de los 
miembros del grupo teatral.

Indican asimismo que el dictamen y decreto 
ordenando la busca y captura, de fecha 27 de 
febrero, llevan el 004108, muy posterior al 
número 004068 del decreto de cambio de 
situación de los procesados, de fecha 28 de 
febrero.

FERNANDEZ POSSE, POSIBLE NUEVO 
CAPITAN GENERAL DE BARCELONA

BARCELONA, 31 (Efe).-El teniente general 
Manuel Fernández Posse podría ser el nuevo 
capitán general de la IV Región Militar, según 
informa hoy “Mundo Diario".

El teniente general Fernández Posse sustituiría 
al teniente general Coloma Gallegos que, como se 
sabe, próximamente pasará a la situación "B" sin 
mando de armas, por haber cumplido la edad 
reglamentaria de 66 años.

Manuel Fernández Posse fue ascendido a 
teniente general por un real decreto de 3 de marzo 
de 1978, y en la actualidad se encuentra en 
situación de "disponible" pendiente de destino. 
Con anterioridad el general Fernández Posse había 
sido gobernador militar de Asturias.

En las últimas semanas han circulado ya 
diversos nombres que podrían ocupar la plaza de 
capitán general de Cataluña. Entre ellos el actual 
director general de la Guardia Civil y 
ex-gobernador civil de Barcelona, teniente general 
Antonio Ibáñez Freire.

SGCB2021



PAgJQI Ml©ii©lñ)©)li A/E • 31-3-78

En el Consejo de Ministros de ayer

EL RUMOR 
QUB 

©ILOPAoo.
El dinero de los demás

CONFIRMADO: RECORTE
Al SALARIO MINIMO

I VICTOR MORO Y GARCIA VALDES 
! OBTIENEN SUS NUEVOS CARGOS

El rumor del día, recogido por un diario madri
leño^ daba ayer como seguro que el Gobierno 
había ordenado a las Cajas de Ahorros que “acudieran 

con su dinero -es decir con el dinero de todos los es
pañoles- en ayuda de la capitalización de Cataluña y 
Euzkadi" porque ambas regiones tienen su economía 
con un alto grado de deterioro, singularmente el País 
Vasco que atraviesa la más grave crisis de su historia.

El rumor es de tan inconcebible calibre, que 
prendió rápidamente en todas las provincias, 
donde, naturalmente, rechazaron tamaño dis
parate, aunque no faltaron tampoco quienes re
cordaron que Luis Jaudenes había dicho en el 
Club Siglo XXI que "en 1977 las Cajas de Aho
rros de Andalucía fueron obligadas a hacerse 
cargo de la deuda del ayuntamiento de Barce
lona".

Puestos al habla con medios próximos a las 
Cajas aragonesas, "A/e" está en condiciones de 
decir que por lo que a nuestra región se refiere, 
no se ha recibido ninguna^sugerencia, ni mucho 
menos, ninguna orden, del Gobierno para tras
vasar dinero a Cataluña y Euzkadi.

Así pues, el rumor, por lo que a nuestro 
Aragón se refiere, tan necesitado de todos los 
recursos dinerarios, no sólo de las Cajas sino 
también'de cuantas entidades bancarias operan 
en nuestro suelo, carece en absO'luto de funda
mento. Nos alegramos.

EL NUEVO DIRECTOR 
GENERAL DE PRISIONES, 

ESTUVO 
PROCESADO POR EL TOP
Carlos García Valdés, 

nuevo director general de 
Prisiones, nombrado en el 
Consejo de Ministros de 
ayer, tiene 31 años y es 
doctor en Derecho por la 
Universidad Complutense de 
Madrid y miembro del 
Colegio de Abogados de esta 
ciudad.

El señor García Valdés es 
un experto en el tema 
penitenciario y actualmente 
estaba redactando el 
proyecto de ley de reforma 
penitenciaria impulsado por 
su antecesor, Jesús Miguel 
Haddad, recientemente 
asesinado. Ya en su tesis 
doctoral ‘‘régimen 
penitenciario en España’’, 
escrita en 1974 y publicada 
al año siguiente, iniciaba sus 
trabajos sobre el tema penal 
que continuaría en 1976 
con la publicación del libro 
“No, a la pena de muerte*’.

En el año 1972, fue 
procesado por el Tribunal 

de Orden Público bajo la 
acusación de ultrajes al 
Estado o su forma política y 
desacato por denunciar 
supuestas torturas en una 
vista en la que actuaba 
como abogado defensor de 
un procesado ante el mismo 
Tribunal de Orden Público.

Su procesamiento por el 
TOP, motivo un escrito de 
104 abogados madrileños al 
presidente del Tribunal 
Supremo en el que 
afirmaban que las frases 
causantes del mismo 
obedecían al cumplimiento 
de sus deberes como 
defensor. En el mismo curso 
fue excluido dé la docencia 
que venía desempeñando en 
la Universidad.

Políticamente, el señor 
García Valdés es reconocido 
como independiente en 
medios cercanos al 
Gobierno de UCD y a la 
misma oposición, que le 
califican de “inequívoca
mente democrático’.. '

MADRID, 31 (Agencias).— La fijación de un nuevo 
salario m mínimo interprofesional —548 pesetas diarias o 
16.440 pesetas al mes—, un conjunto de disposiciones 
reguladoras de la política de urbanismo, suelo y vivienda, 
los nombramientos de cuatro subsecretarios y del nuevo 
presidente de RENGE, constituyen los principales acuerdos 
adoptados por el Consejo de Ministros en su reunión de

Del mismo modo, el gabinete dio el visto bueno, a 
propuesta del ministro de Justiciá, del nombramiento de, 
Carlos García Valdés, como director general de 
Instituciones Penitenciarias.

También el Consejo aprobó la regulación de la campaña 
lechera en su primer período y, paralelamente, ha fijado los
precios de venta al público.

El aumento d e I salario 
mínimo interprofesional a 
548 pesetas no supone, ni 
para el trabajador ni para la 
empre-sa, ningún 
incremento, en las 
cotizaciones a la Seguridad 
Social. Por otra parte, 
mientras el índice de precios 
se ha elevado aproximada
mente en un 6,8 por ciento 
en los seis meses 
transcurridos desde la 
anterior elevación del 
salario, el tanto por ciento 
de incremento aprobado 
para el salario mínimo 
interprofesional representa 
un 9,60 por ciento.

MAYOR AGILIZACION
Y CONTROL EN EL 
SEGURO DE DESEMPLEO

El Consejo ha aprobado 
también, a propuesta del 
ministro de Trabajo, un 
decreto sobre el control del 
seguro de desempleo, al 
mismo tiempo que facilita 
una mayor agilidad en la 
percepción de estas 
prestaciones.

En virtud de este 
decreto, los trabajadores en 
paro, que con arreglo a las 
normativas anteriores hasta 
ahora en vigor podían 
comenzar a percibir las 
prestaciones con una 
tardanza de hasta varios 
mes«s, empezarán a 
recibirlas desde la 
promulgación de este 
decreto en los mismos 
períodos en que hubieran 
recibido sus retribuciones si 
estuviesen en plena 
actividad laboral.

El mismo decreto 
contiene también medidas 
encaminadas a conseguir un 
mayor control en torno a las 
prestaciones, reforzando 
notablemente, para ello, los 
mecanismos y la inspección 
correspondiente para evitar 
fraudes e irregularidades en 
esta materia.

NOMBRAMIENTOS

El Consejo de Ministros 
ha acordado los siguientes 
nombramientos:

Subsecretario de 
Infraestructura y Vivienda: 
D. Pedro José López 
Jiménez.

Subsecretario de 
Transportes y Comunicacio
nes: D. Alejandro Rebollo 
Alvarez Amandi.

Subsecretario de Pesca y 
Marina Mercante: D. Víctor 
Moro Rodríguez.

Subsecretario de 
Aviación Civil: D. Enrique 
de Guzmán y Ozamiz.

Presidente de RENFE: 
D. Ignacio Bayón Mariné.

Director General de 
Instituciones Penitenciarias: 
D. Carlos García Valdés.

Director General de 
Puertos y Señales 
Marítimas; D. Carlos 
Martínez Cebolla.

Embajador de España en 
Bahamas, con residencia en 
Kingston: D. Joaquín 
Cerviño Santias.

REFLEJO EN 
EL BOE

El Boletín Oficial del 
Estado publica hoy entre 
otras, las siguientes 
disposiciones:

Orden por la que se 
modifica el coeficiente 
-retributivo de los doctores y 
licenciados en Farmacia al 
servicio de las corporaciones 
locales, en cumplimiento de 
sentencia dictada por la Sala 
Quinta del Tribunal 
Supremo de 27 de octubre 
de 1977.

Resolución por la que se 
homologa el convenio 
colectivo general para el 
sector de la Marina 
ITTercante.

Orden por la que se 
aprueba la nueva y tabla de 
salarios base hora para los 
estibadores portuarios y se 

dispone el incremento de las 
tarifas de incentivos.

Orden sobre delegación e 
atribuciones del comisario 
general de Abastecimientos 
y T r a n sportes en los 
gobernadores civiles.

Real Decreto por el que 
se nombra para el cargo de 
director general de 
Instituciones Penitenciarias 
a D. Carlos García Valdés.

Reales decretos por los 
que se promueven al empleo 
de interventor del Aire al 
coronel del cuerpo de 
Intervención del Aire D. 
Carlos Ibáñez Muñoz.

General de brigada del 
arma de Aviación, al coronel 
de dicha arma, escala de 
Tierra, D. Juan Antonio 
Lázaro Benítez.

Vocal del Consejo 
Superior de Acción Social al 
general de División del 
Ejército, don Angel de Lara 
del Cid.

Reales decretos por los 
que se nombra delegado de 
la Vivienda en Cáceres a D. 
Juan Manuel Romo 
Domínguez; en Jaén a D. 
Rafael García Periáñez; 
subsecretario de 
Infraestructura y Vivienda a 
D. Pedro José López 
Jiménez; director general de 
Puertos y Séñales Marítimas 
a D. Carlos Martínez 
Cebolla.

Real decreto por el que 
se concede, a título 
póstumo, la medalla de oro 
al mérito penitenciario a D. 
Jesús Miguel haddad Blanco, 
director general de 
Instituciones, Penitenciarias, 
fallecido en acto de servicio.

Orden por la que se 
regula el otorgamiento de 
subvenciones a centros 
docentes no estatales que 
impartan educación especial 
para el año 1978.

DECLARACIONES DEL 
SUBSECRETARIO DE 
PESCA

VIGO,31 (Logos).—Don
Víctor Moro, nombrado 
subsecretario de Pesca y 
Marina Mercante en el 
Consejo de Ministros dentro 

de la reoganización del 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones, se 
encuentra en esta ciudad. 
Manifestó al corresponsal de 
Logos que el miércoles 
había sido llamado 
urgentemente a Madrid por 
el titular del departamento 
de Transportes y 
Comunicaciones, quien le 
dio cuenta 'de la 
reorganización de su 
departajnento y de su 
intención de proponerle 
para ocupar la subsecretaría 
de Pesca y Marina Mercante.

En la reunión —dijo el 
señor Moro— analizamos las 
líneas y acciones que 
corresponderían al nuevo 
departamento y se trazó en 
principio un organigrama 
del mismo. La subsecretaría 
de Pesca y Marina Mercante 
comprende una dirección 
general de Pesca con las 
funciones específicas del 
sector y una dirección 
general de Transportes 
Marítimos, que viene a 
sustituir a la antigua 
Dirección General de 
Navegación. Habrá asimismo 
seis subdirectores generales, 
tres en cada ramo.

Respecto a los propósitos 
que le animan, el señor 
Moro manifestó que en su 
tarea se contemplan todos 
los aspectos dé política 
naval y pesquera y aue a su 
desarrollo e impulso 
dedicará el mayor empeño, 
de acuerdo con las 
exigencias del momento y 
de la realidad españoles. La 
celeridad de acontecimien- 
tos internacional es 
—afirmó— tanto en lo que 
respecta a la marina 
mercante como a la pesca, 
reclaman una atención 
permanente y un enfoque 
urgente para afrontar lás 
situaciones y los problemas 
que actualmente afectan a 
España. Es necesario una 
política de a tención 
urgente, y si bien no se 
tienen establecidas 
prioridades en la acción a 
desarrollar, dijo el señor 
Moro que ha de cuidarse de 
manera inmediata el lograr 
el mantenimiento de la 
presencia de la flo” 
española en sus caladeros 
tradicionales.

eid/a
SANTORAL: Ntra. Sra. de la 

Alegria. S. Amos, S. Amadeo y 
Sta Balbi na.

EL SOL: Sale a las 6,1 y se 
pone a las 18,37 (hora solar)

LA LUNA; Sale a las 0,67 y se 
pone a las 11,10 (hora solar).

★★★

* Más vale un "ya" que cien 
"después se hará".

Más vale ver que creer.

Más vale vino maldito 
que agua bendita.

1492. - Los Reyes Católicos expulsan 
a los /udlos de España. Estos ofrecieron 
treinta mil escudos de oro si se anulaba 
aquella disposición

1718. - A los doce años de edad es 
desposado Luis XVde Erancia con María 
Teresa Ana Victoria, infanta de España, 
que tenía cuatro^ Tres años más tarde se 
deshizo todo y la infanta fue reexpedida 
a España.

1813.- Nace en Lloret de Mar ■ 
(Gerona) Erancisco Piferer, competente 
autoridad en cuestiones de heráldica, a 
quien se deben no.tables obras sobre esta 
materia, algunas de las cuales todavía se 
consultan

1878. En Galveston (Texas, USA), 
nace el boxeador Jack Johnson, el 
primer campeón negro. Poseía 
insuperables cualidades y dominaba

MADRID, 31 (Efe).- En la 
carretera de Madrid a Segovia, 
''1-611, es necesario el uso de 
cadenas en él puerto de

efemérides
todos los resortes del “ring”. Se retiró 
con una respetable fortuna y abrió un 
gimnasio. Lúe también director de 
orquesta, orador y animador de fiestas.

1888.- Nace la cantante y actriz 
mejicana Esperanza Iris, llamada reina y 
emperatriz de la opereta. Su verdadero 
nombre era Esperanza Bofill Ferrer. 
Triunfó en América del Sur, Estados 
Unidos y Europa.

1917- Los Estados Unidos toman 
posesión de las Indias Occidentales 
dañesas (Islas de Santa Cruz, Santo 
Tomás y San Juan), mediante el pago de 
veinte millones de dólares Las islas se

conocen actualmente con el nombre de 
Islas Vírgenes.

1920.- El Partido de Trabajadores 
alemanes se convierte en el Partido 
Nacional-Socialista de Trabajadores 
alemanes, de donde surgió el nombre 
abreviado de “nazi”.

1931.- Un terremoto devasta 
Managua. Hubo mil quinientos muertos 
y tres mil heridos

19 76.- Acuerdo entre Estados 
Unidos y la URSS, sobre inspección de 
sus respectivos centros nucleares.

19 77.- El presidente cubano, Fidel 
Castro, llega a Argelia en su gira por 
varios países africanos.

1977.- El senador norteamericano 
Humphrey propone un “plan Marshall”, 
para la Península Ibérica, con el fin de 
estabilizar el proceso social y político.

el tiempo

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

En los demás itinerarios de 
interés general o principales puertos 
de montaña no es necesaria la 
utilización de las cadenas para 
circular por ellos.

MADRID, ol (Efe).- 
En la cuenca 

Duero el cielo estará 
nuboso, con algunos 
chubascos dispersos. E” 
el resto de las demas 
regiones las nubosidai^ 
será escasa.

Las precipitaciones 
serán de nieve en 1®^ 
sistemas montañosos 
la mitad norte de 
Península. La® 
temperaturas se 
mantendrán relativa 
mente bajas.

SGCB2021
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España es una, y su integridad ¡rrenunciable

CONGRESO: Todos
con Gutiérrez Mellado
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MADRID, 31 (Logos).-La 
Comisión de Defensa del 
Congreso aprob ó ayer tarde 
por unanimidad una resolución 
en apoyo de la^ misión y 
funciones de las fuerzas 
armadas.

Como es sabido, después de 
la intervención del 
vicepresidente para la Defensa, 
Cutiérrez Mellado , hace unas 
semanas ante dicha- Comisión de 
Defensa del Congreso, Unión de 
Centro Democrático presentó 
una resolución en apoyo de las 
afirmaciones expuestas, en 
cuanto a política de defensa, por 
el teniente general Gutiérrez 
Mellado que fue pospuesta a un 
debate posterior en la 
Comisión.

Ayer, sin apenas debate, y 
después de que se diera de 
nuevo lectura a la resolución 
q^ue presentaba Unión de Centro 
Democrático se introdujo una 
leve matización en el punto II 
de la resolución, a propuesta del 
Sr. López Bravo, de Alianza 
Popular, que también fue 
recogida por unanimidad.

La resolución dice así:
Primero: Considerar positiva 

y necesaria la existencia de 
relaciones entre las fuerzas 
armadas y los representantes del 
pueblo español a través de las 
Cortes y de sus órganos 
competentes.

Segundo: Expresar la 
voluntad de todos ios grupos 
políticos de prestar la m^yor 
atención a la problemática de 
la defensa nacional y de 
promover la identificación del 
pueblo con la^ fuerzas armadas 
para el mejor desempeño de sus 
funciones.

Tercero: Afirmar que las 
fuerzas armadas en un sistema 
democrático de gobierno tienen 
como misión garantizar la 
soberanía e independencia 
nacionales y defender la 
integridad del territorio del 
Estado y el ordenamiento 
constitucional.

Cuarto: Prestar a las fuerzas 
armadas el apoyo preciso y la 
más plena colaboración en el 
cumplimiento de su alta misión
con el común propósito 
consolidar la democracia 
España.
LOS SOCIALISTAS 
Y EL PROBLEMA DEL 
SR. RUBIAL: ESPAÍÑA 
ES UNA

de 
en

En el tumo de explicaciones 
de voto y previas unas 
deliberaciones en los pasillos se 
advertía en el grupo socialista 
un inquieto deseo de sajir al

paso de las críticas t^ue ha 
sufrido a lo largo de los ultimos 
días después de la celebración 
del “Aberri Eguna” en la que el 
presidente de PSOE Ramón 
Rubial, había sostenido una 
pancarta en la que se aludía a la 
reivindicación de la 
independencia y autodetermina
ción de Euskadi.

Numerosos diputados 
socialistas comentaban en los 
pasillos que estaban plenamente 
deacuerdo con las 
manifestaciones hechas. por 
el teniente general Gutiérrez 
M ellado en la visita a unas 
instalaciones militares, cuando 
dijo que las fuerzas armadas 
defenderán con los hechos la 
integridad del territorio.

Oimos, por ejemplo, al 
socialista D. Luis Solana y al Sr. 
Escudero, que después se 
encargaría de explicar el voto 
socialista sobre la resolución, 
que ellos suscribían plenamente 
las palabras de Gutiérrez 
Mellado. Y en efecto, 
aprovechando la aprobación de 
la mencionada resolución, el Sr. 
Escudero, en nombre del grupo 
socialista, manifestó que míe ría 
hacer constar su profunda 
satisfacción por el consenso 
alcanzado en la resolución, 
puesto que en los temas de 
defensa, en la medida que no se 
violenten los principios de cada 
partido, se debe mantener un 
consenso de todas las fuerzas 
políticas. Pero esta resolución 
— añadid el Sr. Escudero- 
satisface especialmente al 
Partido Socialista porque en ella 
se contempla una declaración en 
la que se insiste en que las 
fuerzas armadas deben defender 
la integridad del territorio del 
Estado. Los socialistas 
entendemos que es irrenunciable 
esta integridad del territorio de 
los distintos pueblos que 
integran España, sin perjuicio 
del respeto a sus singularidades, 
pero entendiendo que España es 
una.

Por su Darte, el presidente de 
laComisión, Sr. Mágica como se 
sabe diputado socialista por 
Guipúzcoa, manifestó que “oía 
complacido esta manifestación 
sobre la integridad de nuestra 
patria”.

El dioutado del PNV, Sr. 
Bujanda dijo que apoyaba la 
resolución, pero que quería 
matizar que era conveniente que 
los soldados, cuando ingresaran 
en el ejército, se les hiciera 
borrón y cuenta nueva de sus 
antecedentes políticos.

Por Alianza Popular, el Sr. 
Fraga manifestó que su grupo 
respaldaba el texto sin ninguna 
interpretación, porque nosotros 
siempre hemos defendido a 
España como Estado único al 
Íue sirven las fuerzas armadas, 

as Cortes tienen que intervenir 
en las grandes cuestiones de 
defensa, pero en las cuestiones 
reglamentarias que sólo a la 
autoridad militar corresponden.

El Sr. Pérez Llorca se 
congratuló, por Unión de 
Centro Democrático, de la 
unidad alcanzada en torno a su 
resolución y dijo que esperaba 
que esta unidad se mantuviera 
siempre en las cuestiones de la 
defensa. Ofrezcamos a las 
fuerzas armadas nuestro apoyo 
con los hechos, dijo el Sr. Pérez 
Llorca.

Por parte comunista, elSr. 
Sánchez Montero manifestó que 
su grupó siempre había tenido el 
firme propósito de contribuir al 
apoyo de la defensa de la 
integridad de España y en estos 
momentos había que tener una 
especial atención a la defensa de 
Canarias.

El representante socialista de 
Cataluña, Sr. Guerra, manifestó 
que su grupo mostraba su 
completa indentidad en cuanto 
a la interpretación de la defensa

de la integridad del territorio del 
Estado, de la que Cataluña
forma parte, porqi
—dijo— ha defendidiIue Cataluña 

o siempre la
integridad de los territorios del 
Estado en el que se integran 
varios pueblos y regiones.

Por otra parte, a propuesta 
del Sr. Solana del grupo 
socialista, se aprobó reiterar una 
moción anteriormente 
presentada y que. ftie también 
maticada en el sentido de que la 
comisión de defensa solicita del 
Gobiemó que en el plazo más 
breve posible se invite al 
ministro de Defensa para que 
informe a la Comisión de las 
líneas maestras de la defensa 
nacional, acompañado de los 
técnicos de su departamento 
que él estime oportuno. Esta 
sesión sería a puerta cerrada.

El comunista señor Gallegos 
manifestó que estaba de acuerdo 
en que comparecieran los jefes 
militares para informar de las 
líneas'generales de defensa, pero 
para exponer los planes secretos 
de la defensa, eneste caso estaría 
tan en contra, que incluso 
podría retirarme de la Comisión 
porque considero que no hay 
aquí las debidas condiciones 
para mantener un secreto. Si se 
informara sobre planes secretos 
de defensa eso, aquí, aunque 
fuera a puerta cerrada, sería un

PAG.

secreto a voces. Aparte de la 
honestidad de cada uno de los 
aquí presentes, creo que los 
temas de defensa son 
demasiado serios para tratarlos 
en broma.

El socialista Sr. Busquet 
matizó que es una práctica de 
derecho comparado que algunas 
sesiones se hagan a puerta 
cerrada. El hecho de solicitar la 
rresencia de los altos mandos de 
as fuerzas armadas para 

informar a puerta cerrada sobre 
las líneas generales de la defensa 
simplemente significaba la 
delicadeza de los temas, pero no 
que fueran a revelar planes 
secretos.

No se consideró oportuno la 
inclusión de una referencia a 
una in formación específica y 
parcial sobre los planes de 
defensa sobre el archipiélago 
canario por entender, según 
matizó el representante de UCD, 
Sr. Pérez Llorca, que Canarias es 
una parte importante del 
territorio nacional y que

simplemente aludir a esa 
información desglosada podría 
ser mal interpretada, y así se 
aprobó en la resolución. 
También se dio libertad al 
ministro de Defensa para que 
acudiera con los mandos o 
personal técnico que el estimara 
oportuno y no como en 
principio solicitaban los 
socialistas con los jefes de los 
estados mayores dé los tres 
ejércitos.

De este modo parece que se 
restablecía el consenso y el
Partido Socialista trataba de
sacarse una espina de las 
interpretaciones que en la 
opinion pública ha tenido la 
actitud de Ramón Rubial, en las 
manifestaciones del Aberri 
Eguna, pero lo que es más 
importante, se producía un 
fiositivo consenso entre todas las 
uerzas políticas del Congreso en 

tomo a dar prioridad, en apoyo 
a las fuerzas armadas, a la 
defensa de la integridad del 
territorio nacional.

Pleno del Senado

SESION INSULSA CON LA
AUSENCIA UE147 SENAUUHES

MADRID, 31 (Logos).- 
Con 147 senadores ausentes, 
se desarrolló ayer tarde el
Pleno del Senado, en cuya 
agenda no había previsto 
ningún tema 
importancia. Lo 
notable de la sesión ha sido

d e 
más

Sólo una interpelación interesante 
sobre la Seguridad Social Agraria
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el desinterés de la Cámara, 
manifestado en los escaños 
vacíos.

La primera intervención 
estuvo a cargo del socialista 
don José Picazo González, 
quien preguntó al ministro 
de Sanidad y . Seguridad 
Social acerca del desarrollo 
por el Gobierno de los 
pactos de La Moncloa en 
nrateria de Seguridad Social 
Agraria. El senador 
denunció la falta de 
protección que en el medio 
rural tienen los campesinos 
y la falta de asistencia 
sanitaria a que se ven 
sometidos. También puso de 
manifiesto las b ajas 
pensiones de los 
trabajadores del campo 
jubilados y se refirió a la 
manipulación y caciquismo 
ejercido por los secretarios

Socia l Agraria es el 
financiero y que a ésta no se 
le puede pedir más de lo que 
está dando.

‘‘El presupuesto de 
la Seguridad Social —dijo—, 
es enorme, pero corto. 
Habría que llegar a una 
mayor participación del 
campo en la financiación de 
la Seguridad Social”.

Por su parte, el también 
senador socialistas Pedro 
Luis Martínez Martínez, 
formuló otra pregunta al 
ministro de Transportes y 
Comunicaciones sobre la

Gobierno, de la cual dijo 
que era "incoherente”. "El 
Gobierno está infrautili- 
zando —dijo— los medios de 
que dispone la Seguridad 
Social”. Pidió al ministro 
que haga una política 
sanitaria más racional.

puesta en funcionamiento 
de la línea de ferrocarril

de las hermandades 
labradores y ganaderos.

Contestó al senador
ministro 
Segu rid ad
Sán chez 
reconoció 
algunos

de

de Sanidad
el 
y

Baezautiel.
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Sánchez de 
al senador 
manifiesto 
alternativas 
terminar el 
desdoblar la

de ferrocarril

istro, señor 
Terán. contestó 

poniendo de 
que hay dos 
en el tema: 

I ferrocarril o 
vía ferroviaria

Social, señor
de León, quien 
las acusaciones en
casos, debidas,

según él, a la deficiente
administración que aún
persiste . Respecto a las

I o sprestaciones a 
trabajadores autonómos, 
dijo que son más elevadas
que las de esta misma clase 
de trabajadores en el 
comercio y en la industria, 
mientras que las cuotas que 
pagan los primeros son más 
reducidas. Añadió que el 
problema fundamental del 
régimen de la Seguridad

en Despeñaperros. Añadió 
que para poner en 
funcionamiento este 
ferrocarril se requieren 
4.000 millones de pesetas y 
que una inversión de tal 
importancia exige un 
detenido estudio 
económico.

Seguidamente se pasó a 
las interpelaciones y el 
senador don Francisco 
Yuste Grijalba (PSOE) 
interpeló al ministro de 
Sanidad, señor Sánchez de 
León, sobre la situación 
sanitaria de España. E! 
senador criticó duramente la 
política sanitaria del

El señor Sánchez de 
León contestó al señor 
Yuste Grijalba y manifestó 
que ‘‘es evidente y cierto 
que se necesita yna 
remodelación de la política 
sanitaria. El Gobierno de 
UCD, que es un partido 
interclasista, va a acoger en 
la Seguridad Social a toda la 
población, siguiendo una 
política deEstado sanitaria. 
Vamos a sustituir el viejo 
concepto de prestación 
sanitaria por el de servicio 
público sanitario de 
Estado”. Agregó el ministro 
que ‘‘lo que en España ha 
fallado en mucho tiempo es 
la política sanitaria de 
Estado y de la Seguridad 
Social. Nuestro primer 
objetivo es precisamente 
responsabilizar al Estado de 
la Seguridad Social”.

EÍ ministro calificó a la 
Seguridad Social española 
de la más paternalista de 
Europa Occidental y 
manifestó que ‘‘nuestra 
situación sanitaria no es 
mala, aunque puede ser 
mejor”. Añadió, finalmente, 
que en el plan del Gobierno 
está hacer una diferencia-
ci ón
Social y la 
que sean

entre la Seguridad 
Sanidad, para
gestionadas

independientemente y que 
se responsabilizará al Estado 
de ambos sectores 
fundamentales para el país.

Por último, el senador 
don Alfonso Moreno de 
Acevedo (Grupo Mixto), 
interpeló al ministro de 
Educación y Ciencia sobre 
la prohibición de un acto 
relativo a la autonomía y 
prea-autonomía para 
Extremadura. El senador 
dijo que se trataba de un 
acto cultural y legal a 
realizar en un colegio 
nacional de enseñanza, con 
asistencia de todos los 
partidos políticos y que la 
prohibición originó una 
tensión que pudo producir 
una alteración del orden 
público.

El ministro señor Cavero, 
contestó a la interpelación 
diciendo que en ningún 
momento se prohibió la 
celebración del acto citado, 
sino que lo único que se
hizo fue 
locales

no facilitar los
d e I

Nacional de
I nstituto 

E nseñanza
Media de Zafra para realizar 
un acto con finalidad 
política añadió el ministro 
que según la normativa 
legal, dentro de los centros 
docentes únicamente se 
pueden realizar actos 
culturales relacionados con 
la actividad docente y nunca 
actos políticos salvo en los 
Casos de campaña electoral,
en que se 
locales.

El Pleno 
terminó a las

facilitan los

del Senado 
nueve de la

noche, con sólo cuarenta y 
siete senadores en la Cámara 
los doscientos cuarenta y 
siete que integran la misma.

El próximo Pleno del 
Senado se celebrará el 
martes día 4, a las cuatro y 
media de la tarde. .
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^FALSA ALARMA DE 
BOMBAS EN EL CIR

■■ Los soldados pasaron la noche en pie

Panorámica nacionaí
del jJ 2

2
VITORIA, 31 (Logos).— 

Una falsa amenaza de 
colocación de cuatro 
artefactos explosivos en el 
Centro de Instrucción de 
Reclutas número doce, 
situado en Araca, lugar 
cercano a Vitoria, originó en 
la madrugada de ayer que 
trescientos soldados que 
actualmente se encuentran 
en dicho centro, pasaran la 
noche en pie durante varias 
horas, mientras se 
inspeccionaban las 
instalaciones del 
campamento.

Una llamada anónima al 
parque de bomberos 
anunció quelas cargas harían 
explosión cuatro horas más 
tarde. Sin embargo, pudo 
comprobarse que se trataba 
de una falsa alarma.

Normalmente, el Centro 
de Instrucción alberga a

cuatro mil soldados, pero en 
estos días ha finalizado la 
estancia de un llamamiento 
y se espera la llegada del 
próximo, por lo que los 
efectivos son menores.

BAYONA:VASCO 
ESPAÑOL CONDENADO 
POR TRAFICO 
DE ARMAS

aduanas le han impuesto 
una multa de 18,2 00 
francos, por introducción de 
armas en Francia.

EL ALCALDE DE 
EIBAR QUIERE 
ABANDONAR SU 
CARGO

EL ABERRI EGUNA, 
UN EXITO, PARA 
EL P.N.V.

BAYONA, 31 (Efe).— El 
refugiado vasco español 
Alberto Mendiguren fue 
condenado anoche por el 
tribunal de Bayona a 18 
meses de cárcel y cinco años 
de prohibición de 
residencia.

El condenado fue 
detenido el pasado 16 de 
diciembre entre Urugne y 
San Juan de Luz con 15 
pistolas, 3 metralletas y 
cartuchos. Los servicios de

SAN SEBASTIAN, 31 
(Logos).— El alcalde de 
Libar, Juan Eguia ha pedido 
al gobernador civil el relevo 
de su cargo con carácter 
definitivo. Poen como fecha 
tope para este relevo el 30 
de junio ya que caso de no 
producirse presentará la 
dimisión.

Las razones que le 
inclinan a tomar esta 
decisión son de salud y ha 
ido retrasando su cese 
esperando la celebración de 
las elecciones municipales.

SAN SEBASTIAN, 31 
(Logos).— El Aberri Equna, 
según el Uskadi Buru 
Batzar, máximo organo del 
P.N.V. ha sido considerado 
como un éxito en las cuatro 
regiones de Euskadi Sur. 
Este éxito no ha podido 
verse empañado por ciertas 
minorías que rompieron ias 
consignas unitarias 
establecidas por los partidos 
convocantes de las diversas 
manifestaciones.

Los dirigentes 
nacionalistas han estimado 
durante una reunión que el 
tema del concierto 
económico es a su juicio 
prioritario y que deberá ser 
abordado urgentemente por 
el Consejo General Vasco.

COMISIONES Y 
UGT, GANARON

g

HOY
última oportunidad para 

ir a la Argentina

Durante el mes de marzo, los resultados de 
las elecciones sindicales a nivel nacional no 
han variado sensiblemente en relación con los dos 

meses anteriores. Las mayores diferencias entre la 
estadística de la agencia EFE y otras fuentes 
oficiales, son relativamente pequeñas. Podríamos 
decir, sin embargo, que generalmente, al Ministerio 
de Trabajo le salen más representantes de 
Comisiones Obreras y menos de U.G.T. y sobre 
todo en los datos de EFE se d-a mucha mayor 
importancia a U.S.O.

El tr<(tamiento en cuanto a los trabajadores 
independientes también varía, ya que algunos los 
recogen como “independientes" englobando a 
sindicatos de empresa y otros los dán como 
"trabajadores no afiliados”

Hasta ahora posiblemente los datos mas 
completos, por su anticipación, son los de EFE, 
pero hay que tener en cuenta que una de sus 
fuentes principales ha sido las propias centrales 
obreras, por lo que es probable que existan 
duplicaciones de datos, lo cual favorece más a las 
pequeñas centrales que a las grandes.

Con todo, los resultados de las elecciones a las 
representaciones obreras en las empresas, 
—delegados y comités de empresa—, están claras: 
Comisiones Obreras logrará alrededor del cuarenta 
por ciento y UGT sobre el treinta por ciento. A 
niveles territoriales, los convenios y conflictos que 
se den en adelante deberán ser resueltos por 
órganos obreros donde tengan representación 
dichas centrales.

I
I

Haga sus ingresos
18 días de estancia en la Argentina pará 60 personas, con diferentes 
recorridos turísticos. Además, se asistirá a 7 partidos del Mundial, 
entre ellos los que dispute la selección española.
Recuerde las condiciones del sorteo:
Se adjudicará un número por cada 25.000 pesetas por cada uno de 
los siguientes conceptos;
* Las cuentas que en 31 de marzo de 1978 mantengan el saldo que 

tenian el 31 de diciembre de 1977.
Por apertura de nuevas cuentas, libretas o plazos en dicho perío
do, manteniendo el saldo a 31 de marzo de 1978.
Por incremento en el saldo de las cuentas o libretas, superior a
25.000 pesetas hasta el 31 de marzo de 1978.

fljfl D€ AHORROS 
ex ZflMúOZA. flMúOn Y

A CARGO DEL PROXIMO 
AUMENTO DE PRECIOS

Uno de los puntos principales por los que los 
trabajadores de las cafeterías del aeropuerto de 
Palma de Mallorca reivindicaban un aumento lineal 

,de 10.000 pesetas (luego lo rebajaron a la mitad, 
’psiblemente porque estimaron que se habían 
excedido) era que la empresa pensaba aumentar las 
consumiciones en un 35 por ciento. La oferta de la 
oatronal llegó a 3.000 pesetas mensuales y por ello 
iniciaron la huelga. Se trata de otra novedad en el 
campo laboral, la petición de aumentos actuales de 
salarios a cargo de próximos aumentos de precios..

INTERLOCUTORES VALIDOS

Comunmente los empresarios se han quejado en 
el sindicalismo vertical de la falta de interlocutores 
válidos, ya que, con el paso del tiempo, los 
“oficiales” cada vez representaban menos al 
personal. Sin embargo, vemos que en muchas 
ocasiones, ahora sucede lo contrario y son los 
trabajadores los que se suelen quejar de que los 
directivos en muchas empresas no pueden decidir 
por su cuenta, especialmente en empresas 
multinacionales, por lo cual los conflictos se 
alargan más de lo necesario y a centenares o miles 
de kilómetros los problemas no pueden apreciarse 
con toda su claridad..

EMPRESARIOS QUE TIRAN LA TOALLA I
A menudo en la prensa nacional se ven anuncios 

que ofrecen puestos gerenciales muy bien 
remunerados. Conocemos gente que ha escrito y se 
ha entrevistado con el empresario de turno. El 
problema es que se trataba efectivamente de 
puestos con salarios muy elevados, pero a corto 
plazo va que el empresario lo que desea es 
encontrar un gerente que de la cara ante 
trabajadores y acreedores para liquidar la empresa. 
Otros, sin embargo, 1o que simplemente desean es 
retirarse del mundo de los negocios ya que esperan 
vivir de sus rentas o probar a ejercer otros asuntos 
que les den menos males de cabeza. Posiblemente, 
también es que han existido muchos empresarios a 
la hora de las vacas gordas y están poco 
acostumbrados cuando llegan las flacas. Y mas de 
uno ha liquidado y se ha ido a vivir a países más 
“estables”

1

DEMASIADOS MIEDOS 
CON LA CONSTITUCION

Los empresarios no invierten y por lo tanto no 
se crean nuevos puestos de trahaio. pero es que 
también hay demasiados teóricos qüe analizan todo. 
Por ejemplo, los sectores conservadores del país, 
donde se incluyen catedráticos y otros profesores 
especializados, en una encuesta del Centro de 
Estudios V Comunicación Económica, llegan a la 
conclusión de que la letra de la constitución 
podría conducir a una economía colectivizada. 
¿Pero, es que nadie se ha pensado a discutir dónde 
podría llegar la letra, por ejemplo, del Fuero del 
Trabajo, que todavía está vigente?. Posiblemente 
por tantos miedos, aquellas ultimas encuestas qué 
señalaban que la reactivación podría llegar pasado 
el verano, ahora va la trasladan a 1979.

¡
I
I
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■ Las aiitoimnas 
hincharan la buroGracia

Peces-Barba, en Segovia

Dijo que los regímenes autonómicos 
no van a ser la panacea para las 
regiones deprimidas
MADRID, 31 (Logos).-"La política 

económica trazada en los últimos meses, 
durante el tiempo que Fuentes*Quintana 
fue vicepresidente del Gobierno 
para Asuntos Económicos no ' es hora de 
revisarla todavía. Habrá que ir 
Cambiando el rumbo suavemente y con 
el tiempo, pero no bruscamente", ha - 
dicho don Francisco Fernández 
Ordóñez, ministro de Hacienda, en el 
coloquio celebrado tras la cena que se le 
ha ofrecido en el Club Siglo XXI después 
de que pronunciara su conferencia sobre 
"los fines y los medios de los programas 
políticos".

CUIDADO CON LAS 
AUTONOMIAS

siendo la misma con las autonomfas y si 
se va a dar puestos de trabajo a

Duros ataquos a UCD, lanzados 
por Fuentes Quintana, en el 
coloquio final

tres puntos concretos: primero, en 
cuanto a las autonomías, "la 
responsabilidad -dijo- no es sólo de 
UCD; es de todos; la responsabilidad es 
de todo el país". En cuanto a la 
situación económica, volvió a repetir que 
no era hora de revisar la política 
económica. Y en cuanto a la alusión que 

se había hecho, al término de la 
conferencia del señor Fernández 
Ordóñez, de que se trataba casi de la 
conferencia de un futuro presidente de 
Gobierno, el señor Fernández Ordóñez 
dijo que él no es un político, sino una 
persona que está en la política.

HA CE F A L TA U/\/A 
CO/yST/TUC/OH 
DE CONSENSO

FUENTES QUINTANA, 
CONTRA U.C.D.

El ministro de Hacienda, en respuesta 
a otras preguntas que se le han ¡do 
haciendo a lo largo del coloquio, ha 
señalado que el país va a creer todavía 
muy lentamente. "Nos esperan años de 
crecimiento duros y lentos —añadió— y 
no es momento de hablar de grandes 
esperanzas. El trabajo sigue siendo el 
problema fundamental; el trabajo^ a 
todos los niveles.".

Refiriéndose a regiones y provincias 
deprimidas y pobres del país en estos 
momentos, señaló que, en parte, algunas 
han pensado que las autonomías van a 
solucionar sus problemas, cosa que está 
muy lejos de conseguirse en estos 
momentos "El futuro de la sociedad 
española -dijo el señor Fernández 
Ordóñez- es que nos vamos a salvar 
todos o no nos vamos a salvar", pero que 
en el caso concreto de las autonomías, 
como en el de otros temas, había que

A una pregunta formulada por 
Aquilino Morcillo, consejero delegado de 
redacción de "Edica", sobre si la 
burocracia del Estado va a poder seguir 
andarse con mucha prudencia.

funcionarios que ahora no los tienen con 
la puesta en marcha dé esas autonomías, 
el ministro de Hacienda respondió que, 
efectivamente, la autonomía'aumentaría 
la burocracia, pero que no era el 
momento éste de saber hasta qué punto 
esa burocracia podía crecer.

El ministro de Industria, que se 
hallaba presente también en la cena, 
puso de manifiesto en su intervención 
(qué, más que de preguntas, era de 
elogios para la conferencia pronunciada 
por el señor Fernández Ordóñez), que no 
eran momentos de "enfrentarse" 
término que pronunció bromísticamante 
con el ministro de Hacienda, "al que dijo 
el -señor Rodríguez Sahagún- va a 
naber que pedirle muchos favores a 
partir de este momento, puesto que son 
muchos los sectores para los que se van a 
a necesitar créditos extraordinarios como 

son la siderurgia y el sector naval".

RESPONSABLES, TODOS

A preguntas formuladas por el 
director de "El País", Juan Luis Cebrián, 
el ministro de Hacienda respondió con

Fuentes Quintana, presidente de los 
asesores del presidente del Gobierno, 
enjuició duramente al partido que está 
en el Gobierno, es decir, a Unión de 
Centro Démocrático, y dijo que era una 
mezcla de socialdemocracia, de liberales, 
de democracia cristiana y de un llamado 
partido popular. "Con estas bases —dijo 
el señor Fuentes Quintana— la sociedad 
española, para superar la crisis actual, 
¿puede construirse unitariamente desde 
un partido que combina elementos tan 
heterogéneos? "

A la pregunta del señor Fuentes 
Quintana, Fernándsz Ordóñez dijo que, 
evidentemente, es verdad que hay 
muchas trabas para hacer esa 
construcción de la nueva sociedad 
española pero que de lo que se trata es 
de ver si es posible. "Lá respuesta a lo 
que es la Unión de Centro Democrático 
—añadió— no creo que sea el momento 
de darle aquí. Tengo la esperanza 
-finalizó el señor Fernández Ordóñez- 
de que el Congreso del Partido de Unión 
de Centro Democrático clarifique todas 
estas posturas Y sirva de base desde la que 
se pueda partir de cara al futuro".

SEGOVIA, 31 (Logos).- 
Don Gregorio Peces-Barba 
ha inaugurado anoche el 
ciclo de conferencias que 
sobre la nueva Constitución 
española ha organizado el 
Colegio de Abogados de esta 
ciudad al que también 
pertenece el conferenciante. 
Comenzó diciendo que una 
Constitución es un concepto 
histórico y procedió a hacer 
una breve descripción de sus 
orígenes señalando que el 
Constitucionalismo es un 
movimiento primordial
mente liberal. Después de 
referirse a la existencia del 
liberalismo ortodoxo, el 
liberalismo progresista, el 
socialismo democrático y el 
socialismo Hotalita rio, dijo 
que el primero y el cuarto se 
vienen nutriendo del 
Movimiento Constitucional. 
Indicó que la función que 
hoy cumple la Constitución 
es triple: de legitimidad, de 
seguridad y de Justicia y que 
bajo esta visión hay que 
plantear laCons- 
titucion española de 
1978. Pasó a referirse a la 
composición de la comisión 
encargada de preparar la 
Constitución y señaló que 
los fundamentos de la 
misma están en la 
Constitución republicana de 
1931 de gran valor jurídico; 
en la Constitución italiana 
de 1947 y en la Ley 
Fundamental de Bonn de 
1949.

CONSTITUCION DE 
CONSENSO

Aludió a la pluralidad 
ideológica de los 
conferenciantes que hani de 
tomar parte en este ciclo y 
por ello incidió en el punto 
de vista socialista sobre la 
nueva Constitución, 
indicando que la posición de 
su partido tiene una doble 
pretensión para la 
Constitución: primera la 
p r o f u n d i zación de la 
organización democrática 
del Estado, en cuyo punto 
dijo que será un acierto el 
que la Constitución deje un 
poco insatisfechos a todos, 
pero no tanto como para 
querella cambiar y, segunda, 
hacer una Constitución de 
consenso.

Por último, el señor 
Peces-Barba se refirió a los 
motivos que provocaron su 
salida de la comisión, 
señalando la disparidad de 
criterios en lo concerniente 
a los artículos 16, sobre la 
libertad religiosa y la 
relación Iglesia-Estado; 
28,sobre el derecho de 
creación de centros de 
enseñanza y subvenciones a 
los mismos, y el 32 sobre 
cuestiones patronales.

El conferenciante fue 
presentado por el decano 
del Colegio de Abogados, D. 
Manuel González Herrero.

esvre
COVARRUBIAS

REYES LOPEZ TEIJERÏNA, 
fundador y director del 
movimiento chicano en los 
Estados tenidos, se entrevistó 
ayer mañana con el presdiente 
de Las Cortes Españolas, D. 
Antonio Hernández Gil, así 
como con el presidente del 
Congreso de los diputados, D. 
Eemando Alvarez Miranda. El 
señor López Teijerina se halla en 
España invitado por RTVE con 
®L objeto de participar en el 
®pació televisivo “La Clave” y 
bene intención de entrevistarse 
con el Rey D. Juan Carlos, para 
)o que ha solicitado la 
Correspondiente audiencia.

MARIA JOSE GONZALEZ, 
maJagueña, “Miss Costa del Sol 
1977“ acudirá a un certamen 
¡Tiundial de belleza, que se 
t^slebrará en Caracas con motivo 
tie Ja Copa Mundial de Fútbol v 
en el que participarán dieciseis 
jóvenes, representantes de cada 
Uno de los países, que disputarán 
eJ Campeonato Mundial, que se 
jugará en Argentina. El concurso 
de belleza está organizado por la

radiotelevisión de Caracas y el 
título a dilucidar es el de “Miss- 
Copa del Mundo”.

DON JUAN DE BORBON, 
conde de Barcelona, se halla en 
Palma de Mallorca, donde 
participa en la 11 Challenge 
Internacional de Golf, que lleva 

su nombre y que ayer comenzó a

disputarse en los campos de 
Santa Ponsa. Don Juan de 
Borbón se aloja, como es su 
costumbre, a bordo de su yate 
“Giralda”, anclado en el Club de 
Mar.

GIANFRANCO ZANUSSI, 
industrial italiano, de 41 años, 
primo del fundador de las 
industrias “Zanussi”, mató a 
balazos a sus hijos de ocho, siete 
y trœ años de edad y después se 
disparó un tiro en la cabeza, por 
lo que se halla clínicamente 
muerto. Gianfranco a travesaba 
una tremenda crisis de 
psicopatía; temía robos, 
secuestros y daños a su familia y 
había convertido su casa de San 
Quirino, donde era propietario 
de una pequeña industria, en una 
auténtica fortaleza dotada 
con los más modernos sistemas 
de alarma y antirrobo. 
Finalmente estalló la crisis con 
los trágicos resultados descritos. 
La esposa, Ester Patuzzo, de 38 
años, no sufrió daño alguno, a 
pesar de que se encontraba 
durmiendo en una habitación

próxima el lugar donde se 
produjo el drama.

SEBASTIAN PALOMO 
LINARES, el popular torero de 
la ciudad del plomo, que fue 
sometido a una operación 
quirúrgica en la. rodilla derecha, 
por el Dr. Cabot en Barcelona, se 
encuentra en plena 
convalecencia, aunque necesitará 
más de dos meses de tiempo para 
recuperarse totalmente, por lo 
que puede descartarse de 
antemano su presencia en la

próxima fería madrileña de San 
Isidro.

NANDOR GOLDSTEIN, 
barón de Izvo, que murió 
carbonizado la madrugada del 
lunes, al incendiarse su chalet de 
la zona residencial de Son Vida 
en Palma de Mallorca, fue 
enteirado en el cementerio judío 
de Santa Eugenia. El acto del 
sepelio también se llevó a efecto 
según el rito judío. Se da la 
circunstancia de que el barón de 
Izvo y su esposa asistió poco 
antes del suceso a la entrega de 
premios del IX Trofeo Princesa 
Sofía, que fue presidida por los 
Reyes de España.

★★★
EUGEN KOGON, de 75 años, 

uno de los principales escritores 
en temas soci opolíticos de 
Alemania, ha criticado la 
actuación del tribunal Russel en 
la República Federal Alemana 
para juzgar posibles violaciones 
de los derechos humanos. El 
profesor Kogon calificó de 
"error pob'tico” la nueva ronda 
de sesiones del tribunal.
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de ANGEL PALOMINO: DE MILITAR 
A ESCRITOR

• ESTABILIDAD SENTIMENTAL DE 
FRANCISCO DE CECILIO

• LOS MILLONES DE LA TELEVISION

Hacia un mayor intercambio 
comercial

mas
»ajjá3

Eduardo ALARCON

ANGEL PALOMINO

FERNANDO DELGADO

FRANCISCO CECILIO

VAN Trilla me escribe carta y transcribo. 
Hermano: El Movimiento de Iván se expande,

crece. Tú ya conoces sus efectos, te han curado, te han 
puesto en el camino de la verdad. Iván Trilha, Principe de 
los Cultos Africanos, nacido hace 33 años en las selvas de 
Paraguay y Brasil, ha terminado con un aspecto de su 
misión en España. Debe responder ahora a las múltiples 
llamadas y viajar con su mensaje que es una práctica de 
salud, amor y conocimientos. Pero Iván queda contigo. 
Periódicamente recibirá estos mensajes, novedades sobre 
el Movimiento Yván y sobre la filosofía que ha crecido 
alrededor de sus poderes. Europa está muerta y hace falta 
despertar a su gente, descargarla. Cómo es natural, entre 
viaje y viaje, Iván se recargará él mismo en América y 
Africa. Regresará a las fuentes y pasará breves temporadas 
para cuidar que la semilla no muera. Tú eres uno de los 
miles y miles que recibirán este mensaje periódicamente. 
Encárgate de que el mensaje no se quede en tu alma y 
propágalo.

•
 Y sigue, iván, como Gloria del Paraguay, su mu/er, 
son amigos mios, les he hecho entrevistas, 

reportajes, y en la misiva de Iván debe haber error porque 
a mi no me ha curado nunca de nada aunque, eso sí, he 
asistido en reunión de amigos a sus clases de 
parasipcologia. Y sé que los dos curan a través de sus 
métodos científicos. Que tengan buen viaje y hasta 

siempre.

Angel Palomino también en su niñez y allá en 
Toledo, su tierra, estuvo bien preocupado por estos 

fenómenos del más allá, pero decidió en ser militar por 
cuestiones de la guerra pasada y licenciándose de 
comandante, para seguir después otro camino, el de la 
hostelería, dejarlo tañibién y dedicarse a lo que hoy es, 
escritor de humor y donde gana buenas perras y premios, 
a excepción del “Planeta” pasado que tuvo su buena

marimorena. Dé escribir se vive, y bien, cuando el nombre 
se ha creado y el autor interesa, como en todo, que es 
como el amor hasta que se encuentra en serio, o si no, que 
se lo pregunten a Francisco Cecilio, “Don Rácano” 
televisivo que las pasó moradas con su mujer María Jesús ■^1 
Aguirre al encontrar ésta a Augusto Algueró, el “don 
Juan” oficial al parecer, deshacerse el matrimonio y 
“donde dije digo, quise decir Diego”. Vámos el error. Hoy 
Francisco feliz y contento con su Marivi y esperando 
quizá todo ese papeleo de la anulación, que tanto se lleva, 
y volver a bendecirse que tanto se lleva. Pór cierto que 
Carmen Sevilla no podrá casarse de momento con Vicente 
Patuel por estar casado y no haber pedido el consabido 
“nulo” oportuno para rehacer nuevas vidas sin estar mal 
mirados por la sociedad, aunque esto ahora poco o nada 
importe.

MISION RUSA 
EN BARCELONA

Hay productos españó/es que í/egan 
a /a URSS a través de otros países

BARCELONA, 31 (Logos).— Una misión rusa ha inter
cambiado impresiones con varios empresarios catalanes en 
una reunión celebrada en la' sede de la Cámara Oficial de 
Comercio, Industria y Navegación de Barcelona.

Y a otra cosa, mariposa. Resulta que Rock Hudson 
será más millonario todavía a través de la nueva 

serie televisiva "Ruedas". Cinco millones de dólares, 
cinco, será su jornal nada comparado con el de Fernando 
Delgado, quiero suponer, porque España es España, por 
mucho europeismo último y democracia a modo, y. las 
américanas pues seguirán siendo las américanas. Claro que 
existen casos en nuestra televisión en el que más de uno se 
ha forrado y no quiero señalar porque todos sabemos. 
Cuestión de privilegios. Sea como sea en Italia los 
televisivos han dado la nota a fin de competir con el cine 
y salas de espectáculos, todo tan pornográfico, tan 
erotizado qtte allí, al parecer, este sujetador no quiero, 
esta braga tampoco, este "slip" menos, se. quedan como 
vinieron al mundo haciendo su "streep—tease" sin 
necesidad de que el espectador se mueva de su sillón y si 
quieren con sus "spaghuettis" en la boca. La televisión 
como la radio al alcance de cualquier edad se está 
poniendo de un verde subido y no sólo en España cuando 
nos escandalizamos por ver buena parte de las "mamellas" 
de Libertad Leblanc, en un descuido. Y menos mal que 
fueron sólo "parte" que si llegan a ser enteras no caben en 
pantalla ni en comentario del celtibérico.

El representante soviéti
co, Chechegolev expuso la 
extraordinaria potencia in
dustrial de la U.R.S.S, aña
diendo que actualmente co
mercia con 120 países, prin
cipalmente socialistas de la 
COMECON. En las relacio
nes económicas con países 
occidentales utilizan acuer
dos de compensación (por 
ejemplo, construyendo em
presas en la URSS) que por 
el momento abarcan mate
rias primas y productos se- 
mifacturados, creyendo que 
ya ha llegado la hora de que 
este acuerdo de compensa
ción incluya el desarrollo 
de los medios de producción.

Entre las importaciones 
que realiza la URSS cabe 
destacar las relacionadas con 
productos alimenticios, co
mo cacao, azúcar, frutas fres
cas, café y también algodón, 
fibras artificiales y sintéticas, 
calzado. Entre los productos 
que compra a España están 
el arroz, acero y cueros.

Las exportaciones soviéti
cas a España corresponden 
principalmente, a celulosa, 
petróleo, algodón, pescado 
congelado, aceite de girasol 
y tractores.

Un proyecto importante

es el enriquecimiento de 
uranio español en la URSS, 
para ser utilizado posterior
mente, enlas centrales es
pañolas.

Los representantes del 
textil catalán expusieron 
que Austria está exportando 
hilados de fabricación cata
lana a la URSS. También las 
prendas de punto catalanas 
llegan a la URSS a través de 
Holanda. Los representantes 
soviéticos tomaron nota de 
lo dicho por los empresarios 
catalanes, manifestando su 
deseo de realizar estas expor
taciones directamente, di
ciendo: “Somos partidarios 
de comercial sin intermedia
rios”. Asimismo, se realizó 
una exposición de nuestro 
comercio en cueros y tam
bién de nuestros agrios.

Los soviéticos recalcaron 
el volúmen del intercambio 
comercial de ambos países, 
que asciende a 330 millones 
de dólares, recordando unas 
frases del embajador español 
en Rusia, señor Samaranch 
destacando que “es necesa
rio hacer un gran esfuerzo 
por ambas partes para llegar 
al máximo de rendimiento 
en nuestros intercambios co
merciales”.

Tarrade/las no qu/ere mas poder

DESEA su 
DEFINICION 

Esto es lo que busca el
presidente de 
en Madrid
BARCELONA, 31 (Lo

gos).— “El presidente Tarra- 
dellas no va a Madrid a bus
car más poder, va a buscar 
la definición del poder de la 
Generalitat, una vez estable
cido el reglamento de régi
men interior”. Declara en 
“El Noticiero Universal” el 
“conseller” de gobernación 
don Federico Rahola, tras 
su regreso del viaje que hizo 
a Madrid, para preparar la 
llegada a la capital del pre
sidente de la Generalitat el 
próximo domingo. Y el se
ñor Rahola, añade:

“Creo que es un ambien
te muy propenso a este con
tacto destinado a resolver 
los problemas pendientes, 
persuadidos de que este via.- 
je puede ser muy útil y era' 
necesario”.

la Generalitat

En sus declaraciones, en
tre otras cosas el “conseller" 
de gobernación de la Gene
ralitat de Catalunya, dice:

“En Madrid hay una real 
expectación por el resultado 
de lo que va a ser esta Gene
ralitat y la autonomía que se 
va a hacer en primer lugar en 
España, en esta nueva época.

“No creo que estemos en 
un “impasse”, lo que esta
mos ahora es la final de una 
etapa lograda y se comienza 
otra de consolidación, creo 
que en Madrid están muy 
bien dispuestos a dar solu
ciones”. El presidente sale el 
próximo domingo día dos y 
durante la semana tendrá va
rias visitas, la primera de 
ellas con Adolfo Suárez y 
después con el Rey don Juan 
Carlos.

Declaración político-sindical 
de la UGT catalana

"EL PACTO DE LAMONCLOA 
HA DESEMBOCADO EN UNA 
POLITICA ANTIOBRERA"
BARCELONA, 31 

(Logos).—El secretario nacional 
de la UGT de Cataluña ha hecho 
pública su declaración 
político-sindical documento en 
el que marca la lípea que seguirá 
la central sindical en un futuro 
próximo, de acuerdo con las 
alternativas y análisis asumidos 
en su reciente IV congreso.

UGT, afirma que "después de 
la firma del pacto de La 
Moncloa. la política de 
Gobierno se ha basado, 
fundamentalmente, en rebajar 
todas las contrapartidas que del

pacto se desprenden, y, a través 
de decretos-leyes y negándose a 
cualquier posibilidad de 
entendimiento con las centrales 
sindicales, ha desembocado en 
lo que calificamos de politice 
antiobrera y obstruccionista •

En la declaración se hace 
mención al incremento del paro, 
el deterioro del poder 
adquisitivo de los salarles- ’ 
responsabiliza a la patronal de la 
descapitalización de las 
empresas y la inhibición de fas 
inversiones.
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Barrios presentó su polémica novela del ""Planeta"

"PARA PAGAR A LARA
TENDRIA QUE TRABAJAR
475 ANOS"

MADRID, 31 
(Logos).—“Lara no ha 
desmentido nunca con 
pruebas fehacientes mis 
acusaciones ni las podrá 
desmentir nunca. Si quiere 
volver a hablar conmigo, 
habrá de retirar la querella y 
mandarme un frigorífico”, 
ha manifestado el escritor 
Manuel Barrios, en el acto 
de presentación de su última 
novela “Vida, pasión y 
muerte en Río Quemado”, 
en un lujoso hotel 
madrileño.

La citada novela, como 
se recordará, fue presentada 
al concurso del último

"Premio Planeta” y, 
desplazada, según el autor, 
por la obra de Semprün 
"Autobiografía de Federico 
Sánchez".

La citada novela de 
Barrios ha sido citada ahora 
por Argos Sergara, editoral 
que se ha comprometido, 
según Manuel Barrios, a 
abonar los cuatro millones 
de pesetas si se pierde el 
pleito en el que este se halla 
inmerso por la querella que 
presentará contra el editor 
Lara a raíz de unas

Río Quemado”, ha vuelto a 
ratificarse ante los 
periodistas en aquellas 
declaraciones, y 
describiendo detalladamente 
lo que denominó "veinte 
años de irregularidades en la 
concesión de los premios 
Planeta”.

Dijo, asimismo, que la 
obra de Semprun, como este 
mismo autor ha declarado 
alguna vez, no es una 
novela, y que dudaba que 
estuviera escrita en

castellano.
Concluyó diciendo 

irónicamente que para pagar 
la cifra exigida por Lara, 
tendría que escribir para la 
editorial de acuerdo con lo 
que le pagaba cuando lo 
hacía en torno a 
cuatrocientos setenta y 
cinco años.

Por otra parte, la 
demanda del frigorífico 
además de reiterar la 
querella, obedece al hecho 
de que según. Barrios, Lara 
manifestó en cierta ocasión, 
iniciada la polémica, que le 
iba a dejar hasta sin 
frigorífico.

EL LADO 
B VENO

declaraciones suyas a Radio 
Nacional de España tras el 
fallo del último "Premio 
Pla neta”, en las que 
d e nuciaba ciertas 
irregularidades.

20 AÑOS DE
IRREGULARIDADES

Nuevamente, el autor de 
“Vida, pasión y muerte en

Para cámaras agrarias

SIGUEN EN 
CONTRA DE LAS 
ELECCIONES

MADRID, 31 (Logos).- La COAG no dará a conocer su postura 
definitiva ante las elecciones a cámaras agrarias hasta el proximo 
martes, pese a que durante todo el día de ayer estuvo reunida la 
coordinadora nacional para discutir el tema.

En un comunicado difundido hoy se reafirma el rechazo ^e la 
Coordinadora al decreto de cámaras y a las elecciones tal como están 
planteadas por considerar que lo que debeHa convocárseos La^ 
CftIfihrAHón d© outéntíoes ©Icccioncc síndÍ<7alQs ©n '61 Campo - 
Durante estos días van a celebrarse reuniones y as9mbleas.dÉJa¿I¿ú_ 
uniones provinciales , locales y, comarcales adscritas a la 
coordinadora para tomar una decisión definitiva sobre el tema. 
Asimismo se decidirá en estas reuniones si la decisión mayoritaria 
que surja ha de tener o no carácter vinculante .para todas las uniones 
miembros, aunque la Postura particular sea contraria a tal decisión 
mayoritaria.

Los puntos más conflictivos para que la COAG entre o no en el 
juego electoral de las cámaras son los referentes a là elaboración de 
los censos y a la delimitación de las funciones que corresponden a 
las cámaras. En cuanto a lo primero, la coordinadora ha denunciado 
irregularidad numerosas en las listas aparecidas el pasado día 28, 
sobre todo por la no inclusión de agricultores eventuales queen un 
determinado momento se acogieron a la Seguridad Social trabajando 
en otro sector, pero que han seguido cultivando sus tierras, 
generalmente poco numerosas. Señala asimismo la coincidencia de 
que en el sur, los Censos generalmente aparecen recortados mientras 
que en el norte donde la COAG dice tener más influencia, figuran en 
los mismos incluso propietarios que no viven en la zona.

Aunque la posición definitiva este pendiente de las consultas 
citadas, algunos de los miembros de la COAG han manifestado que 
existe una mayoría de uniones, '’que no quieren ni oir hablar de las 
cámaras" por las resonancias que tienen en cuanto a su actuación en 
el pasado y por el peligro de camuflar con estas elecciones las 
auténticas representaciones de los agricultores mediante los 
sindicatos campesinos".

En cuanto a los precios agrarios, tema que también ha sido 
tratados en la reunión, la coordinadora anuncia que ha pedido una 
entrevista con el ministro de Agricultura para tratar del extricto 
cumplimiento de las medidas complementarias y sobretodo Por el 
control de los precios de los factores de producción "aue en ningún 
caso Podrán superar el 12 por ciento de subida global". No obstante, 
han reconocido la enorme dificultad de que los agricultores ejerzan 
Un control eficaz de los mismos por la diversidad de variantes y se 
muestran un tanto excépticos sobre la posibilidad de lograrlo.

Por último el problema de la leche sigue en el aire, tras la reunión 
de Ceanuri (Vizcaya) aunque la CQAG asegura que las uniones de la 
Zona norte, fundamentalmente, traerán nuevos olanteamietos y 
alternativas sobre el particular a la reunión del día 4.

FALANGE AUTENTICA 
QUIERE UNA REPUBLICA 
SINDICALISTA

BARCELONA, 31 (Logos).—Se han presentado las 
resoluciones del tercer congreso nacional de Falange 
(auténtica), que se celebro en Madrid durante los 
pasados dias veinticuatro, veinticinco y veintiséis.

Intervinieron en dicha rueda informativa la nueva jefa 
nacional del partido, Ana María Fernández Llamazares, 
así como el nuevo secretario general, Jesús Mencias, 
elegidos ambos en el citado congreso.

Respecto al mismo, afirmaron que en su desarrollo 
"se ha procedido a una democratización de los órganos 
de dirección de F.E. (auténtica), dentro de la línea que 
marcan los estatutos del partido”. En relación con las 
divergencias puestas de manifiesto en torno a las 
posturas mantenidas por Pedro Conde, dijeron que "las 
destituciones que efectuó Conde fueron decisiones 
puramente arbitrarias”. Más adelante se mostraron 
favorables a una enmienda a la totalidad del 
anteproyecto constitucional, "dado que somos 
republicanos y reivindicamos una república sindicalista 
de los trabajadores”. Tras indicar que aún no han decido 
si participarán en las elecciones municipales, señalaron 
que "la unidad falangista ya no existe, y somos 
contrarios a cualquier acercamiento a los llamados 
falangistas de Raimundo Fernández Cuesta”.

EL EMBAJADOR SOVIETICO 
VISITA A TARRADELLAS
BARCELONA, 31 (Legos).—El presidente de la 

Generalidad de Cataluña, señor Tarradellas, mantuvo ayer 
una entrevista de cerca de una hora de duracción con el 
embajador de la URSS en España, señor Sergei Bogomolov, 
quien se encuentra en Barcelona por primera vez desde que 
fue nombrado embajador.

El señor B<^omolov llegó al 
§ alacio de la Generalidad poco 

espués de la una de la tarde, 
acompañado por el secretario de 
la embajada, los mozos de 
escuadra le rindieron honores y 
el capitán del cuerpo le dio la 
bienvenida.

El embajador de la URSS se 
dirigió a la escalera de honor 
donde le esperaba el consejero 
de Gobernación, señor Rahola, 
quien le acompañó al salón de la 
Virgen de Montserrat donde fue 
recibido por el señor 
Tarradellas.

Una vez en el despache 
oficial del presidente, los 
señores Tarradellas, Bogomolb y 
Rahola mantuvieron una larga y 
cordial entrevista que se 
prolongó hasta pasadas las dos 
de la tarde, en el transcurso de 
esta audencia el^ señor 
Tarradellas obsequió a su 
visitante con una reproducción

del mármol del friso de San 
Jorge, obra de Pere Johan, que 
se encuentra en la fachada del 
palacio que dá a la calle del 
obispo Irurita.

£/IS RECLAMACIOn/ES DEL 
CENSO AGRAD/0 PUEDEN
SER COLECTIVAS

MADRID, 31 (Logos).- Los sindicatos agrarios podrán hacer reclamaciones sobre el censo 
en nombra de sus afiliados en el caso de que estos se consideren injustamente excluidos del mis
mo. Tal decisión ha sido tomada por la Junta Central del Censo Agrario que había sido convoca
da por el director del Instituto de Relaciones Agrarias para estudiar las protestas que la Federa
ción de Trabajadores de la Tierra, de UGT, y otros sindicatos agrarios habían hecho ante las 
irregularidades de las listas publicadas el día veintiocho.

La reclamación podrá hacerla el representante de los sindicatos en cada localidad, acompa
ñando a la misma una declaración jurada sobre los agricultores que no figuren en el censo. El 
corto espacio de tiempo que media entre la publicación de las listas y la fecha de las elecciones 
es lo que ha motivado esta medida con el fin de agilizar las reclamaciones que deberían hacer
se en principio de modo individual.

Según ha confirmado el secretario general de la FTT también podrá hacer una reclamación 
colectiva cualquier agricultor que asuma la responsabilidad, aunque en su localidad no haya 
ningún sindicato implantado para tramitar a través de él sus peticiones.

NOS encontramos ante una situación inflacionaria a 
la que difícilmente se le puede poner freno. Ante 
una coyuntura de características como la que atraviesa el 

país, la reacción inmediata es producir agrias críticas y 
ponerse de mal humor. No obstante así no se resuelve 
nada, porque todo es muy complejo, y lo único que se 
saca es andar con el ceño fruncido y la bilis atravesada. 
Entonces lo que se impone es mudar de óptica y buscar el 
lado bueno a la cuestión.

¿Puede tener algún lado positivo una situación como la 
presente? Veamos. El café se ha puesto muy caro. 
Entonces no se bebe, lo que es beneficioso para el 
corazón. Y será bueno sustituirlo por malta como se hacía 
en nuestras casas cuando éramos niños.

También se va a poner la gasolina fuera del alcance del 
hombre medio. La carestía de la gasolina obligará a 
restringir el uso del coche, con lo cual disminuirá el 
número de accidentes, la circulación será más fluida y 
bajarán los índices de contaminación. Hasta entra dentro 
de lo posible que vuelva el gasógeno como cuando éramos 
niños.

El azúcar estará pronto por unas nubes más altas que 
las nubes en las que se encuentra actualmente. Pues 
dejaremos de tomar azúcar. Así no nos preocuparemos 
tanto del aumento de peso, de los hidratos de carbono, ni 
tendremos que ir a la sauna. E igualmente pasaremos a la 
sacarina, como recurrían a ella nuestra madres, cuando 
teníamos poca edad y el azúcar era en España un 
producto raro y precioso.

Aumentará el precio del fluido eléctrico, lo cual nos 
arrastrará a abandonar las placas solares y el calor negro 
para calentarnos, llevándonos de nuevo al brasero dé
carbón en la mesa camilla; aquél brasero y aquella camilla 
que fueron símbolos de nuestra ya lejana y perdida 
infancia.

Si nos fijamos con un poco de detenimiento, toda la 
economía doméstica, como consecuencia de la inflación, 
nos va a retrotraer a situaciones similiares a las de los 
tiempos en que éramos niños. Forzosamente nos vamos a 
sentir, por causas ambientales, hechos unos crios; malta, 
sacarina, pan escaso, pocos coches, gasógenos... Todo eso 
nos rejuvenecerá. Al sentirnos más jóvenes rebosaremos 
buen humor y entusiasmo.

Así mirado, no es que la coyuntura tenga un lado 
bueno; tiene un lado sensacional. Ju$to es reconocerlo.

Un documento programático, en preparación

USB se amia 
lie la imitera

MADRID, 31 (Logos).- La comisión de 
UCD encargada de preparar el documento 
sobre acción cultural que en su día será 
presentado al Congreso del ppartido ha 
celebrado una reunión en la que se ha 
estudiado a fondo el documento base 
preparado por las correspondientes ponencias.

Formaban la mesa de la comisión 
Carmela García Moreno, secretaria general de 
acción cultural, Antonio García, coordinador 
de las comisiones de programación, Ricardo 

de la Cierva, consejero del presidente, para 
Asuntos Culturales y presidente de la 
comisión, José Ignacio Ert, miembro de la 
ponencia que ha redactado el documento base 
y María Victoria Gonzalez Bello, del 
Ministerio de Cultura.

Durante toda la jornada los secretarios 
provinciales de acción cultural junto a los 
diversos parlamentarios y técnicos de UCD

que forman parte de la comisión han debatido 
el documento base al que se han incorporado 
numerosas motivaciones y sugerencias.

Se ha establecido un intenso programa de 
trabajo durante la próximo semana para que 
esta comisión de la que forman parte 
representantes de todas las provincias, 
miembros de los secretariados de 
programación y acción cultural de UCD 
parlamentarios de ambas cámaras y técnicos 
del Ministerio de Cultura, elaboren el 
documento definitivo que será sometido una 
nueva sesión plenaria de la comisión con vistas 
a ultimar el texto que será presentado al 
congreso de UCD.

Entre los parlamentarios se encuentran los 
diputado Luis Apostua, Juan Ignacio Sainz 
Diez, Ester Tellado José García y los 
senadores Fernando Chueca, presidente del 
Instituto de España y Aigel Martínez de las 
Fuentes.
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»recao" 
DEBINEE^

Media libra de judías 
blancas, ¿ med ía libra de 
patatas, dos jicaras de arroz,- 
un diente de ajo, una 
ceboiía, hierbas, aceite, sai y 
pimienta negra.

Se ponen a hervir ¡as 
judías y, una vez tterna,s, se 
les añade fas patatas peladas,¿ 
el arroz y ías hierbas 
aromáticas, dejando que 
todo se cueza.

En una sartén se fríe et:

MUSICA

ajo., que se aparta una vez 
dorado. Se le añade la. 
cebolla bien' picada^ 
friéndose hasta que quede 
también doradita. Se coge 
todo esto y con una 
cucharadita de judfas\ya 

'cocidas se maja en'el 
mortero, para añadirse, 

. finalmente, un poco caído 
deí guiso. Se echa todo a la 
oila^y se deja cocer 
lentamente hasta que esté a 

, punto, ' 1 
  <  “• *■<;

GUIA ‘ 
CULTURAL

JACA.— Día 1, en el Ins
tituto de Enseñanza Media, 
a las 20 horas, recital de 
Chicotén.

MU EL.- Día 2, a las
19,30, en el salón de baile, 
dentro de la Semana Cultu
ral, recital de Chicotén.

JARQUE DE MONCA- 
YO.— Día 2, en el club ju

venil, a las 17 horas, recital 
de Boira.

CONFERENCIAS

HUESCA.— Día 1, a las 
20 horas, INTRODUCCION 
A LA ANTROPONIMIA, 
por José Sa-García, presiden
te de la Asociación Antropo- 
nímica y Vegetariana de Za
ragoza, en la Sala del Banco 
de Bilbao.

GUIA DEL DEPORTISTA

FUTBOL
. el domingo a las 5 de la tarde el Zaragoza 

el córdoba su ya casi asegurado ascenso 
a la división de honor del fútbol español.

GIMNASIA
También el domingo a las 12 de la mañana en el Polideportivo 

de la Universidad Laboral, se celebrarán los Campeonatos 
Provinciales de gimnasia rítmica deportiva, ejercicios de 
conjunto.

MONTAÑISMO
Del 3 al 9 de abril se celebrara la VI Fiesta de la Montaña, 

organizada por Montañeros de Aragón, con proyección de 
películas en el Centro Pignatelli todas las tardes a las 8, 
mostrándose así mismo una exposición sobre este deporte.

CICLISMO
P®Fa el domingo los Clubs Ciclistas Aragonós y Ebro organizan 

excursiones a Longares y Zuera respectivamente, con inscripción 
libre hasta el último momento.

BALONCESTO
Tercera Dvislón Masculina: El Salvadoi^Jac Sants a las 12,30 

en el Pabellón de la Caja.
Segunda División Femenina: Universitario—Colegio Alemán a 

las 10,30 en el mismo escenario.
Seniors masculino provincial: AL Helios—Valentín Zabala a 

las 9,30; Olivar—Armas a las 1 0,30; Venecia—Ejea, a las 11,30; 
Arenas—Salvador a las 11,30; AL BOscos—San Antonio a las 
10,30 en San Antonio; y Guara—Boscos a las 12,3a en Santa 
Ines.

WATERPOLO
El sabado a partir de las 7 de la tarde y el domingo en sesión 

II* * * *** *’ mañana y a las 4 de la tarde, LIguilla de 
clasificación de la Zona Norte en la que intervienen los tres 
equipos zaragozanos clasificados Oliver, Venecia y Arenas, frente 
a otros tres cuadros vizcaínos y dos navarros.

BALONMANO
Primera División Nacional: Helios se enfrentara al Teka en el 

Salduba a las 12,30 del domingo.
Segunda Juvenil Provincial: Casetas—Francana a las 12 del 

mediodía el domingo en el Polideportivo de Casetas.

BOXEO
El sábado en el Polideportivo de Huesca, a las once de 

la noche, velada pugilística correspondiente a la Liga Nacio
nal de aficionados entre Aragón y Cataluña.
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LA IGLESIA QUE ANTES FUE CASTILLO

EN LA CAPITAL DEL
CAMPO DE BORJA

SIEMPRE SE PUEDE HACER UN ALTO

ASAMOS a la otra orilla del Ebro. O sea, nos quedamos 
en esta orilla e inauguramos la nueva autopista hasta la 

salida de Gallur por el módico precio de veinte duros. Si usted 
piensa que por la autovía va con la misma tranquilidad y casi 
en el mismo tiempo, yo no le quito la idea: le doy 
información, amigo lector. Y una .vez en el cruce de Gallur, 
usted, viajero infatigable, puede optar por visitar el pueblo de 
los melocotones, la estación de ferrocarril y la iglesia de San 
Pedro, del siglo XVIII con un retablo del Cristo, otro barroco 
y un lienzo de la Trinidad del siglo XVII, o torcer hacia la 
izquierda y admirar esas tierras calizas donde se crían las cepas 
de la uva de M. gallón, que producen un vino rico en graduación, 
pero para al que no se ha encontrado todavía el secreto de 
darle un buen bouquet, sabor, el punto para que un paladar 
universal.

MAGALLON, nada más pasar el río Huecha, es un montículo 
con el vigía perente de San Lorenzo, en la parroquia que se 
conoce como "la Picarra”. Una iglesia con mezclas de estilos 
gótico, barroco, mudéjar y renacentista que se construyó sobre 
el antiguo castillo del que no quedan ni señales. Desde luego, el 
lugar es más apropiado para una construcción guerrera que 
para un lugar de oración. Allí me bautizaron a mí por las 
fiestas del Santo Cristo, a los pocos meses de instaurarse la II 
República. Nací el mismo día del Santo Cristo, cuya capilla es 
del siglo XVIII. Retablos en madera de los siglos, XVII y 
XVIII y un Cristo con la cruza cuestas de cierto interés 
artístico. Es una pena el estado en que se encuentra el 
convento de los Dominicos, de cuyo magnífico mudéjar sólo 

quedan algunos restos y una pintura de “La Muerte de la 
Virgen rodeada por los Apóstoles”, del siglo XIV. En la ermita 
de la Virgen del Rosario hay un lienzo de' la Inmaculada y es en la 
de San Sebastián en donde se pueden apreciar las muestras 
pictóricas más interesantes deí siglo XV, todasd^ maréstrcf 
Coteta y una de San Lorenzo, de Tomás Giner.

Pocos quilómetros de camino, e inmediatamente, BORJA que 
es el centro de todo el campo en el que se produce buena uva 
para hacer vino, el campo de Borja, en el que se incluyen 
nombres tan destacados en este aspecto como Ainzón y 
Fuendejalón, que en otra excursión visitaremos.

En Borja podemos visitar la colegiata de Santa María pese a 
que la primitiva de estilo gótico desapareció en un incendio 
que se produjo en el siglo XVIII. En la actual lo más destacado 
es una imagen de la patrona del luganel retablo de la Asunción, 
varias tallas de San Juan Bautista y San Sebastián, la capilla del 
Rosario con un retablo del siglo XVII, del plateresco y en 
madera con una Piedad de Gabriel Yoly. Un lienzo de la 
Sagrada Familia de Rabiella, el retablo de San Isidro, que es 
una obra del siglo XVI de la escuela aragonesa, un lienzo de 
San Francisco, obra de un discípulo de Qaudio Coello, el 
retablo de la Virgen del Pilar con los evangelistas y la 
Resurrección de Cristo , del XVI. En la sacristía hay catorce 
pinturas, entre las que destaca la de San Jerónimo y San 
Gregorio, del siglo XV. Después se puede visitar el convento 
barroco de los Concepcionistas, el hospital, ios restos del 
castillo y la parroquia de San Bartolomé del siglo XVII.

Inmediatamente, Maleja'n, con su iglesia gótica de San Juan, 
con el retablo de San Antonio Abad, dos lienzos de la 
inmaculada, el retablo de la Virgen de Guadalupe y el retablo 
mayor. Poco después, Bulbuente, con su iglesia de San 
Bartolomé, mudéjar en su base y torre barroca, dos tablas del 
siglo XVI con la Virgen del Rosario y la Inmaculada y una 
tabla de la Crucifixión, del siglo XV. También se puede visitar 
la ermita que bajo la misma advocación se construyó en el siglo 
XVIII. Mas carretera no demasiado cómoda y una pequeña 
desviación para contemplar en Vera de Moncayo la iglesia 
parroquial de la Natividad, gótica del XVI en su base, que tiene 
algunas muestras interesantes provenientes del Monasterio de 
Veruela, que ya repasamos la semana anterior. Y una vez 
contemplado lo que Vera puede ofrecernos el viajero está en su 
derecho de optar por seguir el camino de Trasmoz o volver en 
sus pasos hasta coger otra vez la misma carretera e ir 
directamente a Tarazona.

Hemos llegado a una ciudad fantástica en la que se pueden 
admirar todos los estilos desde el románico y mudéjar al 
renacentista hasta en un solo lugar, como es la gran catedral 
consagrada a Santa María de Hydría en 1235 y construida su 
base en el siglo XII, al mismo tiempo que Veruela. La torre es 
mudéjar y renacentista, el gótico aparece en muchos puntos 
del templo, cuenta con multitud de retablos de distintas 
épocas, dos bellos sepulcros de don Pedro Pérez de Añón y de 
Coloma V don Miguel de Hería y Añón, ambos del siglo XVI, la 
importante capilla de los Cardenales con los sepulcros de los 
hermanos Calvillo, cardenales de Aviñón, del gótico del XV y 
otros muchos detalles cuya enumeración sería interminable. Es 
importante también la iglesia de Santa María Magdalena, 
románica del XII con añadidos mudéjares y la de San Miguel, 
que también pertenecía al mismo siglo, pero que fue destruida 
en el siglo XVI y reconstruida nuevamente. Y los conventos de 
San Francisco y la Concepción, el Hospicio, que fue antes 
convento de los Jesuítas, los de las Carmelitas de Santí Ana y 
el de San Joaquín, el de la Merced, las iglesias de la Virgen del

VERA DE MONCAYO

Río y de San Atilano y el fantástico Palacio Episcopal, 
está construido sobre el antiguo alcázar de Hércules y íaZ 
todo^obra principalmente del siglo XVI y con un artesón 
mudéjar en el llamado Salón del Trono.

Y entre la arquitectura civil son dignos de visitar loare 
de las murallas romanas, la Casa Consistorial que eralaant 
Lonja de 1660, el palacio de los Vizcondes de Alcira dees 
aragonés del siglo XVII, la vía romana, el puente, el acuedi 
de los Fayos, la estatua de Diana, mosaicos, pinturas/ 
sarcófago romanos y en la carretera a Zaragoza, el Crucifiji 
la vieja plaza de toros en un patio de vecindad octogonal.

La excursión se puede ampliar hasta llegar a ios pueblo 
las faldas del Moncayo como Añón, con su iglesia deSi 
María^Alcalá de Moncayo, con un templo gótico, Grisa, 
otra construcción del mismo tipo, Cunchillos, Las Vierlas, 
Favos, Litago, Lituénigo, Malón, Novallas, Santa Cruz 
Moncayo, Trasmoz, con su famoso castillo, Torrellas, Tort 
y San Martín de Moncayo, que, aunque no cuenta connin? 
reliquia arquitectónica, si tiene un buen hotel con restaura

algunas plantas muy comunes en 
los hogares:

ARALIA.— Planta japonesa 
que se reproduce por segmento 
de la rama que sin separarla de 
la planta madre se entierra hasta 
que broten algunas rafees, 
momento en que ya se puede 
cortar y poner en tierra.

Necesita una temperatura de 
15 a 20 grados con riegos 
abundantes, 3 ó 4 a la semana 
como mínimo. Es una planta 
muy fuerte que se mantiene
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LA RUTA GASTRONOMICA

EXPERTO EN 
INDEMNIZACIONES

SURREALISMO

ZARAGOZA

Un tren ha arrollado a una 
vaca que cruzaba las vías. La 
vaca ha resultado muerta. Poco 
después, el inspector de la 
Compañía de Ferrocarriles visita 
al propietario de la res para 
tratar con él sobre la 
indemnización. Lógicamente, 
intenta con sus palabras quitar 
hierro al asunto...

—Sentimos mucho la muerte 
de su vaca, pero hay 
circunstancias atenuantes. Usted 
debiera haber vigilado mejor al 
animal. Píense que por poco no 
ha descarrilado el tren, con lo 
que se hubiesen producido 
aesgracias personales... Veamos, 
¿qué cifra propone como 
indemnización:

El pobre campesino, 
impresionado por el párrafo, del 
que no ha comprendido nada, 
responde con timidez:

— Verá, yo no soy rico... ¿Le 
parece bien que le de 500 ptas. a 
la Compañía í

LOGICO

A la busca del
chordón y las

antiguas truchas
del Moncayo

Se puede comer en Gailur, en Magallón, en la plaza Mayor, 
en la gasolinera de Borja y tomar algunas tapas en los bares, en 
Bulbuente, en otra gasolinera que hay un poco después, en San 
Martín de Moncayo y en tres o cuatro restaurantes de 
Tarazona, aunque hay que tener mucho cuidado al elegir 
porque los ha^ muy buenos y muy malos. Claro que como esto 
no es una ^uia publicitaria me abstengo de dar nombres. Sólo 
puedo decir que las verduras en la mayoría de los sitios son 
excelentes, el cordero y los productos del cerdo también, suele 
haber buena caza en su tiempo y hasta si uno tiene suerte, es 
posible que pruebe el chordón, fresa salvaje del Moncayo. Pero 
me parece que hace tiempo ya que desaparecieron las 
“chordoneras", que eran las que lo cogían y lo llevaban a los 
pueblos. Como tengo la impresión de que ya quedan pocas 
truchas de las que se podían saborear antaño.

Ben/amm BE/\/rUfíA REMACHA

Suena el teléfono.
— Diga... ¿Quién es?
— liombre, parece mentira, 

¿es que no me conoces?
— Espere un momento, que 

me voy a poner las gafas.

MAS SURREALISMO

Dos amigos se encuentran en 
la calle y uno le pregunta al 
otro:

— ¿Qué hora es?
— No puedo decírtelo.

Anoche perdí el reloj...
— ¿Como fue eso?
— Fue culpa mía. El reloj se 

paró y yo seguí andando sin 
esperarlo.

A MEDIAS

El gerente de la empresa le 
pregunta a su nueva secretaria: 

— ;Sabe usted taquigrafía? 
— Escribirla, no mucho. Pero 

la hablo correctamente.

El señor que quiere obtener 
el título de paracaidista se 
informa sobre los requisitos 
necesarios.

— Primero hay que seguir un 
cursillo teórico. Y luego tendrá 
que realizar cierto número de 
saltos con paracaídas. Si estos 
salen bien, ya puede obtener el 
título.

— Muy bien. ¿Y cuántos 
saltos tienen que safir bien para 
obtenerlo?.

— Pues... todos.

DANDO ANIMOS
El médico le dice al paciente 

que tiene que someterse a una 
intervención quirúrgica.

— Ni hablar... Prefiero 
morirme a operarme.

— Una cosa no excluye la 
otra —responde el cirujano.

CURACION

El paciente se despide de su 
psiquiatra

— Mi complejo de 
inferioridad ha desaparecido por 
completo. Estoy curado, doctor. 
Prueba de ello es que no pienso 
pagarle un duro...

UN TELEGRAMA 
BIEN REDACTADO

E1 director de un parque 
zoológico sale de viaje y a los 
pocos días, recibe el siguiente 
telegrama de su secretario.

‘^Chimpancé se aburre. No 
tiene compañero. ¿Qué hacer 
hasta que usted regrese?.

Originalmente es
Reproduce por

HORTENSIA.— Japonesa. 
Reproduce por estaca leñosa 
con rafees o esqueje de 
vigorosos brotes.

Ha de mantenerse en

DOMBRIZ

'^5
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BEGONIA REX.- Se 
obtiene colocando una hoja 
sobre tierra que se cubre con 
una ligera capa de brezo, 
manteniendo esta situación con 
humedad suficiente hasta que 
por el nervio central de la hoja 
aparezcan raíces. Es mejor 
reproducirla en marzo. Por 
división de mata, es decir 
sacando la planta de la maceta 
con el cepellón, que es la tierra 
que rodea las raíces, y 
abriéndolas en tantas partes 
como plantas queramos Este 
método es mejor realizarlo en 
invierno.

Es muy decorativa por sus 
colores que van abarcando toda 
la gáma de los verdes con 
tonalidades metálicas, hasta el 
rosa, rojo y violeta. La mejor 
temperatura es alrededor de los 
15 grados y deben evitarse 
temperaturas menores porque 
pueden producirse 
enfermedades. Hay que regar la 
begonia con frecuencia, aunque 
es muy importante no mojar las 
hojas nunca. Los riegos en 
tiempo frío deben ser muy poco 
frecuentes. No soporta l(x rayos 
directos del sol y necesita tierra 
tosca de bosque.

CLA VEL.— 6e encuentra en 
toda la zona mediterránea y se 
reproducen por semilla y por 
esqueje. Florece durante casi 
todo el año y la temperatura 
ideal es de 16 a 20 grados. 
Precisa cada 4 ó6 días. Para que 
se encuentre en oerfectas 
condiciones deben ser 
suprimidos los capullos laterales 
de manera sistemática y 
periódica La tierra debe ser 
normal mezclada con arena.

Puede producirse en la 
terraza o el pequeño Jardín. Si 
se desea cortar su flor, debe 
hacerse a primera hora por ia 
mañana o al anochecer. En 
cualquier caso hay que esperar a 
que las flores estén del todo 
abiertas porque en caso 
contrario, se perjudicarán so-

culorac/ón.

DALIA- 
m e jicana.
esqueje y semilla. La mejor 

.temperatura está entre los 16 jz
20 grados Riegos regulares y 
tierra muy fértil, 
preferentemente de Jardín.

El sol es muy recomendable. 
Florece entre Julio y noviembre 
y hay que eliminar los capullos 
menores si se desea obtener 
buenas flores y de buen tamaña 
Conviene transplantarla en 
mayo.

POR

temperaturas que oscilen entre 
los 20 y las 25 grados con 
mucha luz y buena humedad.

No es una mata muy alta, de 
40 a 50 centímetros La flor de 
la hortensia es de un color 
blanco sucio que puede 
colorearse con la simple 
colocación en la tierra de unos 
clavos de hierro si se desea flores

azuladas o colocando la maceta 
sobre un ladrillo de arcilla si se 
quieren flores rosadas.

Recientemente se ha 
obtenido variedades muy 
grandes de colores rojo, crema, 
marrón, y púrpura

Se conoce en Europa desde 
1700

^PREÑDER , CUANTO
ANTES, UWARE-

R7RMA A FON
DO
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PARTE DE 
NIEVE I n stalaciones: 

Funcionan.

OFRECIDO POR

MESON 
LA REINA
(ENTRADA AL VALLE 

DE HECHO)
Nueva dirección:

JOSE MARIA FERRER

PUENTE LA REINA 
JACA

ASTUN.-

Estado del tiempo: 
Nevando

Accesos: Abiertos.
Instalaciones 

mecánicas: Todas en 
funcionamiento.

Calidad de la nieve: 
Polvo.

Espesor de nieve:
Cota 1.750, 0,90 mts.
Cota 2.000, 2,00 mts.
Cota 2.300, 2,30 mts.
Pistas: Cubiertas y 

preparadas con máquk 
ñas.

Temp eratu ra media: 
Un grado.

CANDANCHU.—
4

Nieve: Polvo.
Espesor: 90-140 cms.
Accesos: Abiertos
Temperatura: Tres 

grados bajo cero.

CERLER-

Cota 1.800,
Cota 2.000,
Cota 2.380,

20
60
90

cms. 
cms. 
cms.

PISTAS AMPRIU

Cota 1.900, 60 cms.
Cota 2.300, 90 cms.
Cota 2.700, 130 cms.
Nieve Primavera.
Temperatura media.

Cero grados
Accesos abiertos.
Funcionan todas las 

instalaciones.

FORMIGAL.-

Accesos: Abiertos
I n stalaciones: 

Funcionando
Temperatura media: 

Cero grados
Cielo: C u b i erto, 

nevando
Pistas: Preparadas
Espesor medio de la 

nieve en las pistas: 1,5 
metros.

Nieve: Primavera,

PANTICOSA.-

Accesos: Abiertos.
Instalaciones— 

Funcionando.
Temperatura media: 

Un grado
Cielo: Cubierto, 

nevando.
Pistas: Preparadas.
Espesor medio de la 

nieve en las pistas: 0,9 
metros.

Nieve: Primavera.

4' . '

I

í: v-

HOY
viernes, noche

O

Único día
el gran artista de TV.

rMÁÑOLOn 
I DE VEGA I

EN

discoteca

Reserva de mesas Teléfono 379200

S E V I L L A - 6

Unico vespertino aragonés Semanario deportivo de 
Aragón para Esfiaí'a

4»J PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA
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CUfí/OS/DADES
EL TABACO CURO 
LA MENINGITIS 
INFANTIL

LOS ITALIANOS:
GENTE HONRADA

Atrae lo prohibido. Alguien 
dijo que los pecados no se 
cometerían si no fueran 
pecados. Fuman los niños su 
primer cigarrillo por obseryación 
o por incitación. Casi siempre a 
solas, escondidos, tosen y 
palidecen. Cuando se 
acostumbran, fumar se convierte

Cuando se trata de pagar, 
contribuyente lo hace 
disgusto. Da Igual que sea en 
restaurante, por el recibo de

el

el

e n / no pueden
desarraigirle aunque decía el 

sabio doctor Marañón que era 
muy fácil. Tan fácil que había 
semanas en las que él lo dejaba 
tres veces

El caso de Francisco Vela 
Pérez, que se publica en el diario 
"Sur— Oeste", es distinto. 
Nacido en el pueblo sevillano, 
Mairena de Alfarate, con cinco 
años, hace cincuenta y ocho, se 
le declaró una meningitis 
galopante. A sus padres, el 
médico recomendó que la 
medicina estaba en el estanco: el 
niño tenía que fumar a diario 
una ración de tabaco. Se inició 
el tratamiento y, mano de santo. 
El niño curó. Ahora, cuando a 
Francisco dicen que deje de 
fumar, porque el tabaco le 
perjudica, se ríe y enciende un 
puro. A un periodista le contó 
lo de la meningitis.

lüz, el uso del teléfono o los 
precios, en aumento constante, 
del supermercado. “ ¡A dónde 
vamos a parar! ", es lo menos 
que se le ocurre exclamar al 
esforzado padre, al marido o al 
ama de casa. No hablemos del 
tejemaneje de la grúa.que se nos 
lleva el automóvil Dios sabe 
dónde y por cuyo precio de
rescate, ha
habido un ciudadano madrileño 
que, durante tres días, declaró la
huelga de hambre “In situ”, iy 
al final pagó! Por todo esto y 
muchísimo 
escribir, no 
calificativos

más que podría 
son extraños los 

de los periódicos 
“sorprendente.

extraordinario, inaudito” ha 
sido el comportamiento de má^ 
de millón y medio de italianos 
que pagaron mayores Impuestos 
de los que debían, con 
referencia al año 1974. La 
administración se ve y se desea 
para devolver los excedentes, 
más Intereses, a 175.000 
su perhonrados Italianos. Más 
que de película, es, este, 
argumento para una ópera. 
Claro que, pensándolo bien.

muchos que se
recriminen. “ ¡Cómo pude ser 
tan imbécil!

Juai) HpRNAhtDE;Z PETIT 
í I • • » * r r¿ *4 r í 1 ♦ * -'t.

ARECE mentira 
I que de la costi

lla de un hombre pudie
ra hacerse una cosa tan 

hermosa, como una seño
ra así. Aquí tenemos, en al

ma y cuerpo, a esta preciosi
dad de chavala que tiene a gala 

asomarse a esta ventana de papel 
con el solo propósito de alegrar 

la vida del lector, y aún de 
aquél que no sabe leer. 

“Y aparece en atuendos ve
raniegos como diciendo : 
Lléveme usted al río... o 
a la piscina, porque va a 

hacer un calor este ve
rano que de pensar que 

estoy tan sola ya me 
sofoco...”

7

Hasta donde la es
palda pierde la casti

dad de su nombre nos 
enseña por detrás. 
Bonito anzuelo de 

carne natural para llevar
nos al convento veraniego 

donde quisiera enclaus- 
LÍ'S'Se CUíí UUJOtf OB OQBftia. 

padres priores de su her
mosura toda. ¿Ha visto 

usted dos ojos mejor 
puestos en una cara?

¿Y un hombro más 
bonito para usarlo 

como bastón por los 
parajes sin luz? Uno 

tampoco. Así que, 
apague y váyase con 
ella, lector amigo y 
I^nganos una pos-- 

tal desde la otra ori- 
J lia del río...

«

O

i

TIEMPO Efíl LA REG/O/y
Tan amablemente como siempre, el Servicio 

Meteorología del Aeropuerto de Zaragoza nos comunicó 
que para este fin de semana es de esperar un tiemple 
inestable clásico de la época en que estamos. Por eso son de 
prever chubascos dispersos y aislados que impiden califícef 
la situación como típicamente estable. Las temperaturas se 
mantendrán estacionarias.

LAS CARRETERAS

La Jefatura Provincial de Carreteras nos 
comunica que la carretera local Z-571 (de lí 
comarcal 137) a Lobera de Onsella ha quedado 
limitada al tráfico de turismos por hundimientos 
nroducidos en la calzada en el punto quilométrico 
3’400. Por lo que respecta a la puesta en servicio de 
la autonista en el tranio entre Zaragoza y la salida 
de Gallur no se tienen noticias oficiales, aunque 
narece que mañana mismo sábado se podrá utilizar 
en sus cincuenta y cuatro quilómetros de 
extensión.
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a EMPATE A CERO
RIO DE JANEIRO, 31 (Por 

Joaquín DARIO, de efe).— La 
declaración conjunta que 
suscribieron ayer los presidentes 
Carter y Geisel al término de 20 
horas de visita oficial dél 
primero conluye con empate.

La tenaz inquietud del 
presidente norteamericano por 
los derechos humanos, resulta 
equilibrada por la 
“preocupación del Gobierno 
brasileño’’ en este pampo y por 
la calificación de “noble tarea” 
Sue el general Geisel asigna a las 

(aciones Unidas en cuanto a 
promocionar y vigilar el 
cumplimiento de estos derechos 
en todo el mundo.

En otro momento, el

presidente brasileño sostiene 
que el desarrollo económico y 
social”, aparte el político, son 
de la mayor importancia para 
lograr avances en el campo de 
los derechos humanos.

.0, dicho de otra manera, a 
una mayor ayuda económica, 
puede resultar una mayor 
atención a este tema en los 
países en desarrollo, como 
parece decir la “cuna” 
introducida por la 
administración brasileña.

El comunicado conjunto 
tiene todas las características de 
haber sido de elaboración 
“laboriosa”, desde su propia 
denominación oficial, de 
“comunicado conjunto de

• Los dos mandatarios nose 
com/encieron de nada y sus 
reservas siguen siendo las 
de antes

prensa” con que fue distribuido 
esta tarde.

Se sabe además que los dos 
cancilleres, Cyrus Vance y 
Azeredo da Silveira, estuvieron 
reunidos hasta esta madrugada 
discutiendo los términos de la 
declaración.

DERECHOS HUMANOS, 
PROLIFERACION 
NUCLEAR...

E1 tema de los derechos 
humanos el de la proliferación 
nuclear y el del proteccionismo 
comercial, parecen redactados

Los británicos y sus autonomías (y IV)

Ma de limitacienes ■ _ _ __II ^111111 ^1111111 Londres no renunciará a laV soberanía, al poder y a la■ IIUIIUUlllUIIUW administración fiscal

LONDRES/31.
La “devolution", la regulación de 

las autonomías regionales, será, sin 
duda, la reforma política más 
importante de Gran Bretaña en este 
siglo. El día 1 de abril deberían, 
-según el calendario que se marcó el 
Gobierno laborista—, haber quedado 
constituidas las Cámaras autónomas de 
Escocia y Gales. Pero se ha llegado a 
estas fechas sin celebrar las elecciones 
y sin que se sepa qué funciones 
tendrán esas cámaras ni si saldrá de 
ellas un Gobierno regional. Lo único 
que existe hasta ahora son los locales 
de los futuros Parlamentos regionales. 
En Edimburgo se reunirán los 
representantes del pueblo escocés en el 
antiguo Royas High School, en la 
Regent Road, y en Cardiff los galeses 
en el Temple of Peace and Health, en 
Cathays Park.

"EXCESIVAS CONCESIONES"

facultades, pero sin poder legislativo. 
Los escoceses estaba previsto que 
dispusieran de un "poder ejecutivo", 
formado por un "premier" y unos 
ministros técnicos; el "ejecutivo" en 
Gales se iba a construir únicamente a 
base de “comisiones de la Cámara"

DERECHO DE VETO

Carter con Geisel en Brasil (Telefoto Efe-Upi)

En el proyecto de Ley que había 
preparado el Gobierno laborista y que 
"echó abajo" una parte del propio 
partido, —60 "rebeldes"—, y los 
conservadores, porque les parecía que 
era "conceder demasiado", estaba 
previsto que el Parlamento de 
Edimburgo lo formarán 150 
diputados, (más del doble de los que 
ahora envía Escocia a Westminster, que 
son 71). No iba a haber 
incompafíbilidades para presentarse a 
las elecciones para el Parlamento 
escocés y para el británico. Y para el 
escocés, a diferencia de lo que ocurre 
en los Comunes, sí podrían presentar 
candidatura y salir elegidos lores y 
clérigos.

fACULTADES RESTRINGIDAS

Las facultades del Parlamento 
escocés iban a quedar muy 

restringidas, ya en ese proyecto que a 
los ingleses les parecía que se pasaba 

Por exceso. En materia de enseñanza 
00 iba a poder regular más que la 
Primaria y la media, (la superior se la 
reservaba a' Londres); además su 
Competencia hubiera alcanzado a 
cuestiones de sanidad, regulación 
Social, asuntos comunales, protección 
r^el medio ambiente, urbanismo y 
turismo. Esa autonomía hubiera 
Servido pues, poco más que para 
regular el folklore. El Parlamento de 
Gales iba a disponer de las mismas

Tanto sobre las decisiones de la 
causa de Escocia como sobre las de la 
de Gales, el Parlamento de Londres iba 
a disponer de un derecho de veto: Para 
rechazar una decisión tomada en 
Edimburgo o Cardiff le bastaría con 
estimarlas "contrarias a los intereses 
británicos".

En el Gobierno de Londres seguiría 
habiendo un ministro para Escocia y 
otro para Gales, a cargo de quienes 
habían de continuar todos los temas 
de esas regiones no incluido en la 
autonomía; es decir, cuantos se 
relacionasen po sólo con cuestiones de 
política exterior y defensa, sino 
también todos los de contenido 
económico y, por supuesto, fiscal.

LA AUTONOMIA FISCAL__________

No estaba previsto que los 
Parlamentos regionales dispusieran de 
autonomía fiscal, de facultades para 
recaudar impuestos o para administrar 
por cuenta propia la recaudación de un 
tipo determinado.de impuestos. Sena 
el Parlamento de Westminster quien 
asignará unas cantidades fijas para que 
las administrasen en Edimburgo y en 
Cardiff.

Este tema de la autonomía fiscal es, 
naturalmente, el más debatido. Los 
observadores británicos están en 
contra de la fórmula propuesta por los 
laboristas de que sólo Londres 
recaudará impuestos, pero facilitase a 
Escocia y Gales un dinero que estas se 
administrarán por su cuenta. El 
experto en "devolution" de los tories 
(conservadores), Mr. Pym, estima que 
el Parlamento de Westminster no 
podría " ser tan generoso" como hasta 
ahora al votar partidas del presupuesto 
para Escocia, "si perdía toda 
influencia sobre cómo iban a gastarse".

UN SUAVE FEDERALISMO

en Gran Bretaña, será a base de 
mantener para el Parlamento 
londinense de Westminster soberanía y 
poder, con los que legislan para todos 
los territorios del Reino Unido. La 
autonomía que se apunta en Gran 
Bretaña, —a la que se llegará tras un 
doloroso proceso de desarraigar de la 
mentalidad inglesa su avasallador 
centralismo-r será, a lo sumo, un 
suave federalismo, en el que Londres 
gozará de más facultades que en 
ninguno de los Estados federales 
constituidos en el mundo hasta la 
fecha.

A LA ESPERA
DE LAS ELECCIONES

Una cosa parece ya hoy clara y es 
que la "devolution", a la que se llegue

Me dicen que hay ahora una cierto 
tendencia "anti—devolution" en las 
propias regiones de Escocia y de Gales, 
que las gentes de esas tierras están 
“cansándose del tema" y perdiendo el 
interés en la discusión sobre hasta 
dónde debe llegar su autonomía. Es 
una opinión muy extendida por 
Londres y hasta “hinchada" en ciertos 
sectores de la prensa inglesa. La acojo 
con reservas. Veremos qué consiguen 
en Escocia en las próximas elecciones 
generales los nacionalistas escoceses y 
los laboristas, que propugnan la 
"devolution", y los liberales, que 
abogan por un federalismo a la 
c e n t ro eu r op ea, (como el de 
Alemania—. Si realmente los "tories" 
recuperan el terreno electoral perdido 
en las dos últimas décadas, habrá que 
pensar que, efectivamente, los 
escoceses están cansados de 
nacionalismo y que se les ha pasado la 
"borrachera de petróleo". Habrán 
aceptado que el petróleo es 
"británico", no “escocés", y que sus 
beneficios hay que repartirlos entre 
todos los habitantes del Reino Unido. 
Entonces podrá ofrecérseles una 
"minidevolution", una autonomía 
muy limitada. Pero si las urnas 
reflejan, —como han venido reflejando 
hasta ahora en los comicios de los 
últimos veinte años—, un crecimiento 
de los nacionalistas escoceses y un 
apoyo a los planes autonómicos del 
partido laborista, quedarse cortos en la 
"devolution" podría costarles a los 
ingleses el ver desgranarse al Reino 
Unido a la vuelta de unos años: tras 
Irlanda del Norte se independizaría de 
Londres, Escocia y, quizá, luego Gales.

finalmente de forma separada, 
de manera que tras una 
declaración de uno de los 
presidentes, conta la 
^‘re^uesta” del otro.

Durante la estancia de Carter 
en Brasilia, este no 
desaprovechó ningún momento 
para mantener su imagen de 
Eromotor de los derechos 

umanos y formuló aquí una 
matización que libera a los 
Estados Unidos de posibles 
acusaciones de “injerencia en 
asuntos internos de otros país”.

Carter durante su rueda de 
prensa de ayer había 
replanteado el tema de los 
derechos humanos como una 
“cuestión internacional” que no 
afecta directamente a los 
Estados Unidos más que a todo 
el mundo en general.

TRIUNFO BRASILEÑO

Pese a todo no resulta difícil 
imaginar, a la visita de las largas 
horas que las dos delegaciones 
pasaron delante del texto del 
comunicado, que la formulación 
de “repleto a los principios de 
soberanía, igualdad y no 
intervención en asuntos internos 
de otros estados”, fue un 
triunfo dialéctico de los 
brasileños.

El tema nuclear contiene un 
análisis de Carter contra la 
progresión nuclear “vertical” y 
’^‘horizontal” y una especie de 
“respuesta” de Geisel en que se 
reafirma el carácter 
“estrictamente pacífico” del 
proOTama nuclear brasileño.

En el tema del comercio 
internacional. Carter muestra en 
cambio nasta donde llega su 
capacidad de encajar las criticas 
y llega a manifestar su interés en 
queia administración 
norteamericana proceda a una 
mayor liberación, y se suma a su 
colega brasileño “contra el 
proteccionismo comercial”.

La posible victoria de Carter 
es mostrarse “de vuelta” ante 
una eventual crítica, como 
cuando ayer le preguntaba un 
periodista si era correcto 
dialogar con miembros de la 
oposición en un viaje oficial.

Carter respondió que había 
observado ‘‘con gran.

satisfacción que el presidente 
Geisel en su reciente visita a 
Alemania Federal mantuvo 
contactos con destacados 
dirigentes políticos de la 
oposición”.

Los brasileños —como habían 
resaltado ya algunos análisis de 
este país— no llegaron a 
impresionar a Carter nj a su 
equipo de asesores con sus 
“gestos” inamistosos.

NADIE CONVENCIO 
A NADIE

Con la realización continua 
de iniciativas de signo contrario, 
Carter ha obligado a los 
brasileño a salidas menos 
airosas, como el “empate a 
cero” que significa este texto de 
‘‘declaraciones 
contradeclaraciones conjuntas..

Pero la mayor consecuencia 
que puede extraerse de la visita 
oficial de Carter a Brasilia es que 
los dos mandatarios “no se 
convencieron de nada” y sus 
reservas están planteadas en 
idénticos ténninos que antes.

CONSEJO MUNDIAL 
DE LAS IGLESIAS 
PIDE LA MEDIACION 
DE CARTER

GINEBRA, 31 (Efe).- El 
Consejo Mundial de las Iglesias 
(CMI) manifestó ayer que había 
pedido la mediación del 
{•residente Carter para la 
iberación de un grupo de 

norteamericanos, Mancos y 
negros, de Carolina del Norte, 
encarcelado por actos de 
sabotaje.

El grupo, dirigido por el 
ministro de la Iglesia unificada 
de Cristo, Benjamín Chavis, está 
convicto desde 1972 de actos de 
sabotaje cometidos durante'los 
disturbios raciales ocurridos en 
esta misma feçha en 
Wilmington, Carolina del Norte.

El secretario general de la 
“CMI”, Philip Potter, en una 
carta dirigida al presidente 
Carter, le recuerda su 
compromiso personal a favor de 
los aerechos humanos y le pide 
que se ponga al libertad al grupo 
encarcelado y se le conceda el 
perdón.

mHB
expre^

VIOLENTAS 
MANIFESTACIONES 
EN IRAN

DETENIDO EL 
EXMINISTRO DE 
INFORMACION 
DE BHUTTO

QUETTA, (Pakistán), 31 
( E fe). — Tahir Mohammad 
Jan, ex ministro paquistaní 
de Información, ha sido 
colocado bajo arresto 
domiciliario durante un mes, 
se dijo ayer en una nota 
oficial, sin que se haya dado 
ninguna razón juztificando 
esta orden.

La atmósfera poli'tica en 
el pai's se mantiene tensa 
desde que Bhutto fue 
condenado a muerte el 18 de 
este mes.

TEHERAN, 31 (Efe).- 
Diversos enfrentamientos 
entre manifestantes y 
policías se registraron ayer 
en varios lugares de Irán, con 
un saldo de dos muertos y 
siete heridos, informaron 
fuentes gubernamentales

Las mismas fuentes 
añadieron que en Yazd 
re su Itaron muertas, al 
menos, dos personas, cuando 
la poll'd a abrió fuego contra 
los manifestantes que habi'an 
roto las ventanas de un 
banco y se disponían a 
enfrentarse a la policía con 
pidras y cuchillos.

Ayer fue el cuarto día 
consecuetivo en el que ha 
habido manifestaciones- 
anti-gubernamentales, a\ 
causa de la situación actual 
del país. Con ataques a 
bancos; cines y tiendas.
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LEIGH RETA A PINOCHET:

**flâefios oa/abras ‘ V

y más hechos ” »
SANTIAGO DE CHILE, 

31 (Efe).— El presidente 
chileno , general Augusto 
Pinochet, prometió ayer que 
en el curso de este año se
terminará de 
proyecto de 
fundamental.

El anuncio, 
encuentro con

elaborar el 
nueva carta

hecho en un 
alrededor de

1.000 dirigentes sindicales, 
lo formuló en un momento 
en el que los medios locales 
detectan una diferencia de 
criterios sobre el proceso de 
normalización política entre 
algunos miembros de la
Junta de Gobierno.

Las diferencias 
estos días el

son en 
tema 

debates 
círculos

Leigh y Pinochet: Antaño, cómplices del golpe militar; hoy, no 
tan amigos.

Tal comentario lo virtió 
poco después de conocerse 
una declaración oficial del 
cuerpo de generales del 
Ejército que Te reiteró el 
total apoyo a su política y 
que “no permitirá que se 
pretenda causar problemas u 
obstaculizar el camino que 
se ha trazado para lograr la 
nueva institucionalidad “El 
país".
ELECCIONES ECUATO
RIANAS: BUEN 
COMIENZO

QUITO, 31 (Efe).- A 
tres meses y medio de las 
elecciones presidenciales
ecuatorianas,

permanente en los 
de los diversos 
desde que el jefe de la 
fuerza aérea, general 
Gustavo Leigh, se mostró

LEIGH, ATACA

d asignado 
Supremo

el
ayer fue 
Tribunal

electoral que

partidario de una urgente 
institucionalización del país, 
"que haga posible el libre 
Juego democrático".

Pinochet indicó que el 
proceso se hará tal como lo 
establece el programa 
político dado a conocer el 
año pasado. Dicho programa 
esboza tres etapas, que 
conluirían con la elección 
de un presidente civil.

Pinochet indicó que e 
proyecto de Constitución 
será entregado al debate de 
los diversos sectores 
ciudadanos, y luego será 
sometido a plebiscito.

Leigh, en tanto, en breve 
encuentro con la presa, 
aclarando sus diferencias 
con el presidente señaló que 
"pareciera que yo estoy más 
apurado en que el se 
comience más pronto el 
proceso de institucionali
zación”. A juicio del jefe 
aéreo, que no se mostró 
partidario de fijar plazos, es 
necesario que "comence
mos". “Menos palabras y 
más hechos”, añadió.

También se mostró 
partidario de incrementar la 
participación civil en el 
Gobierno a medida que se 
vaya elaborando una

organización jurídica 
definitiva.

Por su parte, Pinochet, 
en el encuentro con los 
sindicales, manifestó que “el 
proceso se va a continuar 
como ,se trazó, como se 
planificó, porque cada paso 
que se da tiene que ser sobre 
seguro y no apurado, con 
premura", luego de acusar a 
sectores políticos no 
identificados de haber 
iniciado una campaña para 
"apurar” el programa 
político.

El miércoles, refiriéndose 
a las expresiones de Leigh, 
Pinochet había dicho que 
revelaban “coincidencia de 
opiniones".

deberá encargarse de velar 
por el desarrollo de los 
comicios con los que 
virtualmente culminarán 
ocho años de regímenes 
dictatoriales en este país.

El contralmirante Víctor 
Hugo Garcés, portavoz 
oficial del Gobierno militar, 
anunció al mediodía la 
conformación del tribunal, 
integrado por cinco 
miembros nombrados por el 
Gobierno y dos por la corte 
suprema de justicia. Con 
estos nombramientos se 
puso fin a un largo período 
de incertidumbres, 
especulaciones y críticas 
contra el Gobierno.

ELNINO
COMO REHEN

MANILA.— Un hombre, identificado como Renato
Ocampo, de 27 años, amenaza con un cuchillo mientras 
retiene como rehén a la pequeña María Cristina Mapa- 
lang, de seis años, en un intento de escapar de la policía. 
Ocampo era buscado, acusado de haber robado y herido a 
un turista japonés. Las autoridades manifestaron más tar
de que Ocampo fue muerto por la policía cuando estaba 
dentro del coche patrulla que había solicitado para huir. 

(Telefoto Efe-Upi)

Independencia en Namibia REUNION DE MINISTROS 
EnO'ï'a DE DEFENSA DE LA OTAN

LA ONU PROMETE SU MAYOR COOPERACION
NACIONES UNIDAS, 31 

(Efe).—El secretario general 
de la ONU prometió ayer su 
mayor cooperación para la 
independencia de Namibia, 
de acuerdo con el Consejo 
de Seguridad, a los 
miembros occidentales del 
mismo que lo visitaron para 
exponerle su nuevo plan.

Los representantes 
occidentales entregaron al 
secretario general una 
comunicación, además de 
sus propuestas revisadas, 
para solucionar la cuestión

del territorio del suroeste de 
Africa que ocupa Suráfrica
por mandato de la Liga de 
las Naciones, mandato que
fue cancelado por ‘

Las propuestas 
una i m p o r 
participación de la

la ONU.

suponen 
Tante 
ONU en

385 del Consejo de 
Seguridad.

Dijo también que está de 
sobra demostrada la 
competencia, objetividad, e 
imparcialidad de la ONU en 
procesos de mantenimiento 
de la paz y de transición a la

tareas de mantenimiento de 
la paz y de supervisión y 
control del proceso electoral 
previo a la independencia, y 
el secretario general Kurt 
Waldheim recordó los 
términos de la resolución

independencia, y que

Por ingerir leche en malas 
condiciones

SIETEM/L ESCOLARES, 
INTOXICADOS

MEJICO, 31 (Efe).- Varios 
millares de niños mejicanos re
sultaron intoxicados ayer al in
gerir desayunos escolares en mal 
estado, actualmente se encuen
tran hospitalizados en centros 
de esta capital.

Por lo menos 3.200 niños, 
menores de ocho años en su ma
yoría, están siendo atendidos 
con síntomas de diversa grave
dad

De todas formas, y según in-

dicaron en el centro médico de 
la Seguridad Social, la cifra de 
intoxicados se eleva a siete mil.

su parte, las autoridades 
asistencias reparten a diario de
sayunos escolares a cientos de 
miles de niños en guarderías, 
casas de cuna y escuelas de 
párvulos.

Las autoridades mejicanas 
guardan un silencio total sobre 
la intoxicación

HA HUERTO EL INDUSTRIAL ZANUSSI
PORDENONE (Italia), 31 (Efe).—Gianfranco Zanussi, el 

industrial de Pordenone (Nordeste de Italia), de 41 años, que mató 
hace dos días a sus tres hijos y luego se disparó en la sien, murió 
anoche en el hospital de Pordenone.

El estado en el que se encontraba Gianfranco, primo del 
fundador de las industrias "Zanussi", cuando ingresó en la clínica 
era de muerte cerebral,

Gianfranco Zanussi era propietario de una pequeña industria 
metalúrgica en la localidad de San Quirino.

Mientras, la policía continúa las investigaciones para esclarecer 
^«■definitivamente las causas que impulsaron a Zanussi a matar a sus 

tres hijos.
Parece que Gianfranco Zanussi, víctima de una fuerte crisis 

psicopática, había sido internado en alguna ocasión en un centro 
psiquiátrico aquejado de una psicosis melancólica.

cualquier misión de este 
tipo será cumplida con 
plena cooperación de todas 
las partes. El plan, 
patrocinado por EE.UU, 
Gran Bretaña, Francia, 
Alemania Occidental y 
Canadá, fue revisado 
después de la reunión de 
ministros de Asuntos 
Exteriores, a la que 
concurrieron también el de 
Suráfrica y los dirigentes de 
la SWAPO, la organización 
que lucha por la 
independencia de Namibia.

Esa reunión terminó sin 
llegar a conclusiones cuando 
la abandonó el ministro del 
Exterior surafricano Roelof 
Botha alegando que tenía 
que consultar con su 
Gobierno en Pretoria.

El plan oc cidental 
revisado fue puesto también 
ayer en conocimiento de la 
SWAPO y el Gobierno de 
Pretoria, asi como de los 
Íiobiernos de los estados 
ronterizos, y los países que 

lo patrocinanquieren que el 
Consejo de Seguridad y el 
secretario general de la ONU 
actúen sobre el antes de que 
comience la sesión especial 
de la asamblea general sobre 
Namibia, señalada para el 24 
de abril.

BRUSELAS, 31 (Efe).-Lo8 
siete ministros de Defensa de la 
OTAN se reunirán en Dinamarca 

el 8 de abril para revisar la 
estrategia nuclear de la Alianza, 
informó ayer la OTAN. La 
reunión se celebrará durante dos 
días en la ciudad portuaria de 
Frederflshavn, y en la misma 
intervendrán los cuatro 
miembros permanentes del 
grupo de planificación nuclear 
de la Alianza; Estados Unidos, 
Alemania Occidental, Inglaterra 
e Italia, y también Dinamarca, 
Turquía y Bélgica.

En la agenda de trabajo 
figura la modernización del 
arsenal nuclear táctico de la 
OTAN para la década de 1980, 
en cuya discusión no dejará de 
tratarse el tema de la bomba de 
neutrones.

Estado a Turquía, previsto para 
el próximo miércoles.

En los referidos círculos se 
interpreta el gesto como el 
deseo de Washington de enviar a 
Warren Christopher a Ankara 
para mejorar las relaciones 
turco-estadounidenses.

Los observadores estimaron 
también que el viaje çodria 
significar que el presidente 
Jimmy Carter desea poner fin al 
embargo de armas 
norteamericanas para Turquía, 
impuesto tras la crisis de Chipre 
de 1974.

CAYO DESDE EL 
VIGESIMOSEPTIMO PISO 
Y... SOBREVIVIO

MEJORAN LAS 
RELACIONES TURCO- 

ESTADOUNIDENSES

BRUSELAS, 3 1
(Efe).—Medios de la Alianza 
Atlántica mostraron hoy su 
satisfacción por el viaje del 
subsecretario norteamericano de

SAN FRANCISCO, 31 
(Efe).— Harold Brown viajó ayer 
en una ambulancia cantando 
"Vaya hombre que traspiés”, 
después de haber sobrevivido 
con unos cuantos huesos rotos a 
una caida desde el 
vigesimoséptimo piso de un 
edificio.

.Aparentemente drogado. 
Brown, de 22 años, cayó por la 
chimenea del aire acondicionado 
de un edificio de esta ciudad. 
Tras recorrer 27 pisos, se 
estrelló contra el suelo, 
rompiéndose ambas piernas.

El joven entró en el edificio 
gritando “quiero ver al hombre 
en la cima, quiero ver a Dios , 
subió al piso 32 y, para eludir la 
Sersecución de los guardianes, se 

eslizó por el hueco del aire 
acondicionado.

Pero al llegar al piso 27 su» 
manos resbalaron y el joven 
cayó al vacío. La Policía 
informó que el rebote del 
cuerpo de Harold Brown contra 
las paredes de la chimenea 
aminoró su caída lo suficiente 
para salvar su vida.

SOBRE LA PISTA DEL
ESTRANGULADOR 
DE BOSTON

LA LUCHA EN 
NAMIBIA: SIETE 
GUERRILLEROS MUERTC

WINDHOEK, 31 
(Efe). —Las fuerzas 
sudafricanas dieron muerte 
a siete guerrilleros que les 
habían hecho disparos de 
cohetes y mortero, en la 
frontera entre Africa del 
Sudoeste (Namibia) Y 
Angola.

LOS ANGELES, 31 (Efe).— Fuentes de la Policía dijeron anoche que estaba siendo- 
interrogado un hombre en relación con el estrangulador de trece mujeres, y en este sentido un 
deti ctive ha manifestado: "Tenemos al estrangulador, por lo menos a uno de ellos".

Según la policía, este hombre, detenido en Boston hace varios días y traido a Los Angeles, en 
sus declaraciones ha acusado a otros dos hombres, que están siendo buscados.

Desde mediados de octubre del año pasado la Policía busca a un asesino, o un grupó de 
asesinos, que se dedica a violar mujeres jóvenes a las que estragula y abandona desnudas después 
en descampados.

Un portavoz del departamento de Policía de Los Angeles se ha negado a confirmar, de 
momento, que estén sobre la pista del estrangulador. Un equipo de especialistas de la Policía, 
compuesto por más de cien miembros viene ocupándose de este asunto desde finales del año 
pasado.

Varias de las mujeres asesinadas pertenecían al mundo nocturno del espectáculo de 
Hollywood, pero otras eran estudiantes. La edad de las víctimas oscila entre los 12 y 28 años.
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(Información bursátil fa
cilitada por el banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expres.)

Expectación al cierre
• No ha sentado bien el comentario de bién las siderúrgicas repiten 

que la atonía volverá la semana próxima de 1,5 en‘Hornos y pérdidas de
2 en Tubacex y Echevarría. Lo

BOLSA de

BANCOS

MADRID I
Cierra la semana con una se

sión bien dispuesta, donde el 
principal disponible sig«. siendo 
el salario del parquet. Se regis
tran plusvalías muy extendidas 
e importantes y únicamente el 
pupo de bancos comerciales no 
na llevado una trayectoria tan 
positiva como el resto, el regis
trar mayoría de repeticiones 
y recuperaciones cortas y esca
sas. En los bancos industriales

mayor número de avances, de 4 
puntos en Urquijo, 3 en Fomen
to y Cataluña, 3 en Granada y 1 
en Unión. Las eléctricas con ga
nancias generales, señalando 
Cantábrico dinero 4- 3,5 y ope
rando, avances de 3,25 en Hi
drola, 2,5 en Viesgo, 2 en Unión 
1,25 en Sevillana y 1 en Iber
duero. Otro grupo con buena 
orientación ha sido el de Cons
trucción, que recoge avances de 
4,25 para Urbis, 4 en Dragados 
y 1 entero en Cristauería, 
Inmob. Metro y Valderrivas. En 
inversión avances de 3 enteros 
en Fiponsa, General y Popula- 
rinsa y de 2 en Bansaliber. Los 
monopolios tienen ganancias de 
2 en Tabacalera y 1,75 en Tele
fónica (90 por 100). Bien las 
papeleras y químicas donde des
tacan sobre todo los 6,5 enteros 
de recuperación de Cepsa, 3 de 
Sarrió, 2,75 de P. Reunidas y 
2 de Energías. En las industrias 
del automóvil avances de 7 en 
Tudor, 4 en Motor y 3,5 en 
Femsa y en siderúrgicas cabe 
destacar la ganancia de 4 en Ola
rra. El cierre queda sostenido. 
Indice: 92,99 (X 1,12).

GESTION 
DE 

CREDITO 
onciAL

BILBAO

mejor de las químicas los 5 en- 
teros de avance de petróleos, 
3 de Sarrió y P. Reunidas y 2 de 
P. Española. Ayuda mucho al 
índice la ganancia de 1,5 de Te- 
lefónica, y al cierre hay indeci- 
sión, porque con el leve tamba- 

SÓH leo de algunos sectores, se pro- 
duce la salida de algunas parti
das realizadas.

La semana se finaliza con 
una sesión todavía positiva, pero 
irregular en cuanto a comporta
miento de los grupos, pues 
mientras en eléctricas, químicas 
y monopolios se siguen prodi
gando diferencias en alza, los 
bancos tienden a repetir cam
bios y en siderúrgicas la estabili
dad se consigue de precario, re
gistrándose también algunos re
cortes. Vuelven las repeticiones 
a los bancos y son escasas las 
mejoras, de 3 puntos en Unión, 
d** 2 en Atlántico e Hispano, 
con una baja de 1 punto en Po- 
f)ular. La rpejor disposición de 
as eléctricas en esta plaza, se 
debía principalmente al dinero 
proviniente - de Madrid, con 
avances de 3 en Hidrola, 25, en

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

BARCELONA

Precad. HOY

Banco Zaragozano ...................... 289 285
Banco Exterior.............................. 272 274
Banco Central .............................. 315 315
Banco Español de Crédito .... 227 227
Banco Hispano Americano .... 213 213
Banco de Santander ................... 336 336
Banco Popular Español .............. 213 213
Banco de Bilbao........................... * 251 253
Banco de Vizcaya........................ 214 214
Banco Industrial de Cataluña . . 170 173
Banco Occidental........................ 168
Banco Atlántico........................... 215 __
Banco Urquijo .............................. 218 228
Banco Industrial del Sur.............. 208 208

ELF.CTKICAS

¡ATENCION! Conceda
mos rigurosa exclusiva en‘ 
España negocio dirigido 
para niños. Buscamos per
sona gran visión comer
cial, que tenga oficina y 
disponga pequeño capital. 
Ingresos 3.500.000 ptas. 
anuales. Información 
Tel. (93) 254 28 00 y 
323 02 26.

VENTAS
Vendo coche 133 comple
tamente nuevo. De parti
cular a particular. Teléfo
no: 29 11 92.

FINCAS
FINCAS Olav*. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

La Caja de Ahorros Provincial de Valladolid

SE NIEGAN A INVERTIR EN OBLIGACIONES 
DEL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA Y 
DIPUTACION FORAL DE ALÁVA

En general las cotizaciones 
han seguido ganando posiciones, 
siempre dentro de un corto vo
lumen de negocio, pero algunos 
comentarios de prensa hablando 
de que la atonía volverá en la 
semana próxima, no han senta
do bien, y el cierre es expectan
te. Por grupos la mejor orienta
ción corresponde a las siderúr
gicas, papeleras, inmobiliarias 
y eléctricas, ya que en químicas 
solamente merece destacarse el 
avance de 3,5 en Petróleos. En 
los sectores bancarios mejor los 
industriales, con ganancias entre 
2 y 5 enteros y en los comer
ciales la peor orientación en Ba- 
nesto que perdía 4.

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ...... 
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 ..........

MIN EK AS

Ponferrada
Duro Felguera

74,5 
74,5 
77,5
67,5 
62,5 
72,25 
50
69 
67,25 
66
69,5

58
48

77,5 
76

70
61
73,25
50,5
71
67,25

69,5

50

VALLADOLID, 31 
(Logos).— El consejo de 
administración de la Caja de 
Ahorros Provincial de 
Valladolid se ha negado 
nuevamente a invertir en 
obligaciones del 
ayuntamiento de Barcelona 
y de la Diputación Forai de 
Alava, a pesar de la 
exigencia del Banco de 
España de que dedicara a 
ello su cupo de inversión 
obligatoria.

El resto de las cajas de 
ahorro de la región parece 
también dispuestas a 
mantener su oposición a 
estos proyectos y a invertir 
sólo en Castilla y León, 
según señala el decreto de 
regionalización del ahorro.

Por otra parte, apoyan su 
negativa en las dificultades 
que están teniendo para 
cobrar los intereses de una 
inversión de este tipo 
efectuaba hace unos 
cuandos años en el metro de 
Barcelona.

/ José A. Traver
(Q

Espallai^es
COSO,24-32,2° 

TELS. 210496-210497
ZARAGOZA-4

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

SIDEROMETALIIKGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

33
74

70,25
262

63

160
94,5 
55

34

166,5 
95,5
57

Galería LEONARDO
ANTONI Y 

TERESA SANROMA 
(Cerámicas)

Perpétue Socorro, 2 - Teléf. 378600
inaugura 30 marzo

En el Boletín Oficial del Estado n*^. 63 de fe
cha 15 de marzo del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar la 
adquisición de 48 válvulas automáticas para purga 
de fangos de 150 mm. de diámetro, con destino a la 
Planta Potabilizadora de aguas del abastecimiento a 
la Ciudad.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secre
taría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, 
hasta las trece horas del día 10-4-78.

Lo que se hace público para general conoci
miento.

1. C. Zaragoza, 1 7 de marzo de 1978.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

216 
.93 
97

110

220 
97,25 
98

110

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILÍTADA POR

BANCO ZARAGOZANO

EXCMO. AYUIVTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA

Telefónica...................................... 88,25 90
Galerías Preciados ;...................... 61 72,5
Campsa........................................... 236 236
Tabacalera...................................... 151 153
Astilleros ................... 24 —
Metro.............................................. — —
Unión Fénix................................ 305 319
Seat................................................. 60 60
Renta inmobiliaria . ................... 71 72

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

CnWwAhUi tS d« «hR» «rOU

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
I Corona Danesa.........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines. Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
loo Yens Japoneses .....
100 Francos Belgas (fin) . .

79,973 
71,131 
16,894

152,372 
40,980

249,900 
38,904

9,303 
36,425 
17,247 
14,158 
14302 
19,047

539,192 
195,198
34392 

249/147

80,233 
71,443 
16,967

153,188 
41319 

251/198
39,126 
9,344

36,627 
17340 
14329 
14,978 
19,155

544,617 
196,794
34A77 

251329

En el Boletín Oficial del Estado n®- 63 de fecha 
15 de marzo del año 1978, se publica anuncio de 
convocatoria del concurso para contratar la adquisi
ción de piezas de repuesto con destino a las bombas 
de elevación de agua tratada marca Worthington, 
mod. 24 M-1, situadas en la Estación Potabilizadora 
de Aguas de Casablanca.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secre
taría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones 
para tomar parte en el concurso, en la citada oficina, 
hasta las trece horas del día 10-4-78.

Lo que se hace público para general conoci
miento.

I. C. Zaragoza, 20 de marzo de 1 978.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

AHORROS
D€ ZARAGOZA. ARACOd Y RIOW

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

bsnCO de huesea... un banco de "ínteres” capital
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ODAS las iniciativas para que la autonomía de Aragón sea realmente eficaz son 
plausibles. Porque está en /uego el porvenir y el potenciamiento regional. De ahí 

que hoy se asome a nuestras páginas un hombre con ideas y con una demostrada 
capacidad con el fin de que nos exponga, desde el ángulo de su competencia, algunos 
de sus puntos de vista sobre lo que éi entiende que es necesario para ese deseado 
relanza mien to aragonés. Me estoy refiriendo a José Antonio Báguena Sánchez, 
economista, estadístico y miembro de "EGAS", un equipo interdisciplinar juristas.

soc/o/ogos, economistas, arquitectos, ingenieros..^ que ha rea/izado, entre otro..
estudios tan meritorios como el "Estudio socio-económico de la provincia de 
Zaragoza", otro idéntico estudio sobre la provincia oscense, e informes sobre 
ordenación de territorio o sectoriales. José Antonio Báguena -aparte de su actual 
ejercicio nrofesional- ha trabajado también en /a investigación y en la docencia; hace

frocesos 
B part' 
knico 
«pacida 
Elective
la
Selective

unos años fue profesor en la cátedra de Economía de la Facultad de Derecho de í a^cAL 
fl/lPCtríi //n/l/ot-Cir/isr/ Porn enhra i-nr/n at* un ___nuestra Unive/sidad. Pero, sobre todo, es un hombre preocupado por su tierra. e>---------

-Ent

JOSE ANTONIO BAGUENA, ECONOMISTA
ilidad 

^flntribu 
■¡ersonas 
^er tet 
Juestro

"Ya vale de mandaii
—En Aragón —dice José Antonio 

Báguena- se inicia una etapa, la 
preautonómica, en la que se debe trabajar 
para dar contenido a la futura autonomía. 
Por eso creo que es necesaria una 
planificacióni un conjunto ordenado de 
acciones para conseguir una mejor 
utilización de ios medios, algún tipo de 
programa que permita actuar

coherentemente. Hasta ahora no se ha 
seguido un programa conjunto, sino que 
se ha actuado de forma aislada y a base de 
actos impuestos. Ási', se ha dado el caso 
de que en Zaragoza, por ejemolo, haya 
zonas donde sobran colegios mientras 
otras están desasistidas en este sentido. Es 
necesaria una actuación voluntaristá cara, 
valga también como ejemplo, corregir los •

 "Los técnicos deben ayudar a 
quienes han de tomar las deciciones, 
pero no pueden jugar a brujos"

“Una planificación regional 
debe ser vinculante tanto para 
la Administración Central 
como para la regional”

"Es necesario un Centro de 
información y Documentación 
regionai; no se pueden tomar 
decisiones descentralizadas sin 
información descentralizada"

crecimientos espontáneos 
geográficamente puntuales, como el de 
Zaragoza-capital, que en buena Icigica, en 
vez de crecer como una “mancha de 
aceite” en su término municipal deberi'a 
hacerlo en el ámbito de su comarca.

NECESIDAD DE UNA PLANIFICACION

— ¿Cómo hacer el Plan a que te 
refieres?

—Para construir ese Plan deben darse 
las siguientes etapas: a) analizar el sistema 
regional aragonés; b) proyectar a un año 
horizonte, que puede ser desde estos 
momentos a veinte o veinticinco años; c) 
detectar los problemas; d) determinación 
de los finés, objetivos y prioridades; e) 
evaluación de alternativas, y f) programa 
de actuación.

—Especifica esos pasos.
—Ciñéndonos a los tres primeros, es 

preciso inventariar nuestras necesidades, 
realizar una información estadística como 
armazón cuantitativo del conocimiento 
de la realidad. Para ello se debería crear 
un Centro de Información y 
Documentación aragonés que fuera el 
instrumento que ofreciese un soporte real 
a las tomas de decisión, y evitara actuar a 
golpe de intuición. En este sentido, las 
diputaciones de Huesca y Zaragoza ya 
cuentan con dos buenos estudios que 
aportar al conocimiento de sus respectivas 
provincias; se trata de dos antecedentes 
válidos para esa presunta y necesaria 
información o inventario.

—Vayamos con la cuarta etapa, es

le todaí 
'frecer 5 

■ lomun 
heogido 
resultad I

-En 
IfeñitsA j 
■' -En 
í Id minis 
’"umen 
; ‘laro e 
j nernpre

|lecis¡on 
fi). puei 
Fxisten
|"éptico
I" trabi 

finí’i nonveniidecir, la determinación de los 1- .....n
objetivos y prioridades. -, Ijuipos

—Este es el oroblema más delicado, t |«antear 
pueblo, la colectividad aragonesa, es L^tenei 
que tiene que determinar sus fibe® Y | fasun 
objetivos: si no lo hace le serán impuesto* |i8niocr< 
por la burocracia de Madrid, algo quej'" * _.j. 
pasado y puede ocurrir. La organización ïju 
política aragonesa, y no me jlendrás 
solamente a los partidos, sino a todo tipo - 
de asociaciones, como las de vecinos., s _ “ 
colegios profesionales, “DElBAi 
“DEIBATE”, "ACUSO", “UAGA", 
etc., deben tener muy en cuenta esw 
tarea. Entiendo que no es una *erritor¡ 
fácil,, pues, exceptuados los partidos, '® Ij pQ^ 
mayoría de esas asociaciones todavía n j 
han creado un instrumento de síntesis® nergéti 
esos deseos y aspiraciones, que debe a 
materializarse concretamente para q®®y 'Up^dit 
conviertan en objetivos específicos. íAhora ’ 
aunque es una tarea difícil, repito, j SUna n|. 
la sociedad no ha ejercitado la posibih®® « 
de exponer lo que desea, —lo cual ll®y "^inguna 
implícito el rechazo a cualq®'®| integral 
imposición autoritaria sobre el futuro o . 
colectivo— la comunidad d®® |Meref¡{

^'bini: 
sirv

'■Ser 
¡Ptica 
■oheren
¡^Auenr

Por

•’’ergéti 
® opcic

concienciarse y echar a andar. ..
—Nos quedan, dentro de ese 

de planificación, la evaluación ” 
alternativas y programas de actuación.

— Conocidas las necesidades V 
objetivos, ya se está en condiciones p*' 
planificar: es cuando, realmente.se en « 
en la auténtica fase de planificación, en iresy_jj 
fase decisiva de la síntesis, que no de» ¡jer,.!-! 
confundirse con el “dibujo”. Es cuano 
toman la palabra los equipos técnico'" Proviqj.

•nanc
5 P e c

‘lercicii
?5®ntí
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C/EGO,

proyectan

delegaciones respectivas.

LAS REIVINDICACIONES

originan este

una
como

alguno । 
a Iteraciones 
molestias

ni 
las

son los que

del orden 
graves en

encerrarse en

urgente democratización de 
la ONCE y exigen que los 
vendedores de cupones 
formen parte de 1os órganos

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).- Los ciegos han 
dicho ibasta! y desean que sus reivindicaciones largamente 
aplazadas sean atendidas por la Administración.

Dos puntos esenciales

pueda crear

encierro: en primer lugar.
los ciegos desean

p resentados 
“graciables concesiones de 
una minoría asentada en el

3-78 A/E -.31-3-78 PAG.

ro ¡mucho cuidado! , porque en los 
rocésos tradicionales de planificación se 
> partido de la previsión de que el 
icnico que elabora un plan tenía la 

opacidad de inferir las necesidades del 
hilectivo, como si de un mago se tratara; 
L el tecnócrata que no preguntaba al 
^lectivo qué es lo que deseaba.

K

Consulta y a pesar de malentendidos 
políticos— ha realizado algunos trabajos 
contando con la aportación de personas 
parte de Huesca v Teruel, respecto a un 
no improbable centralismo zaragozano.

íBJETIVO PRIORITARIO: 
CALIDAD DE VIDA

JUSTIFICACION DEL PLAN

^es

'3

ni creo que por el momento seno I, artidoSi
y, sobre todo, el

jación o®

Es A uc yawincvc, y, i iiiainicii te,
1 técnico^' ¡rouP^emplan los niveles administrativos 

"*’nciales, recelosos, con razón, por

podían 
para su 
hemos

NECESIDAD DE UN CENTRO 
DE INFORMACION REGIONAL

le todas las tendencias, pero que 
ifrecer soluciones válidas sobre y

, —:ia a las partes. Pero no existe ese 
:^Auema nacional de ordenación del

8 ‘"/Ifl
Es cuanO“

Comunidad, soluciones que 
peogido en nuestros estudios, y que han

■a®'®”' i«< les y í 
iones 
B,^se ent 
ción, en..

re otro^ 
tiricia de 
^es sobre 
su actual 
ic/a;hace 
trecho de

—Entonces...
-La planificación debe tender a la 

jlidad de vida en todos los aspectos, a 
’ ontribuir a la plena realización de las 
''iersonas. Y, por consiguiente, éstas deben 
^er tenidas en cuenta, consultadas. 
Jluestro equipo —siguiendo esa actitud de

—Aunque va se ha apuntado o subyace 
en lo que has dicho, explicita la 
Justificación de la existencia de un Plan.

—No podemos establecer políticas 
sectoriales y territoriales en Aragón de 
una forma aislada y sin referencia a una 
estrategia global. Se puede entrar en 
? raves contradicciones si cada uno, de 
orma aislada, pide una cosa. El cuerpo 

social no sólo debe exponer sus deseos y 
objetivos, sino participar en los

Los

enUXSM
■* isultado enriquecedoras.
,, y En una palabra, que cada cual debe 
}>ftirsA a su exclusiva competencia.
’ ~En efecto; va vale de “mandarines” 
Administrativos y de tecnócratas que 
i tumen la representación del pueblo, 

está que la^ decisiones últimas 
pempre son políticas. Los técnicos deben 
l'yiwar a quienes han de tomar las 
l'ecisiones presentando alternativas, pero, 

pueden jugar a brujos, si bien no 
informes técnicos totalmente 

pépticos porque la ideología subyace en 
1“ trabajo de un equipo. Por eso es 

los fin®’’ |onyeniente conocer las tendencias de los 
el aunque su función se limite a 

ílicado. t l’^'jlear alternativas, dado que la decisión 
V li ®nece al conjunto social o a su 

® "^o, que son los políticos
impuesí* ftmocráticamente elegidos.
go QU® ’ _T . . i- . jaanizacion i .Te estas refiriendo a una 
le refifii® || ’’•^•wción regional, pero supongo que 
♦ndo tipo l'^ndrás en cuenta planificaciones de 
vecino®' ámbito...

DEIBA'i "¿nTSería importante que hubiese una 
1 k'’® nacional para que el todo dieraG A" etc- .¿'‘•3 nacional para que el todo diera 

lenta' ^onerencia a las partes. Pero no existe ese 
na misió” .'®'i.i*ema nacional de ordenación del 
artidoSi I® p^n'torio, ni creo que por el momento se 
nrlavía no ® Por la urgencia de problemas como el 
síntesis*^® '8 inflación, y, sobre todo, el 
lue deben .nergético; respecto este último, tómese 
ara aue se opción que sea, nos va a obligar a estar 

8 dependencia exterior. 
|P* Ln bien, ante la improbabilidad de

-■fíeos. ’ifAh “"oos a una aepenaencia exterior, 
to porgo® L»®fo bien, ante la improbabilidad de 
losibili^®^ Kt P'^nificación nacional, lógica, por 
cual II®*® Parte, sería suicida quedarse sin 

cualgP’®^ planificación, aunque no sea
futuro d®l j
ad deb® lu. ‘Mué características debe reunir? .

I jefiero a la planificación regional.
^"Que sea vinculante tanto para la 
ju5*‘.bistraclón central como regional; 
eiv*-’’*® ele pauta para la transferencia de 
i^’cios a la Diputación General de 
j^®9ón; que esté respaldada 
oancieramente, pues un plan sin 

en" Ira ®® i f ' c a c i ón por partidas 
deb® jj^^uP.uestarias no pasa de ser un mero 

‘îï*ep<çio de gabinete, y, finalmente, que

planteamientos, es decir, que no se limite 
a “una simple exposición al público" de 
carácter administrativo. Por otra parte, la 
no existencia de un Plan podría facilitar 
actuaciones de carácter irreversible en 
nuestro territorio, y, además, puede 
dejarnos en una indefensión ante medidas 
egoístas de la Administración central.

—Antes te has referido a un Centro de 
Información y Documentación aragonés.

—Un centro donde Is fuerzas políticas, 
las empresas, asociaciones de vecinos, etc; 
encontraran una adecuada información; 
evitaría perder tiempo, además de contar 
con un funcional y detallado trabajo. Por 
otra parte, y a nivel de la región, es 
también muy importante porque "no se 
pueden tomar decisione' descentralizadas 
sin información descentralizada”. La 
política estadística nacional ha sido 
enormemente centralista, y en ciertos 
sentidos, se explica porque en Madrid, 
para conocer los problemas de todo 
conjunto del Estado, no necesitan 
descender al detalle, mientras que para 
saber lo que necesitamos nosotros mismos 
sí necesitamos descender al detalle.

— Pero pueden existir problemas, 
como, por ejemplo, que a la hora de la 
verdad ese Centro sea privativo de algunas 
fuerzas o intereses.

—Por eso debe contar con un control 
público de la información; es muy 
peligroso que la información sea privativa, 
pues quien cuenta con la información 
cuenta con el poder. De ahí que no se 
deba permitir que ese Centro se privatice, 
y que, además, se garantice el acceso 
público a todos los agentes que juegan en 
el cuerpo social. Se trataría de un servicio 
público y por lo ta"to gratuito, única 
forma de que sea democrático. 
Finalmente, añadiré que desde hace algún 
tiempo ya existeun proyecto técnico muy 
adelantado para la creación de ese Centro, 
proyecto que, en principio ya ha sido 
propuesto a la Asamblea de 
Parlamentarios, actualmente único órgano 
democrático y r<»almente representativo 
de nuestra región.

Jesús VIVED 
Fotos: GARCIA LUNA

Para mañana sábado y el 
domingo se preparan encierros 
y asambleas de invidentes en 
Zaragoza y en todo el país

La voz apremiante de los representantes es bien clara: 
"Hemos intentado, durante cerca de un año, luchar por 
conseguir la democratización de la Organización Nacional 
de Ciegos Españoles, pero ni la Jefatura ni la 
Administración nos han escuchado ni atendido. Dilaciones, 
esperas y promesas incumplidas han sido las respuestas de 
ambos organismos a nuestras peticiones".

A partir de estos 
momentos y dado que la 
situación no cambia/ los 
invidentes han decidido 
celebrar el Día de Unidad de 
todos los Ciegos de España, 
y a partir de mañana sábado 
a las nueve de la noche hasta 
el domingo a la misma hora 
se celebrarán asambleas 
permanentes de todos los 
ciegos del país, que

todas sus delegaciones 
provinciales, comarcales y 
locales. Los representantes 
de los ciegos piden que el 
comportamiento durante 
esta asamblea permanente 
sea correcto y en modo

de Gobierno de la 
organización con facultad 
de elegir democráticamente 
a sus propios jefes. Y la 
segunda reivindicación 
urgente es transparencia 
de las cuentas de la 
Organización Nacional de 
Ciegos Españoles, puesto 
que los ciegos —alegan— 
tienen que conocer su 
economía^el modo en que se 
distribuye y lo que se hace 
con su oatrimonio. 
Transparencia, pues y 
control.

Los vendedores de 
cupones ya no escuchan más 
promesas ni admiten 
paternalismos. Su postura es 
concluyente: "Duran te 
cuarenta años hemos sido 
peones movidos por una 
minoría. Los números que 
hemos vendido diariamente 
han supuesto un ingreso de 
dinero en taquilla del que 
nunca hemos conocido el 
destino que se le daba. 
Hemos sido tratados con 
paternalismo y nuestros 
logros han sido siempre

poder central y dictatorial”. 
Hemos mantenido —dicen— 
y mantenemos la ONCE con 
nuestro esfuerzo diario en 
las calles vendiendo, el 
cupón y ahora se nos dice 
que por habernos concedido 
un aumento, hemos 
producido un déficit de 
muchos millones”.

El apartado 
correspondiente a las 
cuentas de la ONCE 
también debe ser aclarado 
según los ciegos. “Lo que 
Jefatura ha presentado 
— dicen— no es un 
presupuesto exacto; es un 
pliego de números y más 
números. Lo exacto no es 
decir: “Para esto tanto”; lo 
limpio, y claro, es decir; 
“Esto, esto y esto suman 
este total, que pueden 
comprobar los 
representantes de cada 
grupo”. Hay que empezar a 
luchar —nos dicen los 
ciegos— por nuestros 
derechos de componentes 
de la ONCE, I ya que la 
formamos todos y todos 
tenemos que dirigirla y 
manejarla”.

Lamentable es que las 
cuentas de los años 75, 76, 
77 y prácticamente de todos 
no se hayan presentado 
nunca. Dicen que se 
entregan de viva voz.

Tampoco los ciegos que 
luchan diariamente en las 
calles están dispuestos a que 
sus jefes estén nombrados a 
dedo y con personal vidente 
en los despachos para 
cumplir las ordenes y los 
recados que les mandan, los 
jefes deben ser persohíS 
idóneas que conozcan lo 
que es un vendedor de calle.
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FILATELIA Y NUMISMATICA

i?

CORDON

TRABAJADORES

«
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BREVES I

wwnri'apr ÎANFARMACIAS QUE ADEMAS DEL

ABIERTAS HASTA LAS 1 0 DE LA NOCHE

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

EXAMENES DE’ARTISTAS PROFESIONALES — La
Asociación de Artistas Profesionales Aragoneses, convoca
exámenes para sus futuros afiliados y simpatizantes, en las
modalidades de Circo, Variedades y Folklore, para el

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DE ACTIVIDADES .
SANITARIAS.— ’Ha sido elegido presidente de
Asociación de Empresarios de Actividades Sanitarias de

felicitamos sinceramente y deseamos muchos éxitos en el
desempeño de su misión

DEPRESIDENTE

“ARAGON PARA TODOS” EN JARQUE— Manana,
sábado, dfa 1 de abril, a las 8 de la tarde y en el Salón de
Baile de Jarque, el grupo de Teatro independiente “La

que dirige Pilar Delgado, presentará el
poéticetico- teatralespectáculo PARA“ARAGON

TODOS”, Obra original de Alfonso Zapater.
Esta representación está patrocinada por la juventud de

dicha localidad.

Berenguer Bardaji (Delicias) 42, Tarancon 
Estébanes (Esq. D. Jaime 37) 31D. Jaime

PROXIMOS RECITALES DE TOMAS BOSQUE.— El
cantautor aragonés Tomás Bosque ofrecerá un recital
mañana, sábado, a las siete y media de la tarde, en el cine

Cu turadentro de la SemanaFuertes de Daroca,
organizada por el grupo “Juventud'..

Asimismo, también intervejidrá, juntamente con La

seis de abril en la Escuela Universitaria del Profesorado de
E.G.B. de’Teruel

Santa Cruz Seros (Balsas Ebro Viejo) 49, Ruiz

o avisando
directamente al teléfono 257253.

PAG.

relcf de 
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AGENTES "DE ABRIGO"

Continúa el tiempo primaveral y grato. El mes de marzo se 
está portando estupendamente, a excepción de las rachas de 
viento con que de vez en cuando nos obsequia. El mes de 
marzo se-termina ya y nos vamos adentrando en la primavera 
insensible y paulatinamente. Los mediodías y las tardes son 
placenteros; a veces y en algunos sitios, donde aprieta el sol 
precisamente, resultan hasta sudorosos y cálidos. Y es 
entonces cuando a nosotros también nos hace sudar la 
estampa de la gentil agente de la policía urbana, coordinando 
y dirigiendo el tráfico, embutida en su abrigo de paño azul. 
Nos la imaginamos cansada, pero resignada; sufriendo los 
rigores del calor, mientras junto a ella pasan otras mujeres de 
su misma edad, despojadas de las prendas de invierno, más 
graciles, más sueltas, más cómodas, más ágiles. No sé porqué 
hoy hacemos alusión a esta estampa de nuestro vivir 
cotidiano. Mejor dicho, sf sabemos por qué: Consideramos a 
las simpáticas, atentas y gentiles "guardianes" de nuestra 
seguridad y de nuestra circulación, cordiales azafatas de 
nuestra ciudad, como algo nuestro, queridas y respetadas por 
todos..., y nos produce algo así como una especie de agobio, 
de asfixia, de sudor, verlas a pleno sol, soportando una 
temperatura superior a los veinte grados Icon abrigo! ¿No 
podría ser que tuvieran facultad para quitárselo y poriérselo, 
cuando les conviniera, de acuerdo con la temperatura 
ambiente? De otra forma tiene que ser, —debe de ser en 
realidad—, un auténtico suplicio.

DON TOMAS PASAMONTES, CON SUS 
COMPAÑEROS DE "RENFE

Los interventores de "Renfe" de Zaragoza han rendido un 
sencillo, pero cordial y sentido homenaje al que durante 
muchos años ha sido su compañero, compartiendo sus tareas 
profesionales, don Tomás Pasamontes Bello, que 
recientemente se ha integrado a la delegación comercial en 
nuestra ciudad en calidad de jefe inmediato. El señor 
Pasamontes se ha distinguido siempre por su buen estilo, 
personalidad y sentido de la responsabilidad, por eso es lógico 
que este homenaje de simpatía de sus compañeros surgiera 

■ tan sincero como espontáneo.
El agasajo se celebró en el transcurso de una comida, que 

tuvo tugar en el restaurante "Boga" y al que asistió el 
delegado comercial de "Renfe", don Francisco J. Senac y el 
jefe administrativo, señor Rodríguez. A tos postres hicieron 
uso de la palabra los señores Najera. Gara sa y Senac 
contestando, en tono de emotivo agradecimiento, el 
homenajeado señor Pasamontes actual jefe de interventores 
en ruta de la delegación comercial de Zaragoza-EI Portillo.

TRUCHAS EN EL RIO ISUELA

y

No se trata de ningún record, pero sf de un hecho insólito. 
Una trucha que pesó casi dos kilos, concretamente 1,910 
gramos fue pescada en el río Isuela, a la altura de A rándiga. El 
peso es lo de menos, pues no se trata de establecer ninguna 
marca, pero lo ex traño es que un e/emplar de esta especie de 
haya podido capturar en el río y en el lugar citados. Sin duda, 
la trucha en cuestión procedería de su río de origen, —el 
Aranda—, y tal vez por necesitar del cebo de las madrillas 
acudió hasta el paraje en que fue pescada, donde las hay en 
abundancia. ¿Será que de ahora en adelante el río Isuela va a 
convertirse en un paraíso pa^s los pescadores? Por lo pronto 
don Carlos Martínez de Morata de Jalón, que es a quien 
contemplamos en la fotografía, 'ya ha capturado en él una 
hermosa trucha, i Enhorabuena y que siga la racha!

Anteriormente era en los porches de la plaza del mercado
de Lanuza; después se ha trasladado a los de la plaza de San
Francisco. Pero antes y ahora se sucede, con periodicidad
indefectible, todos los domingos y días festivos por la
mañana. Y se celebra con la seriedad y la devoción de un rito.
Ello constituye una continuada, permanente, semanalmente 
al menos, exposición de las cosas y de los utensilios más raros
y originales. No se trata solamente de los "puestos" de
filatelia y numismática, los de mayor enjundia, aceptación e
importancia, por supuesto. Allí se dan cita también toda clase
de objetos curiosos, que constituyen un recreo y una
satisfacción para la sensibilidad y para los ojos en las
monótomas mañanas dominicales. Sin embargo, los sellos y 
las monedas se llevan la palma; cada vez tienen más adeptos.
cada vez es mayor la afición por coleccionarlos. Gentes de
toda edad, clase y condición acuden masivamente durante las
mañanas festivas a la plaza de San Francisco, para recrearse
en la contemplación de tantos sellos raros, de tantas monedas
curiosas, de tantos objetos originales y sugestivos. Si la plaza 
de la Santa Cruz es, por gracia de los pintores zaragozanos, 
"plaza del Arte", la plaza de San Francisco bien merece
también el calificativo de plaza "de los coleccionistas".
por qué no dárselo?

próximo mes de abril, en su primera quincena, cerrándose
el plazo de presentación de solicitudes el sábado día 8.

Zaragoza y provincia O. Püblio Cordón Munllla, al que

Bullonera, en otro recital que se celebrará el próximo día

Ucelay-Rived
P. Pamplona 25', Chóliz 
Plaza Millán Astray 5, Sahagún
Predicadores 67, Villaumbrosia 
Vía Ibérida (Casablanca) 12, Royo

HORARIO NORMAL, CONTINUAN

Baltasar Gracián 8, Villellas
Castelar (San José) 91, Gimeno Pardo
Coso 125, Casaña
Compromiso de Caspe (Las Fuentes) 115, Allue
Fray José Casanovas (Avda. Navarra 32) 1,

Romagosa Q-au 5-7, Bandrés
Lasierra Purroy (Terrero) 5, Muñoz H.
Pedro M. Ric 39. Manso

Tapiador
Vicente Verdusán (Plaza de Roma) 22, Poves

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse ....en todas las farmacias

Servicio Medico
de Urgencia

CRUZ BLANCA

can^anadas
XPECTACION y concurrencia en los , 
salones del Corona de Aragón para asistir a 

la conferencia de don Tose María de Areilza, líder 
de Acción Ciudadana Liberal. Algunos dirán que 
predominaba el elemento "chic” y enjoyado de la 
sociedad zaragozana y otros recalcarán el detalle 
de la presencia de representantes del proletariado. 
Para mí, el señor Areilza es un hombre muy 
moderado, de una gran preparación poh'tica e . 
intelectual, pero no un arrebatador de masas. Le va 
mucho la función que él mismo se quiere achacar 
de ser el Chirac de la poh'tica española, el 
catalizador de las tendenda centristas y 
derechistas y el puente de unión con la oposición 
izquierdista. Dijo que esa posición esclarecedora 
era la función prindpal de su partido ante el gran 
deterioro que había sufrído la UCD y con eUa la 
clase poh'tica y que había que salvar la imagen de 
la autoridad y no dejamos arrebatar las conquistas 
económicas.

n
i Constitución ni autonorrua son las 
panaces^ que nos salvarán del desastre. Las 
solas palabra no bastan: es necesario que las 
sepamos aplicar. La autonomía de las diversas 

regiones puede significar un apetecido reparto de 
poder, pero que nadie piense que es una palabra 
mágica o que se trate con ella de romper la unidad 
de España. "Carrillo prefiere a Suárez como 
presidente antes que a Fraga, Areilza u Osorio y si 
yo fuera Carrillo también lo preferiría. No se 
puede consentir que quienes obtuvieron el 9,7 por 
ciento de los votos en las últimas elecciones sean 
los que manipulen el Poder desde la sombra”. A 
una pregunta sobre si era de derechas o de 
izquierdas Areilza contestó que era de derechas, 
demócrata y liberal, pero que respetaba las 
izquierdas siempre que éstas, a su vez, respetaran 
las Leyes del Reino y la Constitución.

e
N Aragón estaba y para Aragón tuvo sus 
palabras de reconocimiento a los 
atencedentes maternos aragoneses y a la 
significación histórica de nuestro Reino. Recordó 

una visita al monasterio derruido de San Victorián 
y la pequeña caja que había en el cementerio en la 
que se guardaban los restas de Iñigo Sánchez 
Arista salvados de la vandálica destrucción. 
"TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS SOMOS 
IGUAL QUE VOS Y TODOS JUNTOS MUCHO 
MAS QUE VOS”. En la tumba de Iñigo había un 
emblema cuyas palabras finales eran las de 
"ARAGON TRIUNFANTE” y que para que esto 
fuera posible era necesario convertir nuestra tierra 
en un emporio de riqueza. Las aguas del Ebro, agua
y libertad. Ahí las 
tenemos y no nos las 
arrebataran. 
ARAGON TRIUN
FANTE.

Ben/ani/'n 
BE/VTUfíA 
REMACHA

PROTESTA DE 
DESPEDIDOS

ZARAGOZA, 31 (ARAGON/expres).— Esta mañana se 
han concentrado frente al edificio del I.N.P. un grupo de 
obreros despedidos de una empresa zaragozana dedicada al 
montaje de azucareras, papeleras y depuradoras de agua. Las 
pancartas que exhiben y las hojas que reparten estos traba
jadores en paro son de lo más expresivas y reflejan toda su 
problemática respecto a la percepción de las indemnizacio
nes por esos despidos, que esperamos tenga su solución por 
el adecuado cauce. (Foto de García Luna).

El cruce más seguro es el más proteqido. Siempre que 
exista, elija un paso con semáforo o quardia. *
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TELETIPO 
DEPORTIVO

BALONMANO: LAS ESPERANZAS 
DEL CALPISA

ALICANTE, 31 (Agencias).— El conjun
to del Calpisa que prepara Roca partió hacia 
Wroclaw donde el domingo disputará el par
tido de vuelta de la Copa de Europa con el 
Slack. Pese a que los polacos ganaron hace 
siete días en Alicante por dos tantos, y a 
que Rochel será baja en la expedición, los 
españoles aún confían en salvar la elimina
toria.

BOXEO: PERICO OCTAVO EN LAS
LISTAS DE CMJ___________ ___

Fer-MEX ICO, 31,- El español Perico
nández figura clasificado en octava posición 
en la categori'a de los superligeros dentro de 
/as tablas hechas públicas por el Consejo 
/Mundial correspondientes al mes de marzo. 
Evangelista es quinto en los pesados y Du
ran quinto también en los superweiters.

AUTOMOVILISMO: EL DOMINGO 
FORMULAI

LONG BEACH, 31 (Efe).—Todos los fa
voritos —Andretti, Pettersson, Lauda, Reu- 
temann...— estarán en la parrilla de salida 
del Gran Prix de Fórmula 1 que se disputará 
el domingo en este circuito norteamericano. 
De los 31 inscritos, nueve quedarán elimina
dos en los ensayos previos.

TENIS: TRIUNFO DE HIGUERAS 
EN DOBLES

MILAN, 31. (Efe).- El español José Hi
gueras y el paraguayo Victor Peed vencieron 
al italiano Adriano Panatta y al norteameri
cano Dick Stockton, en partido de dobles 
correspondiente al primer turno del torneo 
internacional de tenis de Milán.

Higueras y Peed derrotaron a sus adver
sarios en dos sets, por seis-tres y seis-cuatro.

FUTBOL: CASTRO ACCIDENTADO 
GRAVE

LA CORUÑA (Agencias).— El jugador 
del Deportivo, Castro, máximo realizador 
de la segunda división española con 1 9 goles, 
ha sufrido un accidente de circulación, al pa
recer grave.

CICLISMO: CIMA LIDER DE LA 
SEMANA CATALANA

BARCELONA, 31 (A/e).— Enrique Cima 
es el nuevo líder de la semana de ciclismo ca
talán, al vencer en el segundo sector contra
reloj de la cuarta etapa, disputado en Mont- 
juich, desbancando a Lasa que se ha pasado 
a la segunda posición. El primer sector en 
línea entre Organya y Esparraguera se la ad
judicó Viejo.

HOCKEY:
HOY ESPAÑA-INGLATERRA

BUENOS AIRES, 31.— España e Ingla- 
,terra dirimirán hoy viernes su choque de 
hockey sobre hierba valedero para la clasifi
cación de los puestos 5 al 8 del mundial de 
la especialidad.

¿II qué jugamos,

señor Kubala?
El encuentro 

in ternacional. 
amistoso España-Norue

ga, suponiendo que 
‘‘aquello” pueda 
catalogarse como 
encuentro internacional, 
ni pudo servir de 
orientación al 
s eleccionador, señor 
Kubala, ni satisfizo a 
nadie en absoluto. A 
estas altura, como viene 
ocurriendo en cualquier 
pats europeo de 
inteligencia media, los 
equipo clasificados para 
el mundial de Argentina 
se preparan a fondo, 
ponen en li'nea de 
combate a los elementos 
que van a cruzar el 
charco y eligen para sus 
experiencias a rivales de 
absoluta garantía. En 
España debemos de 
pensar de muy distinta 
manera, a juzgar por los 
hechos consumados.

Nos pareció ridículo, 
absurdo y contraprodu- 
cente, por variados 
motivos, el mencionado 
encuentro internacional, 
amistoso España-Norue- 
ga, tanto por la 
formación que presentó 
Kubala, como por la 
entidad del rival.Como 
también nos pareció 
absurdo, ridículo y 
contraproducente, con el 
permiso de ciertos 
colegas locales, el que se

• Porque sus caprichos los 
pagamos entre todos

televisase esta especie de 
entrenamiento con

jugadores que en la 
actualidad- son suplentes 
en sus respectivos clubs, 
como Villar; a jugadores 
que actúan esperando la 
breva en un espacio 
reducido, rememorando 
los tiempos de Zarra o de 
Mundo, tal como 
Santillana; incluso a 
jugadores que no nos 
dicen nada de particular, 
ni a nosotros ni al 
se lee donador nacional, 
como en el caso concreto 
de Marañan. Y constt 
que algunos de loi 
mencionados cumplieron 
acertadamente ^u misión, 
pero lo hicieron ante un 
grupo de amigúeles muy 
bien avenidos, ante unos, 
amateurs sin pretensio
nes, ante un conjunto al 
que puede vencer 
cualquier Segunda 
División español con 
pretensiones.

No entendemos 
nunca, ni por casualidad, 
que un chaval como 
Alonso, pictórico de 
ilusiones y deseos de 
agradar, sea el únicjo que 
se quede en el banquillo, 
mientras pasean sus ya 
conocidos defectos por el 
campo elementos que se

1res n tres...
En fútbol, la versatilidad está siempre 

a la orden del día. 0 mejor del momen
to. Unos cuantos resultados de un signo deter

minado, hacen que el aficionado, no importa 
cual pues en tal caso todos son idénticos; pase 
de uno a otro extremo según sea el comporta
miento del marcador.

La misma teoría es perfectamente aplica
ble a los jugadores. Donde más se ve es en los 
porteros porque regularmente son dos los que 
suelen alternar profesionalmente y en algunos 
casos es el tercero en discordia el que por de
terminadas circunstancias les gana la partida 
a sus compañeros.

Referido al Zaragoza tenemos pruebas evi
dentes de que los tres cancerberos zaragocis- 
tas han pasado por distintos momentos. Más 
felices y menos felices. Recordamos la racha 
de Junquera cuando llegó del Real Madrid. 
Si la memoria no es fácil, estuvo cinco parti
dos consecutivos sin saber lo que era recoger 
un balón dentro de su jaula. Eso siempre dá 
moral y entonces daba la impresión de que 
les iba a ser muy difícil a sus dos compañeros 
apearle del puesto que de manera tan brillante 
estaba defendiendo.

Irazusta también pasó una buena tempora
da. Principalmente antes de su lesión en el 
codo que le tuvo bastante tiempo alejado de 
toda actividad. Aunque no le dejó el menor 
rastro. Su agilidad se solía destacar como una 
de sus principales virtudes. Naturalmente, en 
los momentos que Junquera o Nieves estaban 
en candelero pagaba los vidrios rotos de un 
forzoso estatismo el más antiguo de los tres 
en el Zaragoza, pues no olviden que Nieves 
lleva en el la friolera de nueve temporadas .

Bien pues, a lo que íbamos. Se ha escrito 
muchas veces y no sin razón que el Zaragoza 
contaba con tres porteros de primera división.

NIEVES

JUNQUERA

IRAZUSTA

No importa cual. Dependía del momento 
deportivo, que atravesaran. Y también desde 
luego de lo que pensara el entrenador de tur
no que es en definitiva lo que > algunos exalta
dos achacaban al asturiano principalmente el 
haber descendido de categoría. Cuando nadie 
ignora que ocurrieron muchas cosas raras para 
que el Zaragoza bajase a segunda.

De todas maneras estamos a punto de po
der replicar que si Nieves "nos bajo a segunda" 
el mismo Nieves va a tener el honor de devol
vernos a la categoría perdida. Pocos de los 
zaragocistas lo dudarán en estos momentos.

Claro es, que hay quien no pierde la oca
sión de meterse con él. Y con motivo del 
partido de Tarrasa en que el parecer Nieves no 
estuvo en principio con su seguridad acos
tumbrada, ya empiezan a siluetarlo con chini- 
tas de dudosa ley. No se acuerdan ya de las 
veces que José Manuel Nieves con sus decisi
vas intervenciones ha salvado un partido. Y 
hay que tener memoria señores.

Seguimos creyendo que el Zaragoza tiene 
tres buenos, tres excelentes porteros; todos 
ellos con la talla específica de primera divi
sión. ¿Que pueden variar las cosas y se piense 
en incluso reforzar con el portero aragonesis- 
ta la actual plantilla del Zaragoza? No es 
nada difícil que ocurra. Como también es 
posible que algunos de los actuales guardame
tas blanquillos cambie definitivamente la 
elástica. No sería nada del otro jueves.

Queremos llegar a la conclusión de que ai 
igual que las chicas de Elena, tres son también 
los porteros del Zaragoza. Pero con la diferen
cia fundamental de que las famosas chicas no 
eran recomendables. Y en este caso los tres 
cancerberos son de calidad recomendable.

Antonio SARRIA

taquilla, dejándose juera 
de programa ni más ni 
menos que una semifinal 
a escala europea, en la 
que p arti cipaba el 
Barcelona. ¿Acaso se 
pueden establecer 
comparaciones entre un 
partido de competición y 
la charlotada que nos 
sirvieron desde tierra 
a s turiana ? .. . La
respuesta no tiene vuelta 
de hoja.

No entendemos 
nunca, ni por casualidad, 
que se mantenga en una 
formación experimental 
a jugadores caducos v en 
vísperas de retiro, tales 
como Benito o Verdugo;

van del fútbol. Como 
tampoco entenderemos 
nunca, ni por casualidad, 
que estos señores cobren 
una prima de ciento 
cincuenta mil pesetas por 
vencer a No ruega, 
abonada por el pueblo y 
cuando el pueblo pide 
trabajo y fórmulas 
idóneas para salir de una 
crisis muy aguda. Señor 
Kubala, por favor, 
¿puede decirnos a qué 
estamos jugando? ... La 
verdad, no nos alcanza la 
inteligencia para 
comprenderlo. >

Enrique PEYRONA

S AGENCIA DE

L VIAJES Hiver
^"SECTOR DELICIAS"
g C/. JORDANA, N°2 TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
1.a SALIDA 2 DE ABRIL PRECIO: 10.500 Pts.

VAGACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.
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Marce//no Camacfio:

El salarii mimi».
As Asefos iiisufícimiE '"Una familia con 

dos hijos necesita 
hoy 30.000 pesetaí 
mensuales"

V
IVIMOS'en un país sorprendente. 

Basta con decir que Antonio Cu
billo, el "canario" del MPAIAC, 
nació en Burgos. Aquí todo es 
chocante, enrevesado y difícil. La 
lógica suele brillar por su ausencia y los intereses 
cabalgan al galope sobre las razones.

Dicen ahora los "enteraos" de los mentideros 
políticos capitalinos que /os Pactos de La /l/lonc/oa 
pueden ser sustituidos por un pacto socia/. Un pac
to social no es un papel que, sentados en una mesa 
puedan suscribir elementos más o menos represen
tativos. Y además, ¿no habíamos quedado en que 
los Pactos de La Moncloa -firmados por todos 
los grupos con representación parlamentaria- eran 
un "pacto social"?.

Lo peor de ios Pactos de La Moncloa es que no 
se cumplen. 0 que se cumplen con escasez. Hoy, 
por ejemplo, vencen las fechas de tres medidas 
acordadas en La Moncloa. Hoy debiera estar pre
sentado el reglamento de expropiaciones y bases 
para la reforma estructural de la política del suelo. 
Hoy debiera estar ya en las Cortes un proyecto de 
ley para la nueva regulación de los órganos rectores 
del Banco de España y del crédito oficial. Hoy de
biera estar revisada la normativa del Instituto Na
cional del Consumo. Y, ¿qué?.

Hay pactos que se acuerdan para su no cumpli
miento en razón de que a todas las partes convo
cadas les interesa un aplazamiento del problema. 
¿Es éste el caso? Consumimos nuestros días ven
diendo la piel de un oso que nadie está dispuesto 
a cazar. Ese es el problema. No es fácil decidir en 
un tiempo preconstitucional de transición como 
el que vivimos, pero tampoco es imposible la de
cisión. Ahí está el detalle. No es necesario seguir 
haciendo pactos, redactando órdenes ministeria
les, proyectos de ley o normativas de cualquier 
naturaleza. Basta con que se cumplan los acuer
dos y las leyes vigentes. Alguno por lo menos.

fí^artin Ferrand

MADRID,, 31 (Europa 
Press).— Marcelino Camacho, 
secretario general de Comi
siones Obreras, ha declara
do a Radio Nacional de Es
paña que “el salario mínimo 
es netamente insuficiente 
puesto que todo el mundo 
sabe que en estos momentos 
la acción social empresarial 
sitúa el salario mínimo para 
una familia con dos hijos al
rededor de las 30.000 pese
tas mensuales”.

En su opinión, el salario 
mínimo no varía con respec
to a años anteriores. “Com
prendemos —dijo— que, qui
zá en estos momentos, trein
ta mil pesetas sea difícil con
seguirlas, pero lo que sf cree
mos es que ese salario míni
mo oficial hay que acercarlo 
más rápidamente al salario 
mínimo real, de lo contrario 
estaremos teniendo una in
flación que no sirve para na
da más que para irritarnos 
más sobre el problema”.

Camacho añadió que “es 
verdad que ese salario míni
mo lo van a cobrar unos 
600.000 trabajadores, pero 
esos mismos 600.000 tienen 
derecho a acercarse a la rea
lidad de la vida”.

■Ese acercamiento según 
el líder de Comisiones Obre
ras, debería hacerse como 
propone su sindicato es de
cir, "habría que partir no 
de las 30.000 pesetas que 
señala Acción Social Empre
sarial sino del salario míni
mo de 25.000 pesetas. Es 
decir, ello podría crear pro
blemas inmediatamente a ni
vel nacional, pero acortaría 
el tiempo para no irnos alar

gando o distanciando entre 
el salario mínimo oficial y el 
salario mínimo real que ne
cesita una familia para vivir”.

SALARIO DE 
HAMBRE

MADRID, 31 (Efe).— 
Las centrales sindicales han 
mostrado a “Efe” su 
disconformidad con el 
nuevo salario mínimo 
interprofesional establecido 
ayer por el Consejo de 
Ministros; y con el sistema 
seguido para su aprobación.

Se trata —según 
CC.OO.— de una medida 
contradictoria con los 
pactos de La Moncloa, ya 
que ni siquiera se ha subido 
el 22 por ciento.

Por otra parte, la única 
información que han 
recibido las centrales fue en 
la entrevista que en días 
pasados mantuvieron el 
ministro de Trabajo y los 
secretarios generales de 
CC.OO. y U.G.T. el 
Gobierno —apunta 
CC.OO.— continua 
prácticando la política de 
hechos consumados.
ÜGT

Para la Unión General de 
Trabajado res, n o es 
suficiente la revisión de la 
cuantía del salario mínimo 
en función del incremento 
del coste de la vida, sino que 
aquella debe ser fijada de 
acuerdo las necesidades 
mínimas reales, que el 
conjunto de la sociedad 
debe garantizar a los 

trabajadores más 
desfavorecidos.

En la actualidad —señala 
U.G.T.— las necesidades 
mínimas exigen un salario 
mensual garantizado, 
superior, en todo caso, a las 
25.000 pesetas.

USO

La Unión Sindical Obrera 
se muestra asimismo en 
desacuerdo, al considerar las 
548 pesetas diarias 
insuficientes, muy por 
debajo del aumento del 
coste de la vida, 
especialmente, de los 
transportes y los productos 
de primera necesidad.

Se trata, según U.S.O., de 
una consecuencia de los 
pactos de La Moncloa, 
apoyados de hecho por 
CC.OO y U.G.T., la subida 
del salario mínimo 
interprofesional no debería 
determinarse para U S.O., 
por decreto ley, sino a 
través de una negociación 
con las centrales.

Tras señalar la incidencia 
que el salario mínimo tiene 
en los sectores menos 
beneficiados de la 
producción y en las 
provincias más deprimidas, 
U.S.O. considera que no 
debería establecerse un 
salario mínimo, sino un 
salario vital, como único 
criterio válido.

CSUT

La Confederación de 
Sindicatos Unitarios de

Trabajadores califica al 
nuevo salario mínimo de 
“irrisorio”, dado que el 
coste de la vida ha 
experimentado una subida, 
desde el año pasado, entre el 
30 y el 33 por ciento.

Esta decisión —agrega 
C.S.U.T.— no entra ni en las 
declaraciones de buenas 
intenciones que el Gobierno 
hizo antes de la firma de los 
pactos de La Moncloa, que 
ya eran bastantes 
restringidas.

C.S.U.T. aboga por un 
salario mínimo de 25.000 
pesetas y denuncia la 
depreciación del poder 
adquisitivo de los 
trabajadores la pequeña y 
mediana empresa, 
especialmente.

SU

El Sindicato Unitario 
considera que el Gobierno 
marca un salario minimode 
hambre, ya que una subida 
del 9,6 por ciento no cubre 
las necesidades de un 
trabajador y su familia-

El S.U. señala que el 
salario mínimo afecta a casi 
un millón de trabajadores de 
los sectores más atrasados y 
que se cobra en provincias 
enteras.

Finalmente, considéra e' 
S.U. que la determinación 
del salario mínimo debería 
confeccionarse con la 
participación de todas las 
centrales si nd i cales 
democráticas.

FINANCIACION DIRECTA
A LA FAMILIA Y LIBERTAD 
DE ELECCION DE CENTRO, 
GRANDES OBJETIVOS

INCENDIO PROVOCADO 
EN LAS OFICINAS - , 
DEIBERDUERÓ

MADRID, 31 (Efe).— que alguien arrojó contra 
Un pequeño incendio le luna de la oficina, 
intencionado se produjo ; < afectó a un tresillo y 
hacia Jas once y cuarto ó variM sillones destinados/ 

Mde la noche de ayer, en la* <1 público,
of í ci « a«"de c o fe ros y,

' contrataciones .•':de>?<5;-""'Ac«díerofe al lugardel ' 
; Iberduero, ubicada en la B ^eso los la

wenlda de Lisboa, 22, en Ppbcia ^Mnntdçal y la
< Vatífesríd,. de<

sofocaron

•
 Procesamiento del 
director de "Andalán" 
y un colaborador

ZARAGOZA, 31 (ARA- 
GON/expres).— El Juzgado 
de Instrucción número 1 ha 
decretado auto de procesa
miento contra el director 
del semanario "Andalán" 
Pablo Larrañeta, y un cola
borador del periódico fir
mante de un artículo que ha 
dado lugar a la querella por 
presuntas injurias presenta

da por don José Joaquín 
Sancho Oronda, director ge
neral de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza.

El juez ha decretado la li
bertad provisional sin fianza 
de los dos procesados, pero 
habrán de depositar un mi
llón de pesetas para cubrir 
la posible responsabilidad 
civil. , , ,

ZARAGOZA, 31 
( AR AG ON / expr es).— La 
jomada de ayer de la I Semana 
Pedagógica estuvo dedicada en 
su primera parte a la 
participación de los padres, 
interviniendo de ponentes don 
José Angel Giménez Alvira, don 
Fernando Barba Mir y don 
Rufino Soriano Tena. El 
primero de ellos explicó que 
'‘los padres y la escuela han de 
favorecer la acción educativa, en 
total sintonía, para que el 
alumno —el hijo—, sujeto real de 
la educación, se inserte en el 
proceso escolar con igualdad de 
derechos.

El señor Soriano por su parte 
expuso “como la participación 
de los padres puede actuar en 
tres vertientes: educativa, 
directivo-organizativa y 
económica. Acerca de ésta dijo: 
Es la que más afanes 
participativos provoca, tanto en 
padres como en profesores. Lós 
primeros piensan que los centros 
deberían cobrarles menos; y los 
segundos, que su tarea esta 
insuficientemente remunerada, 
l.es aseguro —añadió- que, en 
ocasiones, ni los mismos 
propietarios de los centros 
advierten su error cuando creen 
que ganan aunque digan que 
pierden- por que de verdad 
están perdiendo. Y el cáncer de 
la descapitalización puede 
matarlos casi sin que ellos 
mismos lo adviertan”.
EL DESAFIO DE
LA EDGCACION: 
PRESEN'I’E Y FirrURO

El secretario (le Educación <le

la UCD, don José Luis Vázquez 
Dequidt habló en la conferencia 
sobre diversos puntos 
importantes de los temas 
educativos. “Muchos —dijo- 
espera n que una educación 
distinta traiga consigo también 
una sociedad distinta. Sé trata 
de introducir la manipulación en 
la escuela mediante la ruptura 
total con todos los sistemas 
educativos anteriores, buscando 
la satisfacción de las tesis 
igualitarias. El confusionismo en 
las tesis educativas así como la 
falta de rendimiento adecuado 
constituyen importantes 
problemas. Las tendencias de los 
modelos educativos actuales se 
caracterizan por su insistencia 
en los aspectos de la interrelacicHi 
social, buscando lin desarrollo 
de la democracia y de la 
conciencia a través de la 
educación escolar. El futuro 
inmediato se caracteriza por el 
intento de que el sistema 
educativo resuelva las 
desigualdades de origen, 
contribuyendo así a una mayor 
igualación socio-económica.

Para ello se desarrollará la 
educación compensatoria 
encaminada a modificar las 
desigualdades tanto personales 
como regionales. También en 
este futuro inmediato la 
actividad educativa se centrará 
en el máximo desarrollo de las 
potencialidades del individuo 

* multiplicando las experiencias 
de aprendizaje y las 
fonnulacioncs de la educación 
pennaricjitc y recurriente.

PREPARACION PARA 
EL CAMBIO

El otro aspecto sobre el que 
incidirán fundamentalmente los 
sistemas educatrices, será la 
preparación para el cambio.

En una sociedad cambiante 
en que lo único completo será 
precisamente el cambio, los 
individuos han de estar 
equipados con las herramientas 
intelectuales métodos de 
pensamiento y técnicas de 
trabajo —que las faciliten la 
composición - personal de los 
fenómenos, la adaptabilidad 
profesional y la toma de 
decisiones inteligentes. La 
“empresa educativa” se 
caracterizará por su proyecto a 
realizar en común y por la 
evaluación de sus resultados y el 
feed-bajck correspondiente. Para 
ello, la participación de los 
implicados en la actividad 
educativa, cada uno según su 

hostelería
Las últimas novedades las encontrarán 

en la nueva sección de

la vajilla eneriz,s.a
SANTA INES,11 

35 años de experiencia a su servicio

función específica, 
fundamental. No sólo 

es

razones de justicia y de orden 
político práctico, si no que lo 
exigen razones de eficacia. Lós 
sistemas de participación han de 
tener siempre presentes la» 
características que rigen la vida 
y la actividad de las 
organizaciones complejas, Nó »« 
trata únicamente de tener buena 
voluntad si no que hay qu® 
saber hacer las cosas. E» 
necesario llevar a cabo un plan 
de desarrollo de la calidad en la 
acción educativa.

El señor Vázquez señaló que 
“la libertad de elección de 
centros y la financiación son lo» 
grandes temas a lograr en un 
futuro inmediato. Lo cierto es 
—dijo— que si vamos, como esta 
previsto al sistema de 
financiación directo ala familia, 
ésta elegirá el centro que desee a 
su conveniencia y aaemás este 
sistema traerá consigo una 
imposición de la calidad escolar.

SGCB2021
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La combinación de 
los tejidos 
tradicionales con los 

procedentes del género 
de punto —osea el 
universal tricot— la 
encontramos presente en 
la actual temporada 
primavera—verano.

Se nos ofrece el punto 
como una brisa renovada 
a la hora del vestir 
femenino y su moda es 
joven, cien por cien 
alegre e igualmente 
confortable. Esa es 
precisamente la idea que 
preside la colección que 
comentamos, y cuyas 
primicias ya hemos dado 
a nuestras lectoras. La 
colección Rodier abarca 
tanto el tricot 
propiamente dicho asi 
como una selecta 
presencia en sus modelos 
de tejidos convenciona
les. Y de ellos, nos 
ocuparemos a ,la hora de 
concretar modelos.

Un aspecto 
interesantísimo y que 
debido a la escasez de

espacio no hemos tratado 
todavía, en esta crónica 
de hoy vamos a dar 
noticia concreta y 
detallada del mismo: se 
trata del colorido.

El colorido de esta 
temporada es tal y como 
sigue, una gama 
variadísima que podemos 
agrupar en familias 
cromáticas. Colores 
pastel; rosa malva, verde 
angélico, azul glicina, 
amarillo pomelo. Colores 
ácidos: menta, junquillo , 
agab anza y aciano. 
Colores natural es; 
crudos, pimienta, caña, 
caramelo. Colores 
clásicos; nuevo marino, 
rojo profundo, blanco, 
negro y kaki. Esta es, al 
menos, la versión Rodier.

Ahora, amigas 
lectoras, vamos a hacer
un recorrido, — un
imaginario desfile— por 
esta estupenda colección. 
En primer lugar tenemos 
delante un conjunto que

cuando el calor aprieta 
resultará ideal. Se trata 
de un blusón en blanco, 
cuello de tirilla, con 
aberturas en el cuerpo y 
manga corta, realizado en 
muselina de algodón, 
completándose con falda 
en gabardina ligera color 
rosa malva. Y ahora un 
conjunto en tricot que 
está c o mpuesto de 
blusón y falda a juego, 
blanco con rayas 
horizontales en marrón, 
falda a juego, cuello 
camisero y manga corta. 
Está realizado en Rodlin, 
una novedad textil de 
Rodier. Con chaquetón 
en verde con vivos 
blancos anchos en la 
botonadura y bordes de 
las mangas tenemos un 
modelo que se completa 
c on camisa “camisera ” 
en batista y falda en 
tricot con amplio pliegue 
delantero.

L

Aunque ios académicos definieron a la primavera, como una estación del año^ 
que astronómicamente principia en el equinoccio del mismo-nombre y finali
za en el solsticio de verano, las gentes de todo el mundo la definirían como la época 

más hermosa del año, en la que por lo general sus temperaturas son más benignas y 
y suaves, renacen nuevas esperanzas y energías, es cuando florecen las plantas, sur
gen nuevos brotes de vida en la Madre Naturaleza y nuestros organismos acusan este 
impacto de vigor, mientras poetas, juglares y autores literarios en general, se inspiran 
en ella, para cantar al amor, pues éste y la primavera han ido estrechamente unidos a J 
través de los siglos. J

La primavera es también una época muy adecuada para renovar el aspecto de 
nuestro hogar, para pintar o empapelar las habitaciones de nuestra vivienda, para ad
quirir esos muebles o complementos que necesitamos a fin de transformar positiva
mente ese marco familiar, añadiéndole una dosis de vistosidad, alegría y belleza, has
ta lograr que el santuario de nuestra intimidad reuna todas las características de con
fort que deseamos, convirtiéndose en el escenario de nuestro relax, tan necesario 
tras una dura jornada de trabajo.

Para terminar un 
modelo en color crudo, 
natural compuesto de 
chaqueta—cazadora, con 
cuello vuelto, de dos 
botones, sue ter fino en 
tricot y falda en 
gabardina con pliegues. 
La chaqueta va 
igualmente, confecciona
da en gabardina muy 
ligera de algodón.

La moda de hoy es 
muy fácil de llevar, pero 
difícil de elegir. Nuestras 
direc trie es pre t enden 
ayudarle en esta tarea.

En la primavera amiga lectora, también debe pensar usted en que su ajuar, sába
nas, lencería, etc. deben de dar un aire alegre, bonito y primaveral acorde con la esta
ción y que para ello, los establecimientos especializados de nuestra ciudad le ofrecen 
un sinfin de atractivos modelos, en hermosos colores y originales diseños, que esta
mos seguros de que le van a agradar mucho. También en estas páginas dedicadas a la 
primavera que le ofrecemos en "A/e", podrá conocer las características y tendencias 
de la moda en el vestir primavera-verano 78, a fin de que pueda renovar su vestuario, 
siguiendo las normas que para esta época del año, han dictado los grandes creativos 
de la moda internacional.

Ha llegado la primavera y todos recobramos un poco de nuestra maltrecha moral, 
para tratar de luchar contra las desagradables consecuencias de una crisis general, que 
amenaza con destruirnos y que de momento ha debilitado considerablemente las eco
nomías familiares españolas, motivando una alarmante recesión en el consumo, con 
graves consecuencias para comerciantes y fabricantes.

Damos la bienvenida pues a la Primavera, esperando y deseando, que se ponga la 
primera piedra en el anhelado resurgir económico de nuestra patria, que se pueda lo
grar un aumento en el consumo y en la productividad y en definitiva que soplen vien
tos propicios de paz y prosperidad para todos.
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ofrecen distintos
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EVEMENTE se 
anuncia la primavera. 

Más allá, la promesa 
espléndida del verano. Todo 
invita a dejar volar la 
imaginación, y Rodier 
imprime un incitante 
sentido de juego a su 
colección Primavera-Verano 
78. Los colores, las formas, 
las materias, crean armonías 
coordinadas... o inventan 
otras nuevas, desparejadas, 
sorprendentes. La fantasía 
queda en libertad.

Y este año, entre otras 
muchas novedades se nos 
presenta una línea de 
vestidos mucho más 
importante.

Amigas lectoras, una 
verdadera orgía de colores se

ZARAGOZA 
Calvo Sotalo, 26 
Tdiólono: 235766

BILBAO
Rodríguez Arias, 30 

Teléfono: 421198

Royo, 32 ZARAGOZA Teléfono 215080

FABRICAS UNIDAS 
DE MUEBLES

MODA HOMBRE

LEON Xlil, 20 ZARAGOZA TELEFONO 227497

Y ahora hablamos de los 
tricots en generaren cuanto 
a líneas encontramos una 
inmensa variedad. 
Chaquetas de línea recta, 
amplias, como si fueran de 
una talla mayor que la 
debida, bicolores, con 
bolsillos, y con franjas en 
una o en las dos mangas. 
También bicolor es la linea 
“sweet-shirt”, que presenta 
ia gran novedad de la 
temporada, las mangas tipo 
kimono. Los caquetones en 
canalé con dos bolsillos son 
muy interesantes. Otro 
aspecto^ muy a destacares la 
fantasía de combinaciones, 
dentro de las cuales 
destacan los tricots muy 
trabajados, que recuerdan 
claramente antiguos 
modelos artesanos. Así 

tenemos modelos con 
variados efectos de calados 
y canalés. Sobresalen 
también las rayas brillantes 
y mates, las sisas rectas y un 
poco bajas.

Pero esto no es todo. El 
desfile que presenciamos 
recientemente en Madrid 
nos ha mostrado como es la 
moda de primavera... para 
las que saben vestir; vestir 
bien, se entiende.

Nos gustaron mucho, 
muchísimo, las dos piezas 
que ha creado Rodier y que 
son —al menos para nuestro 
particular gusto— una de las 
cosas mejor logradas en su 
colección primavera-verano. 
Se trata, como decimos de 
un conjunto de dos piezas 
realizado en crepé 
estampado difícil de 
describir: bonito, elegante. 

todos ellos de un gusto 
depurado.

Ocasiones tendremos de 
ir pormenorizando cuantos 
datos tenemos en nuestro 
bloc de notas. La moda este 
año es.... preciosa e inmensa.

Un capítulo interesante

llamado la atención los 
foulards en Surach y 
Fayetina estampados con 
florecitas de trazo evocador, 
en la aama de los colores de 
la colección que 
reseñamos.
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Los trajes 
sastre de la 

prieiavera
Tres modelos de trajes para la primavera: están firmados por Jean Louis Scherrer,

L
OS trajes sastres vuelven fielmente cada año, como 

las hojas de los árboles de la primavera. Son los 
trajes ligeros que los estilistas y modistas proponen para 
los primeros días buenos, después de la época invernal.

Estos trajes no son nunca los mismos de un año a 
otro, pero tampoco son completamente diferentes y, por 
definición, están constituidos por una falda (o pantalón) 
y por una chaqueta, pero unas veces de línea estricta y 
parecidos al traje de hombre y, otras veces, muy ligeros, 
destructurados, muy poco parecidos a los anteriores, en 
una gama que va del traje sastre clásico al “dos piezas”. 
Y, cada año, nos gustan, en una u otra versión, por su 
distinción de buen gusto o por la gracia un poco 
indolente que a veces ofrecen.

TRES ESTILOS

S¡ los trajes sastre gustan 
tanto es porque, dígase lo que se 
quiera, representan el atuendo 
ideal, el amigo de todas las 
circunstancias. Traje sastre de 
viaje, de ciudad, de almuerzo o 
de cena según su estilo y su 
grado de refinamiento, esta clase 
de atuendo se puede llevar tanto 
para ir al teatro como para ir a 
la caza. Por eso nos gustan tanto 
y nos prestan tantos servicios; 
estín hechos para nosotras, para 
nuestras formas, nuestras 
siluetas.

Por lo mergos es así como hay 
que escogedlos, ya. que £J traje

sastre no engaña. Es imposible 
disimular con él una espalda 
muy larga, unas caderas 
demasiado recondas... Tal traje 
sastre esté concebido para las 
mujeres de silueta fina, tal otro 
para las de silueta...menos fina. 
El blazer alarga la línea, pero 
cuidado con los talles demasiado 
marcados o las caderas muy 
anchas. Las chaquetas rectas 
disimulan las formas, pero los 
hombros exagerados dan un 
aspecto de saco a las chaquetas.

Las chaquetas ajustadas van bien 
a las mujeres bajitas y delgadas a 
condición de que las 
P. í P.PP. í-^jP n e s estén

Chanel y Christian Dior. (Foto EFE - FIEL)

•
 Christian Dior: traje de "todo llevar" 
apto para pasear, para ir de compras 
o llevar a los niños al colegio

irkiiT

Chanel: con todas las características 
de la célebre casa

a
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perfectamente respetadas.
Antes, el traje sastre se 

compraba... en la sastrería. El 
sastre lo confeccionaba a 
medida, con tres pruebas. Es 
todavía el principio que rige en 
la alta costura. En la confección, 
sólo son posibles tos retoques. 
Conviene pues escoger, desde un 
comienzo, el modelo que mejor 
se ajusta a la silueta y para el 
cual los retoques serán ligeros, 
sin preocuparse mucho por la 
boga del momento.

En 1978 existen tres estilos 
de traje sastre. El que propone 
Jean—Louis Scherrer es de lana 
Dormeuil de damerosi. Sb 
chaqueta, muy femenina, está 

cortada, como la falda, al pleno

bies. Las mangas bien ajustadas 
hacen el busto pequeño bajo las 
largas solapas estrechas. El 
faldón despegado esboza dos 
godetes delante y el fino 
cinturón retenido por dos tiritas 
debe abtusar ligeramente la 
espalda. La falda en forma se 
abre al andar y su buena 
longitud ímedia pantorrilla) te 
asegura varias temporadas de 
existencia. Una blusa camisera 
estricta, de cuello redondo, con 
corbata de punto ..de seda 
bordada con catados, lo 
acompaña, así como un 
pequeño sombrero negro con 
cinta clara. Es el homenaje a 
Chariot bajo cuyo signo J.L. 
Scherrer presentó toda su 
colección de alta costura el

pasado mes de enero.

ETIQUETA CHANEL

Marc Bohan para Christian 
Dior ofrece la desenvoltura con 
un "traje sastre parka" de lana 
pata de gallo beige y gris, con 
blusa camisera de crespón de 
China coordenada. Es todavía 
un traje sastre, pero su creador 
ya no se atreve casi a darle este 
nombre. La chaqueta suelta de 
talle corredizo se abre, delante, 
y tiene un estrecho cuello chal; 
tas sisas bajas liberan unas 
mangas camiseras que pueden 
llevarse con los puños vueltos 
sobre los de la blusa de seda, 
dando un estilo extremada
mente elegante al conjunto. La

falda de forma cartera se abre 
generosamente al andar. Es el 
traje de "todo llevar" en el 
pleno sentido del término, 
hecho para la marcha, por la 
mañana, para las compras, para 
pasear al perro o ir a buscar a tos 
niños a la escuela. Una fina y 
larga corbata da un sello 
masculino al c o njunto, 
desmentido por el pañuelo de 
seda anudado en la nuca, estilo 
gitana, detrás de la oreja.

Si el fotógrafo no hubiera 
fijado en la película, al mismo 
tiempo que el modelo, las 
volutas de hierro forjado de la 
célHbre escalera en la que se 
sentaba en otros tiempos la grao 
"Mademoiselle" no se sabría 
que este traje sastre lleva la 
etiaueta Chanel. Realizado en 
tweed blando y suave, tejido en 
Prícipe de Gales, con chaqueta 
corta, apenas apoyada, grandes 
solapas blancas, lazo de faya y 
camelia, este traje sastre 
presenta todas las características 
de la gran casa. Se podría decir 
incluso que este modelo de lana 
azul y blanca con falda cartera y 
chaqueta rnarinera que se abre 
sobre m spencer de seda blanca^ 
con grandes solapas mariposa, es 
"Caleñísimo". Sus creadores lo 
han interpretado así y le han 
dado como orden de desfile el n. 
5...

Jacqueline CL A UDE

Gosta, 3 
Paseo de Pamplona, 8 

Calvo Sotelo, 26 
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SOLUCION PARA VENTANAS:

Para el despacho, sala de estudio o habitación de soltero. Cortina lisa de tino aigoaon, que cubre 
tres cuartas-partes de la ventana y dos grandes cortinas a cuadros, en cada extremo.

PENSAR que sólo las personas se visten 
es un error. Las estancias también 
necesitan de prendas, livianas y frescas en 

verano y pesadas y de abrigo, en Invierno. Nos 
referimos naturalmente, a las cortinas, que 
son el complemento ideal de toda decoración 
de interiores. Y otro tanto podemos decir de 
los visillos.

Es cierto y comprobado que las cortinas 
son un elemento esencial de decoración, 
puesto que prestan adorno a los huecos, sean 
estos ventanas o balcones, y lo hacen de una 
forma armoniosa, estéticamente ideal. 
Además tienen otra función, velan la excesiva 
luz, dan discreción a las habitaciones y a fin 
de cuentas sirven para dar ese sello de 
intimidad hogareña que a todos gusta.

Lo dicho se comprueba al penetrar en 
cualquier estancia desprovista de vidllos o 
cortinas: dan siempre sensación de desnudez, 
de desangelamiento, aunque estén amuebladas 
con piezas de valor.

Con las cortinas y visillos las posibilidades 
decorativas son innumerables. Se pueden 
armonizar las cortinas con el papel pintado de 
los muros e incluso resulta fácil escogerlos 
exactamente iguales que la tapicería de los 
asientos o que los cubrecamas. Respecto de 
los vi^llos, durante mucho tiempo, blancos o 
de color crema, las posibilidades actuales 
también se han potenciado. Actualmente se 
encuentran visillœ de todos los colores, lisos y 
estampados. Así se puede combinar un visillo 
estampado con unas cortinas lisas o viceversa.

Para los cortinajes, el algodón cubre todas 
las necesldadés: los etamines, las muselinas, 
las cretonas, los "chintz", los terciopelos, los 
damascos.-. Desde la más sendila a la más 
aristocrática de las cortinas, todas aceptan esa 
Abra tan natural por su brillante colorida, su

belleza y sus cualidades de lavabilidad y 
resistencia.

La influencia del mueble de estilo hace 
resaltar actualmente la importancia creciente 
de los tejidos para tapicena lisos y brocados, 
así como la predileción del público hacia los 
mismos.

En primer lugar figura la gama 
impresionante de terciopelos de algodón, 
tanto lisos como en su variedad de pana, con 
la paleta incomparable de sus colores, entre 
los cuales el oro, los castaños 'dorados, los 
verdes, los rojos y los grises son los que tienen 
mayor acogida. Le siguen en importancia 
todos los terciopelos brocados, ricos y 
suntuosos, particularmente adecuados para 
sillería, panas con estriado de delicados 
colores tono sobre tono, terciopelos gofrados, 
y el maravilloso terciopelo de Génova sin 
posibles rivales para el mobiliario de salón.

Los rasos lisos o labrados, gracias a la 
belleza y a la caída de su textura, con los 
mismos colores que el terciopelo, se emplean 
mucho para la decoración de ventanas.

También conviene citar los damascos, 
admirables en sus motivos de estilo o de 
flores, tono sobre tono o de colores sobre un 
fondo unido, creados para los mobiliarios de 
gran estilo; los maravillosos brocados estilo 
Luis XVI que constituyen el sueño de toda 
mujer de gusto para el tapizado de su 
habitación, sin olvidar todo el conjunto de 
tapicerías, con un sinfin de dibujos sembrados 
de Ifores, grandes ramilletés en forma 
medallón, ' guirnaldas y hojas verdes. En 
definitiva, amigas lectoras, dentro de la casa, 
las cortinas y visillos constituyen "la gracia" 
de la decoración.

PIK
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La mesa 
está 
servida

La elegancia de una mesa bien puesta no 
se cancibe sin una mantelería de algodón 
puro. Reúne éstas cualidades el juego 
que ilustra la fotografía, en algodón 

adamascado con estampado floral.

Maravillosa mantelería en jacquard depu
ro algodón, con discreto dibujo floral y 
centro catado, en surtido de tonalidades 

suaves.

E
stamos amigas lectoras, 

ante la etapa de 
renovación de la ropa de casa, 

tema que venimos desgranando 
en sucesivas crónicas. Esta que 
les ofrecemos hoy va a tratar de' 
un elemento que en todo hogar 
bien llevado tiene siempre 
especial relevancia: las 
mantelerías.

La mesa en todos los tiempos 
ha sido y es el punto donde la

cordialidad y la paz y no 
digamos nada de la amistad 
encuentra su lugar más 
adecuado, pero a la vez una 
mesa con manteles y 
serví Heriros, cristalería y 
cubertería constituye el orgullo 
de toda ama de casa, puesto que 
su buen gusto tiene ocasión de 
ser apreciado por sus amistades 
y también —icomo no_ ! — por 
sus propios familiares.

Casa 
JUANICO 

JUAN ALARES\

Y si del comedor se trata, 
vuelven a él las tradicionales 
mantelerías de algodón 
adamascado, elegantes y sobrias 
a la vez, manteniendo para sí la 
exclusiva de la calidad de una 
mesa bien puesta. El bordado, 
así como el estampado, 
generalmente de tema floral, 
añaden Interés y realzan la 
textura o Imprimen una nota de 
color en la amplia superficie del 
mantel.

Se comprueba, en general, 
una mayor afluencia de toda 
clase de formas: ovaladas, 
redondas, cuadradas, 
rectangulares. Parece evidente 
que su mercado ha mejorado 
grandemente, al desaparecer U 
amenaza de los plásticos y del 
papel que, en un tiempo, 
pretendieron sustituirlas.

Los juegos estampados 
dominan esta especialidad, con 
profusión de dibujos en una 
impresionante gama de colores. 
Los temas florales son mayoría, 
frecuentemente con motivos en 
el centro del mantel que se 
repiten en el borde, lográndose 
de esta forma una atractiva 
cenefa alrededor de la mesa.

En calidades de apariencia 
rústica, utillzables tanto en le 
ciudad como en el campo, 
hallamos estampados de flores 
pero también diversidad de 
cuadros, combinando dos o tres 
colores. De especial Interés, el 
mantel estampado a cuadros en 
dos tonos y las servilletas Usas, 
mitad de cada color. 
Igualmente, los juegos 
confeccionados al estilo vasco, 
muy elegantes y de 
irreprochable acabado.

Y como muestra concreta les 
ofrecemos la mantelería que 
ilustra la fotografía. En algodón 
admascado con estampados 
florales y terminado en flecos. 
La alegría y elegancia son las dos 
cualidades a destacar. Y_  que 
sirva de buen provecho.
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Los estilistas dan prioridad a las materias y formas derivadas
directamente de la naturaleza o que la evocan

A contaminación y la lenta degrada
ción de la naturaleza preocupan a nues

tros contemporáneos que, sensibilizados por 
los medios de comunicación social, se apasio
nan cada día más por la ecología, ciencia de 
las relaciones entre los seres vivientes y su me
dio ambiente. Un sondeo efectuado reciente
mente en los nueve países del Mercado común 
ha revelado que por 100 personas interrogadas 
78 muestran un vivo interés por esta ciencia. 

El hecho es que la ecología hace vender. 
Después del "retro", el retorno a la naturaleza 
se convierte en elemento importante de con
sumo. La industria lo ha comprendido muy 
bien y aprovecha esta tendencia. Sin embargo, 
son los estilistas los que se inspiran realmente 
en ella, dando la prioridad a las materias y a 
las fomas sacadas directamente de la natura
leza o que la evocan.

Hasta ahora habíamos visto el "Blanco 
ecológico"; pronto vamos a ver a los paraguas 
ecológicos...

Desde hace algunos años, se ha comprendido 
que un día gris y triste puede alegrarse con 
paraguas de fantasía. Se ven, pues, aparecen 
bandas diseñadas en colores intensos en la 
tela de los paraguas.

El modelo "mercado al aire libre" evoca 
las mercancías y la animación que se encuen
tran en las calles de mucho comercio. La tela 
de algodón es un verdadero cuadro "naif" 
muy bonito.

Otro paraguas evoca el "exotismo y la sel
va"; un león y una serpiente en la jungla,'la 
naturaleza en toda su esplendor (todo ello de 
muchos colores) forman, en la tela de algodón 
un diseño animado y muy acertado.

EL PARAGUAS DE"MUCHO 
VESTIR"

EL ESTILO RUSTICO

Este paraguas se distingue de los demás 
por su elegancia y su fineza. Un tejido sinté
tico, el "obtel", sedoso y suave, recubre el va
rillaje que, más pequeño y menos abombado 
que el del paraguas rústico, ofrece sin embar
go una protección suficiente.

En efecto, la Federación francesa de los 
fabricantes de paraguas que dicta, en cierta 
manera, la moda, propiendo, dos veces por 
año, una tendencia general a sus adherentes, 
lanza, para 1978, dos elementos esenciales, 
el algodón y la madera.

Así, veremos reaparecer los paraguas muy 
abombados y anchos que ofrecen una protec
ción perfecta contra la lluvia. Los mangos, 
las conteras y las virolas que mantienen el te
jido en el extremo de las varillas son de ma
dera lisa o veteada, de color pardo o rubio. A 
veces, los puños, siempre curvos, están escul
pidos y generalmente hacen pensar en un 
bastón.

El paraguas suele estar hecho con un grue
so lienzo de tono crudo, impermeabilizado y 
adornado con un borde estampado de color, 
pero también se ven muchos paraguas de 
algodón bastante fino, de color "ecológico", 
es decir, en una gama muy extensa de verdes 
y azules. Un naranja muy luminoso está 
igualmente inscrito en la lista de los colores 
favoritos: es un color que recuerda al sol.

El mango es de metal parcialmente deco
rado con cuero fino o con piedras pequeñas, 
pero también puede ser dorado y ligeramente 
trabajado. Lo esencial es que tenga un aspecto 
elegante.

Los tonos son pastel (o por lo menos muy 
suaves) y los diseños delicados: flores, pero en 
pequeños toques, o bien solo el borde, más o 
menos ancho, tiene una banda estampada, en 
varios tonos de un mismo color o en un tono 
opuesto, en contraste, pero sin ostentación.

EL PARAGUAS MASCULINO

LOS DISEÑOS FLORALES

Hojas y flores, estilizados o no, compar
ten los favores de los estilistas; con motivos 
geométricos regulares y más bien discretos.

El estampado "naif" es una auténtica no
vedad que introduce una nota encantadora, 
imágenes, en un dominio que durante mucho 
tiempo se ha mantenido sin atractivo alguno.

z<\lgunos modelos rústicos muy anchos y 
abombados son "unisexo" y los pueden adop
tar tanto los hombres como las mujeres. Ade
más, los puños redondeados se adáptenla una, 
pequeña mano femenina como a una ancha 
palma masculina.

Para el hombre está en boga el paraguas 
plegable y telescópico, negro, azul marino o 
gris, con un puño forrado con cuero, autén
tico o de imitación ya que es práctico, poco 
voluminoso e inmediatamente funcional. En 
efecto, basta con apoyar en un botón para 
que abra instantáneamente.

Los miniparaguas, igualmente plegables, 
telescópicos o no, son ya clásicós y gran 
número de mujeres poseen uno.

Por Charlotte RIX 
(FIEL-SERVICIOS ESPECIALES EFE-AFP)

NUEVAS TENDENÜAS

DE LA

Instalaciones comerciales 
Pisos completos 
Apartamentos 
Arquitectura interior 
Muebles 
Chalets
Ferias de muestras

JOYERIA ESPANOLA

RABAJADORES en metales y piedras preciosas 
han venido a Madrid no sólo a maravillarnos con la 

serie soberbia de trabajos bellísimos, sino a mostrar 
también un especial énfasis que Modino tenía en sus dos 
ediciones anteriores. Como es sabido, desde el siglo XIX 
la industrialización se hizo patente en Joyería. En Modi 
observamos, que la noción de artesanía del oficio de 
orfebre renace ahora con un gran espíritu emprendedor. 
Los 17 grandes joyeros que componen Modi han querido 
demostrar que las piedras preciosas, los metales, los 
esmaltes, no son, exclusivamente, una inversión. Son 
algo más. Modi asume, protagoniza la nueva tendencia de 
la joyería española. Modi lanza el color, las piezas 
blancas o pálidas, con piedras preciosas de colores, con 
oro, brillantes. Es posible que este nuevo estilo de 
joyería sea determinante (como lo fue la consideración 
del platino, un siglo atras, respecto a otros metales 
preciosos) Corales, brillantes y zafiros, con oro. 
Brillantes y jade en relojes pulsera (en relojería impera 
ahora el jade,con una línea dulce en los de caballero). 
Perlas australianas, esféricas, casi finas, con gran oriente; 
otras, barrocas. Coral (muy escaso en el mundo, algunos 
de tono cadmio). Hasta las cadenas son coloreadas, —lo 
que favorece mucho— el aljófar, con brillantes y oro, 
queda coloreado. Esmaltes multicolores, con oro. 
Filigranas en formas modernas. Marfiles y plata, con 
esmaltes. En 1978,'Modi trae la joyería de color, en la 
que sus 17 creadores han hecho bellísimas piezas. Y, 
dentro de lo que cabe, han tratado de recortar los 
precios, lo que parece el signo del 78.

Josefina SALVADOR

(de “Arriba")

STUDIO
CHUECÆ

decoración

Francisco de Vitoria, 24

Teléfonos 21 2280 - 212200
ZARAGOZA

Los paraguas “ecxilógicos" dominan el panorama lluvioso primaveral. 
(Foto Efe - Fiel)

AIANIIEL
moda joven

LE OFRECE LOS MAS AVANZADOS DISEÑOS DE LA
MODA PRIMAVERA VERANO 78, EN SUS CALI
DADES Y PRECIOS TRADICIONALES

Pasaje Comercial Goya 
Teléfono 22-4V34 
ZARAGOZA

eLLLLLL
Pasaje Miraflores

flODA JOVEN
Francisco de Vitoria, 15
Teléfono: 23 20 99
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PROVECHANDO que 
los niños españoles 

están disfrutando de sus 
vacaciones escolares de 
Semana Santa, hemos 
querido hablar un poco de 
los juguetes como material 
que forma parte del iuego, 
sobre el valor que tiene éste 
en la infancia y sobre las 
actitudes de los adultos ante 
el juego de los niños.

En primer lugar es 
preciso señalar que el juego 
es para el niño durante su 
infancia, la actividad más 
importante que desarrolla 
durante su jornada. Los 
juegos aumentan la 
personalidad del niño en 
todos los niveles, incluido el 
físico, emocional, social e 
intelectual.

Importantes psicólogos 
han dedicado muchas horas 
de investigación, estudiando 
esta actividad del niño 
llamada juego y que es para 
él una especie de trabajo y 
no una intrascendente 
forma de entretenerse, 
como muchos adultos 
erróneamente suponen.

El niño juega hasta ios 
dos años y medio o tres, de 
una forma individual 
predominantemente.

aunque en realidad juega 
muchas veces con otros 
niños, pero si observamos 
sus reacciones veremos que 
actúa en forma defensiva e 
incluso agresiva. Este 
comportamiento extraño ha 
sido denominado 
"monólogo colectivo" por 
los psicólogos. El niño 
incluso habla con sus 
juguetes en esta fase de su 

-vida, demostrando que es el 
medio de que se vale para 
demostrar su personalidad.

Hasta los dos años y 
medio o tres, el niño juega 
deforma incoherente, no se 
concentra en un juguete, 
juega en difinitiva en forma 
espontánea e informal. A 
partir de los seis años, 
introduce en sus juegos unas 
reglas, o reglamentos, 
o rdena sus juegos, 
comparte sus juguetes con 
sus compañeros y amigos, se 
convierte en un ser más 
amable con sus compañeros 
de juego, comienza a 
utilizar bicicletas, patines, 
saltos de comba y otros 
accesorios que impliquen 
destreza motórica y fuerza 
física. Tras esta etapa se 
inicia otra en la que esboza 
sus aptitudes e intereses más

I

sobresalientes, a la hora de 
jugar y elegir sus juguetes, y 
comienza a utilizar 
mecanos, dibujo, modelado, 
coches, laboratorio, 
electrónica, arquitectura, 
física y química, etc.

La época que hemos 
descrito anteriormente 
puede ser claro indicio de su 
vocación ha*cia una 
determinada profesión o 
actividad, para ese futuro 
que le espera a la vuelta de 
la esquina.

EL JUGUETE

Me atrevería a decir que 
hemos de comprar para

nuestros hijos juguetes útiles 
con los que el niño se sienta 
creador, desterrando por lo 
tanto los juguetes 
complicados y perfectos, 
con sorprendentes 
mecanismos que le servirán 
al niño para sentirse dueño 
y señor de ellos, pero con 
los que no puede jugar por 
miedo a que le peguen o 
riñan sus padres, por 
romperlos. Esto no es 
ninguna exageración amigos 
padres, pues todos alguna 
vez hemos cometido el error 
de regalar a nuestros hijos 
unos juguetes caros y 
complicados, que sólo han 
podido ver o a lo sumo jugar

con ellos con las máximas 
precauciones para no 
romperlos. Habíamos 
comprado sin pretenderlo 
los juguetes que nos 
gustaban a ios adultos, 
aunque no los que el niño 
deseaba.

Los juguetes deben de 
incitar al niño a inventar, 
realizar o crear algo, deben 
tener muchas posibilidades 
de empleo, ser necesitados 
por el niño para sus juegos, 
ser duraderos, higiénicos y 
sin peligro, estar acordes 
con su edad y desarrollo y 
nos atrevemos a romper una 
lanza a favor de los juguetes 
didácticos por la utilidad 
que reportan al desarrollo 
intelectual de nuestros hijos, 
sin olvidarnos por supuesto, 
ni marginar a esos 
maravillosos juguetes 
convencionales o clásicos 
con los que el niño se siente 
tan identificado.

de conocimientos, que I 
debemos de apagar, dándole ' 
los juguetes que necesita. 
Por el juguete el niño irá 
conociendo colores y í 
formas, asociaciones, etc. : 
Los libros de cuentos o 
libros con lámicas sencillas i 
despiertan la curiosidad de j 

los niños y nos piden que les 
contemos cuentos ol 
historietas, y a veces es | 
triste decirlo, por nuestras | 
ocupaciones el leerles o ‘ 
contarles cuentos, nos : 
resulta problemático, y les j 
llamamos injustamente^

LOS ADULTOS 
ANTE EL JUEGO 
DE LOS NIÑOS

"pesados", cuando en 
realidad lo que quieren los 
niños es saber y no 
pensamos que esa es una 
forma de introducirlos a la 
lectura, factor que jugará 
una baza decisiva en su 
desarrollo cultural.

Los padres tenemos una 
gran responsabilidad, 
debemos de colaborar con el 
maestro en la tarea 
educativa de nuestros niños, 
ponernos a veces en el lugar 
del niño, sin mostrarnos

f 
I 
í

Nuestro deber como 
adultos es ofrecerles a ios 
niños el juguete idóneo, 
aquel que sirva para 
satisfacer su deseo, a la vez 
que madura y desarrolla su 
personalidad. Debemos 
procurar darle a los niños 
juguetes educativos pues 
tiene desde pequeño una sed

muy autoritarios, sino < 
amigos y compañeros de 
nuestros hijos, ganándonos i 
su confianza, animándoles 
en sus juegos, dirigiéndoles 
éstos, siempre que nos sea 
posible y en definitiva 
abriéndosles nuevas , 
posibilidades de acuerdo 
con sus intereses y 
aptitudes, dándoles 
experiencia y materiales 
adecuados. i

C/. Compromiso de Caspé, 71
Teléfono 42 67 40

Zaragoza

REGALOS:
• VIDRIO
• CERAMICA
• MIMBRE

REPUESTOS SCALEXTRIC 
KITS DE MONTAJE 
JUGUETES PARATODAS LAS 
EDADES
SECCION ESPECIAL DE DI
DACTICOS Y EDUCATIVOS. 
TODAS LAS NOVEDADES DE 
T.V.
MADERA Y TRAPO

EDUCATIVOS Y DIDACTICOS 
LIBROS INFANTIL Y JUVENIL

TENOR FLETA, 18-20

Sf/W/l/V/l DEL L/BñO DEL 17AL 23 
DE ABfílL, Y RECOGE TU CLA VEL 
ROJO Y AMARILLO

—TLluIfli EDUQUE A 
LOS NIÑOS 
JUGANDO

¿Regalicos? ¡
en

Tenor Fleta, 18-20 
Marina Moreno, 32 
(Pasaje Miraflores)
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TEATROS
ARGENSOLÂ. — Tarde 7, no

che 10,30. Compañía de Re
vistas Colsada, con Tania 
Doris y Luis Cuenca, en la re
vista de estreno: La casa del 
placer. (Mayores 18). |Tres 
últimos días!

PRINCIPAL. — (Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 7,15 y 
10,45. |Ría como nunca!, 
con José Sazatomü «Saza», 
en «üna vez a la semana... 
sin fallar» iDivertidísima!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(May. 18). 3.“ semana: Per
versa. Omella Muti, Eleono
ra Giorgi.

AVENIDA. - 4,45-7,15 y 10 
(May. 18). Buscando al Sr. 
Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Hombres salvajes, bestias 
salvajes. Eastmancolor. Un 
film de Antonio Climati.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May, 18). 6.* semana: El 
último tango en Paris. Film 
de Bentolucci, con Marion 
Brando, Maria Schneider. 
Versión hablada en castella
no.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Clasificada «S». Ema- 
nuelle negra. Eastmancolor. 
Lama Gemser, Karín Schu
bert.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
9,45 (Mayores 18). Clasifica
da <S». Cuentos inmorales. 
Color. Paloma Picasso, Lise 
Danvers.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana: Aero
puerto 78, vuelo supersóni
co. Biu-ges Mareditn, Tina 
Louise.

EUSEOS. - 4-6-8-10 (Mayo
res 14). Reina Zanahoria. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, *Marilina Ross, Feman
do Fernán Gómez.

FLETA. -^ 4,30-7,16 y 10 (To
dos públicos). 3." semana: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico, a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOTA. - 4-6-8 y 10 (May. 18). 
6.* semana: Historia de O. 
Film de Jaeckin, con Corinne 
Clery (Clasificada «S»).

MOLA. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Orca (La ballena ase
sina). Segunda semana. Ri
chard Harris, Charlotte 
Rampling. Technicolor.

PALACIO. - 5-7,15 y 10 (May.
18). 4.* semana: Camada ne
gra. Angela Molina, María 
Luisa Ponte. ¡Ultimos días!

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La miyer del cura. 
Eastmancolor. Sofía Loren, 
Marcello Mastroianni.

REX. — 4-6-8-10 (Mayores de 
14 años y menores acompa
ñados). 2.* semana: Empie
cen la revolución sin mí. 
Technicolor. Gene Wilder, 
Donald Sutherland.,

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La bestia, de Wede- 
rian Borowczyk, con Sipa 
Lane y Lesbeth Hummel. 
Clasificada «S». Corto: Bara- 
blok.

VICTORIA. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). 2.“ semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (To

dos públicos). El bosque en 
llamas. Technicolor. Ernest 
Borgnine, Vera Miles.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 2.* semana; Dos 
superpoUdas. Eastmancolor. 
Terence HiU, Bud Spencer.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). Erase una vez un trase
ro. Fierre Richard, Miou 
Miou.

MADRID. - SALA 1: 4-6,30 y 
9,30 (Todos públicos). La 
conquista del Oeste. Cine
mascope. Technicolor. Gre
gory Peck, Carroll Baker.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). No miiero per
der la honra. Angela Molina. 
Color.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Problemas sexuales de 
un adolescente. Kristoffer 
Tabori, Marilyn Mason.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Vota a Gundisalvo. An
tonio Ferrandis, Yvonne Sen
tis.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). La Coquito. Eastmanco
lor. Hiana Ross, Amparo Ri- 
velles.

PAX. — 5 tarde (14 años). Por 
mil dólares al dia. Technico
lor. 7-9 (May. 18 años). Bolt, 
Agente Trueno. Fred Willian- 
son, Byron Bebster. Techni
color.

ROXT. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Miedo al escándalo de 
una mtqer casada. East- 
mancolor. Franco Nero, Lisa 
Gastoni.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Mayordomo 
para todo. Alfredo Landa, 
Juan Luis Gallardo, Emma 
Cohen.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La doctora del r^- 
miento. Edwige Fenech.

LONDRES, 31 (Efe).- El 
violonchelista y exiliado ruso 
Mstislav Rostropovich rechazó 
ayer la afirmación de la agen
cia Tass de que no se proponía 
regresar a la Unión Soviética.

La falta de respuesta a su 
petición al presidente de la 
URSS ha sido interpretada por
el músico como un signo de 
que ha caído en desgracia, 
probablemente por el apoyo 
prestado al novelista Alexander 
Solzhenytsin.

HORIZONTALES
1. Relativo a los 

Pirineos, femenino.— 2. 
Atar, juntar. Alabas.— 3. 
Muerden el cebo los 
peces.— 4. Matrícula de 
Salamanca, Impar. 
Símbolo del calcio.— 5. 
Recipiente usado para 
cocinar. Estimar.— 6. 
Que sufren posesión 
demoníaca.— 7. Forma 
de pornombre posesivo. 
Igualdad de nivel.— 8. 
Prendado de amor hacia 
una persona.— 9. Falto 
de sal. Ala entera de 
cualquier ave quitadas las 
plumas.

VERTICALES
1. Seguridad en la 

mano para hacer algo con 
acierto. Espacio de 
tiempo.— 2. Símbolo del
indio Relativo a los
alpes.— 3. Abreviatura
que se escribe en las
lápidas funerarías. 
Piedras llanas.— 4. 
Instrumento quirúrgico 
que mantiene separados 
los tejidos en una 
operación, plural. 
Símbolo del molibde-
no.— 5. Matrícula de
Córdoba. Pronombre

EN "Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.

demostrativo.— 6. 
Hembras de los alanos. 
Deidad egipcia.— 7. 
Radical que disocia de las 
sustancias en la 
electrólisis. Ciencia que 
trata del bien y del mal.— 
8. Matrícula de Cádiz. 
Unido conyugalmente.— 
9. Limpiar. Sonido.

LONDRES.— El violonchelista y director de orquesta ruso Mstislav Rostropovich 
y su esposa Galina Vishnevskaya, soprano de la Opera Bolshoi, han concedido una 
rueda de prensa en la capital inglesa, en la que han manifestado que "han perdido 
el favor de Moscú", a causa de su apoyo al escritor Solzhenytsin, y han refutado 
las alegaciones de un reportaje de la Agencia Tass en el que se afirmaba que no 

tenían intención de volver a Rusia (Telefoto Efe-Upi)

por 1 
Juan 
Poch,
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CAÜA TARDE.

CANCELA

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO'
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5, Teléfono 
21 12 59, Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los fuñiros, 
viajando a través de La música. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL, 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo, CASETAS.

Viernes 31. MANOLO 
DE VEGA. Unica gala 
noche. Sevilla, 6. Tel. 
579200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de poche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Tarde: especial parejas. Noche lis- 
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804.

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.
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En "La ciave"; ¿Hay locos? PROGRAMAS

Vi®-
[ Escribe: JAVIER |

“MAZINGER Z” y “AFRODITA A

Se inicia hoy viernes el fin de 
semana y con ello se 
intensifica la programación 
dedicada a los más jóvenes 
de la casa. Ya por la tarde, 
tras "La semana" y "El 
pájaro loco", se ofrecerá un 
ñüévó episodio de "El perro 
de Fiandes", titulado "El 
cumpleaños de Aroa". Nello 
lleva un ramo de flores 
campestres a Aroa, con 
motivo de su cumpleaños- 
En la celebración los niños 
juegon ai escondite y rompen 
accidentalmente un jarrón.

Y sigue la ronda de los folklóricos por los ‘ canteras'

ESTRELLITA 
CASTRO

de Lauren Postigo. La semana anterior le tocó a la más 
joven de las tonadilleras actuales y hoy, para no ser 
menos, le toca a la más "veterana". Estrehita Castro será 
la figura central del Corral de la Pacheca, 'Cantares".

Ya saben, eso que empieza con "Suspiros de España" 
y que sin duda es una de las más populares de Estrellita 
Castro y que interpretará esta noche, junto con "Mi 
haca", "La morena de mi copla" y "María Magdalena". 
El resto, dedicado a su vida, que no es corta, por cuanto 
ella misma confiesa sus sesenta y cinco años, que no son 
pocos, pero tampoco demasiados, como para impedirle a 
Estrellita Castro aparecer como una de las más grandes 
figuras en esos "Cantares".

Y nada más: tan sólo esperar, como ella misma 
espera, que llegue esta noche para admirar a la Estrellita 
Castro de siempre con un Lauren Postigo al que ella 
califica de simpatiquísimo y que, según dice, las trata 
como a muñecas. No hace falta que nos diga, que lo 
vemos todos los viernes y.hoy con esa gran figura de la 

canción española que es Estrellita Castro, pues imagínense 
calificativos rdcuscados por el señor Postigo. Y a tirar 
claveles y demás especies de "flores", que es lo suyo. 
Cosas mías.
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Para los peques

El padre de Aroa les echará 
una buena regañina y 
ensombrece un poco la 
fiesta, que, ai final, logra 
animarse de nuevo.

Ya por la noche, para los 
amantes de la naturaleza, "El 
hórnbre y la tierra" sigue con 
"El lobo"; os gustará.

Mañana en la matinal: "El 
recreo’" y "Mundo 
indómito", para llegar al 
programa de sobremesa, en 
él que os encontraréis con 
"Mazinger Z", en "El 
monstruo volador Debira

Mañana en el espacio 
de la Segunda Cadena, 
"La clave”, se tratará un 
interesante tema,\ 
contando, como ya es 
costumbre, con 
exc el entes especiali stas 
en la materia y si es 
posible, hasta con algún 
protagonista que haya 
vivido el problema del 
que se habla. En este 
caso se trata de la
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X-l". El "Mazinger Z" se ve 
imposibilitado para luchar en 
el aire contra el Debira X-1 
del doctor Infierno, por lo 
que Koji tendrá que 
distraerlo con su planeador y 
hacerlo bajar, para que se 
encargue de él el invencible 
Mazinger.

En "El circo de TVE" 
siguen las aventuras y juegos 
de los populares payasos y 
en "Torneo" se ofrecerá la 
actuación del equipo español 
de gimnasia rítmica.

El domingo, ya sabéis, la 
alegre abeja Maya, en la 
aventura titulada "Maya y la 
luciérnaga Jimmy", en la 
que Maya y Willie piden 
ayuda a la luciérnaga, para 
que les ayude con su luz, a 
explorar una oscura cueva.

Y nada más, tan sólo 
desearos un feliz fin de 
semana y que os agraden 
estos espacios que os hemos 
recomendado, que la verdad 
sea dicha, es todo lo que 
hay.

i Hoy y mañana
Se inicia esta noche la 

segunda etapa, dentro del 
ciclo que Rodríguez de la 
Fuente dedica en su 
espacio "El hombre y la 
tierra" a "El lobo". Estos 
capítulos que hoy 
empiezan llevan el título 
genérico de "El clan 
familiar", que nos cuenta 
la versión que sobre la 
asociación familiar existe 
en las manadas de lobos.

En "Cantares" 
tendremos ocasión de 
escuchar a la folklórica 
más ''camp'' y 
"veterana" de todas las 
que por el programa han 
pasado, Estrellita Castro.

Por UHF destacamos 
"Revista de toros", (no 
sabemos si se emitirá, al 
hacerlo el pasado 
miércoles, de forma 
improvisada, por la

LUCL4BOSE

pregunta ¿Hay locos?. 
Para entrar en situación y 
después de la 
presentación de los 
invitados por J.L. Balbin, 
se exhibirá la película de 
Liliana Cavani, ‘‘La 
huésped’’. Una 
producción de 
nacionalidad italiana de 
1971, que cuenta con la 
interpretación de Lucia 
Bosé, Peter González y 
Glauco Mari Ya fue 
proyectada por TVE en 
noviembre de 1974.

Es la historia de una 
mujer, que ha pasado 
veinte años en un 
hospital psiquiátrico. Al 
volver a su vida normal se 
encuentra una sociedad 
totalmente cambiada, 
que la hace encerrarse en 
sí misma. Tropieza 
también con graves 
problemas familiares. Al 
final, decide volver al 
manicomio.

Según Liliana Cavani, 
la idea de esta película le 
surgió, cuandó fue a ver 
una de sus obras a un 
cine. Allí se trataba del 
problema de los jóvenes 
que se entregan a sus 
instintos, para combatir 
las estructuras creadas 
por el poder. En la sala se 
encontraban un grupo de 
“huéspedes” de un 
manicomio, con los que 
entabló conversación. El 
resto es fácil de deducir. 
La película es dramática, 
amarga, dura y al mismo 
tiempo poética y sobre 
todo, muy directa. Lucia 
Bosé está maravillosa en 
su papel.

Primera Cadena); 
"Pop—grama", con "El 
rock sevillano" y 
"Horizontes", revista de 
las ciencias.

Mañana, pese a estar 
dentro de la programa
ción, a primera vista 
infantil, la película que 
se emite en "Primera 
sesión" es recomendable 
para todos los públicos. 
"Espejismo de amor" es 
la película por la que se 
concedió a Ginger Rogers 
ei Oscar a la mejor actriz. 
Le acompaña en el 
reparto Dennis Morgan.

Tras una serie de 
espacios infantiles, 
llegamos a "Escuela de 
salud", que vuelve a 
anunciar como tema 
central "Los celos", (que

PRIMERA CADENA .
HOY

1A2C
Sesión de' tarde 
"Qíorv*M955

'77,00

17,30 ' ;
Despedida ' y cierre

18,00'
Carta de ajuste A 
"T-fTo para vioifn, 

viola y vioionceho"
Angel Oliver Pina

A.p e Pt ü f.e y 
presentación

Avancé Telediario

18,20 -
" U n gíobO, d 

giobós, tres .globos .. ; 
. Dibujos animados.

La semana .. '

' : 2p/x> . G '
Eí parro de Rendes 

* "£!' cumpleaños de 
Aros"'

'20,30
; ' Teíediarío

Segfüoda edición '

Más—Menos' > '#«>1 
' Programe eeonómico 
dirigido Luis Angel' 

do la Viuda

21,20 '
El hombre y (çi

Tierra
. "El’fclan famitíar" -r

21,50 ■ '
Cantares 
"Estreiíita Castro" ;

22,45 a;
Ultima Hora y ' 
Despedida 'y «erre

SEGUNDA CADENA
1^30* L; r/ 
Certa de ajuste
' " M c L 'a ne 

Explosion'* ' '

'19^00
Presentación' y 

avances.

19,01
A^nce informativo.

19,05
Revista de Toros

19,30 
Pop-grama.

20,30
Horizontes

27,15 
Redacción de noche

GINGER ROGERS CON SU MARIDO

no se emitió, cuando 
estuvo programado).

Por el Segundo Canal 
se inicia la programación 
antes de lo habitual, con 
"Mundo deporte", que 
incluye "El Gran 
National" de hípica y los
"Superstar Doña

MAÑANA
"James Tay/pr"

Apertura y 
presentación 

1f,3f 
El recreo '< 
Programa infantif 
13^30
Moedo indómito 
1^00 
ôrôjula ,0

' Noticias del sábado 
Prértera edición^

i,

, /*'£/ m anstrdd 
votadarDebiraXI". '

: 'Ld ' b'blsá ' dé /ds

, /"Lbá refraifeá de foe 
criados" ' . ;

. da 
afPbt’Z 
. . 17^30 ' .L. . 
' 'Elcírcb dafVE'

"
, ifí^rPie s&Panaf 
' ' '
' Noticias dd sábado 

"^Bagaf^a

' Sábado c inc ' "
-v ‘ C o m b r c e 
borrascosas"
'

Toros
Desda ta 'pídza dab 

Toteo de México^ D^F,.
Corrida de de^edlda

'daf dfootro Paco 
Capa/nO

3 tl/tímas notícíae < 
ût^ûS 

' y eferrd

• 15^30 ; S
Carta de a/uste ' .

La riel
Sote de/Rarraí''

' -
Preeeftiacién y 

avances i

Mondo deporte

. E X f tos rVL 
Ni^noaméríoa
“Doña Bárbara"

{Episodio XX/Vi 
1B,00 
Más alia 
19.30 

La c/ava.
"¿Hay locos? "
Peffeu/a “La 

hué^eíT'
24Í00
De^sdida y ciarre

Bárbara" llegará mañana 
a su capítulo final, en el 
que Marisela y Santos 
van a "La Barquerena", 
mientras Bárbara se va 
por donde vino, por el 
mar. En "La ciave" el 
tema central será "¿Hay 
locos? Contará el 
debate con la película: 
"La huésped"
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